
75 pesetas. 

antiago carr·110 en 

se precipitó 
desde el piso 32 ° 

dela 
Torre· de Madrid 

un hombre 
fue a caer 

sobre 
un alcalaíno 

que se 
encontraba 

dentro 
de su coche 

-Habla José Luis Herrero-

una niña, una joven y una anciana 

Aparentemente, 
tres mujeres se suicidaron 

esta semana en Alcalá 
semana terrible 
en la que tres mujeres 
han perdido la vida 
en lo que parecen hasta 
el momento 
otros tantos suicidios. 
una niña de doce años, 
cavó de una 12ª planta 
sobre esta arqueta, 
en la que quedó el cuerpo 
tras romper la tapa. 
Otras dos fueron halladas 
ahorcadas en 
sus respectivos domiclllos 



Oh! El GoH Sprinter. ~ 
Este es uno de los coches más de

seados no sólo por sus características, 
sino también por sus diferencias 

Y, evideruemente, las diferencias se 
notan sobre la marcha . 

Tiene un volante deportivo porque 
tiene una conducción deportiva . 

Y los asientos son deportivos porque 
necesitas que te sujeten en las curvas. 

Y va equipado con cristales tintados 
para aumentar la seguridad y reducir 
deslumbramientos. 

Además, cuentarrevoluciones para 
tener en todo momento un control so
bre el rendimiento del motor. 

EN SU CONCESION ARIO VOL KSWAGENIAUDI 

No se hecha nada en falta . Ni siquie
ra radiocassette que va incorporado 
como equipo de serie porque el confort 
ambiente no sólo está en el tapizado. 

Y con todas las peculiaridades que lo 
convierten en un coche singular y ad 
mirado. 

Evidentemente que podría tener más 
lucecitas en el tablier. Pero sería otro 
estilo. 

Gol f Spr1nter 1,6 l. 75 CV. 167 km /h 
Gol f Sprinter 1,8 l. 90 CV. 178 km /h 

EQUIPAMIENTO DE SERIE: 5 velocidades. Faros 
halógenos. Llantas 5 1/2 x 13 con 111eumáticos 

VEALO EN . 

175/70 SR 13. Espoller anterior. Volante y asien 
tos deportivos. Cuentarrevoluciones Reloj d1g1tal 
Cinturones de seguridad delanteros automáticos. 
Piloto antiniebla trasero. L1mp1a lava -luneta pos 
terior. Molduras protectoras laterales. Cristales tin 
tados. Radiocassette extraíble d1g1tal stéreo Blau 
punkt y altavoces Blaupunkt. Antena en color 
negro. 
EQUIPAMIENTO OPCIONAL: Llantas de aleación . 
Techo corredizo. A.B.S. Dirección asistida . Aire 
acond1c1onado. Asiento conductor regulable en 
altura . Elevalunas eléctricos. Cierre centralizado. 

~ VOLKSWAGEN 

TAL ... ERES Y VENtAS: (frta. Madrid-Barcelona km. 31'600 -11fs.: 889 3147y88813 1-0 
EXPOSICION Y VENTA: é/. Santiago, 49 -Tif.: 8816656 '. ALCALA DE HENARES 

91!!!_ .. _ . . 
¡¡a~I Más de 1.000 puntos de asistencia técnica. 



Conocer al comercio 
minorista 

Los técnicos de la CAM, que 
seguraznente podrán presentar 
UD dilatado 11curriculum» dentro 
del mundo del pequeño comer
cio, han elaborado UD libro sobre 
el comercio minorista de la re
gión, a base de datos estadísti
cos. Se advierte previaznente 
que esta rama de la economía es 
una de las más desconocidas 
porque «la información sobre 
ella suele ser muy escasa>>. 

Habrá que decir algo más: ja
más se conocerá el funciona
miento real de este sector mien
tras siga sin caerse en la cuenta 
de que los comerciantes minoris
tas, en su mayor parte, no son só
lo unidades económicas; ni si
quiera son eso principalmente. 
Sobre todo son personas dedica
das a una actividad en la que 
buscan su supervivencia y el 
pa u suyo de cada día, que bien 
se lo ganan la mayoría contra los 
palos que les vienen :Por todos la
dos. Si los estudiosos se empe
ñan en considerarlos como otras 
empresas cualesquiera, sin otra 
característica espeial que la de 
ser de menor tamaño, jaznás se 
llegará a conocer la problemáti
ca real de los pequeños comer
ciantes, af"innación que en rea
lidad es extensiva para cual
quier tipo de empresario peque
ño, cuya característica básica 
-aunque de eso los técnicos no 
suelan tener informes- es la de 
ser autoempleados para empe
zar y, en el caso de alcanzar 
cierto desarrollo, generar algu
nos puestos de trabajo cuya si
tuación dentro de sus empresas 
tiene en rigor muy poco que ver 
con la de los traba)adores en em
presas de mayor fuste. 

Lo malo es que en tanto no se 
produzca UD estudio social de es
te sector -con el estudio econó
mico considerado como una par
te de aquél- el empresario pe
queño, comerciante o industrial, 
continuará siendo el gran desco
nocido y la principal victima 

= Editoriales = 
de una legislación y de una con
sideración social que los obliga 
a todas las duras sin ofrecerles 
ninguna de las maduras. 

Y sin embargo, todos dicen 
que tienen una gran preocupa
ción por el pequeño empresario 
y muy específicamente por el co
merciante ... Pero ya se ve. 

Cultura nórdica 
La organización por la funda

ción cultural Colegio del Rey de 
una semana de la cultura nórdi
ca puede ser un acierto pleno. Se 
dice de ella que es la gran des
conocida en España. Y las dos 
cosas son ciertas para la mayo
ría. Ciertamente es desconocida 
y ciertamente es grande. 

Por eso nos gustaría que esta 
semana hiciera UD énfasis espe
cial con el mundo literario es
candinavo. Su riqueza tiene tan
tos matices y es de tal belleza 
que cabe decir que el lector que 
no se haya perdido en la inmen
sidad de sus vericuetos psicoló
gicos, de su narrativa y de su 
simple belleza se ha perdido to
do un mundo singular. 

Seria muy interesante, si aún 
estuviera a tiempo, que la funda
ción Colegio del Rey montara un 
mostrador con novelas de los 
autores nórdicos, puesto que ya 
no dará tiempo de ninguna ma
nera a hacer lo que habría sido 
más deseable: que hubiera ad
vertido del evento a los libreros 
alcalaínos para que éstos hubie
ran podido planificar tal oferta. 

El embajador noruego nos ha
blará de Bansum, sin duda la es
trella más brillante de la conste
lación y por tanto la más cono
cida, siquiera de oídas, pero jun
to a él se alinea toda una <'J)leya-

de» de autores que tienen, en e 
sentido más exacto, dimensiones 
universales. Una literatura muy 
dialéctica que, puestos a la se
cundaria función de buscarle 
utilidad al arte -la primera es 
simplemente disfrutar de él-, 
puede enseñar a razonar desde 
otros supuestos que los típica
mente latinos. Así se abren ho
rizontes a la razón además de 
abrírselos a la pura emoción 
estética. 

<<Tendrían que dar 
un mapa>) 

Estas son las palabras oídas en 
UD bar a un condcutor no exper
to en el laberinto complutense. 
Se explayaba, el hombre, en un 
bar contra el cúmulo de calles 
cortadas que se había encontra
do al llegar a la ciudad. Desde 
hace unos días se encuentra fue
ra C.':' uso la calle de Andrés Sa
borit, con lo que la salida para 
los no iniciados se vuelve por lo 
menos desconcertante. Si a eso 
se suma que cuando menos se lo 
espera el conductor se encuen
tra con una valla que le cierra el 
paso, o con otro condcutor que 
llega en sentido prohibido por 
impaciencia culpable o por pu
ro despiste, el tráfico de Alcalá 
está como para regalárselo al 
príncipe de los masoquistas. 

Viviendas y terrenos 
El ayuntamiento está irritado 

con la comunidad madrileña por 
culpa de lo relativo a la adjudi
cación de las viviendas del Val. 
Resulta que la CAM ha admití· 
do las solicitudes tal cual iban 
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para hacer la baremación, sin 
comprobar ninguna de las decla
raciones, y el ayuntamiento sos
pecha que en esas declaraciones 
hay no pocos datos falsos que se 
han puesto ahi a ver si cuelan y 
la vivienda cae. Y encima todos 
estos problemas se producen 
cuando son muchísimas más las 
familias qaue se van a quedar 
sin vivienda que las clue la van 
a obtener. Y una vez más cabe 
pensar que quizá los auténticos 
remedios de los grandes males, 
como el de la carestía de la vi
vienda, no estén exactamente en 
la escasez de la promoción pú-· 
blica, sino en las dificultades 
que se ponen a la promoción pri
vada, por ejemplo, con la esca
sez de suelo calificado para 
construir. 

De este modo se ha llegado a 
la ferocidad de especulación que 
se ha producido a lo largo de to
do este año en Alcalá. Las vi
viendas han doblado su valor en 
este tiempo sin otro motivo inte
ligible que el disparo de la rela
ción demanda/oferta. Por añadi
dura, no parece que la imagina
ción municipal alcalaína, meti
da .:n un plan de ordenación ur
bana, vaya muy allá en esto. 
Cuando se comprueba que de 
hecho falta terreno edificable lo 
lógico sería hacer una oferta ude 
choque», calificando terreno y 
hasta promoviendo su equipa
miento completo. Es algo que de
cimos en estas páginas desde ha
ce años, con nulo éxito, por cier
to, pues parece que el ayunta
miento tiene miedo de entender 
que la ciudad tiene que crecer y 
que va a hacerlo. Pero es preci
so que lo entienda porque, si no, 
Alcalá crecerá raquíticaznente y 
enormemente cara sobre terre
nos insuficientes en los que mal 
cabrán las casas y de ninguna 
manera los equipamientos. 

Entenñinoseconómicoscabe 
esperar que, si el ayuntamiento 
se aprestara a actuar sobre gran
des extensiones de terreno de un 
golpe, la escalada de precios se 
detendría. Así todas las vivien
das serian más sociales sin tan
tas complicaciones. 

PAOU YUEN COCINA TDtlCA DE PEKIN 

El Restaurante Chino 
ABIERTO TODOS LOS DIAS 

Unicamente estamos en la e/. Vía Complutense, 43 (junto gasolinera San Isidro)- Tlf.: 888 13 19 - ALCALA 
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Resulta paradójico que los que en 
1982 , a la llegada de los socialistas 
al gobierno identificaban al PSOE y 
a su gobierno con el diablo (por lo 
de diablo y por lo de rojo) y que por 
aquellas fechas se llevaban el dine
ro a Suiza. hoy seis años después, 
sean sus más decididos defensores, y 
se identifiquen plenamente con su 
política socio-económica la Banca, la 
CEOE, la Conferencia Episcopal , 
que interpretaron la victoria del 
PSOE con su derrota , hoy no saben 
como proclamar su satisfacción , su 
regocijo y es que la cuenta de resul
tados hace más milagros que la Vir
gen de Fátima. Por el contrario, los 
que les auparon al poder, hoy se pre
paran para exigirle un cambio de esa 
política, y como hasta la fecha, ni el 
apoyo de los primeros años, .'li la crí
tica «constructiva» posterior , ni las 
batallas dialécticas de los últimos 
meses les ha servido para lograr el 
cambio de rumbo de la política eco
nómica, al final han pasado a la ac
ción directa y al enfrentamiento 
abierto. 

¿Quiénes votaron y «revotaron» al 
PSOE en el año 1982 y 1986? Los 
trabajadores que hoy siguen a UGT 
y CC .00, los mismos que en la prác
tica la desafiarán el día 14 próximv. 

Los voceros gubernamentales , los 
cargos designados y bien pagados , 
que regalan «Omegas de Oro» a 
cuenta del presupuesto público, la 
TVE de Dª . Pilar ula peletera», los 
alcaldes y concejales de la milla de 
oro y del bum inmobiliario , van a 
ser los arietes del combate demagó
gico y del gobierno contra los sindi
calistas de mono y cuello blanco , 
contra los parados y contra los jóve
nes sin empleo , que están hartos de 
contemplar como los ricos engordan 
cada día más y como los. pobres no 
salen del círculo de la pobreza. Han 
sacado el viejo latiguillo de la «cons
piración comunista .. , lo del «tonto 
útil .. y compañero de viaje del comu
nismo , y han definido la huelga co
mo un hijo ilegítimo nacido del adul
terio UGT-CCOO, contra el matri
monio indisoluble UGT-PSOE. 

No han tenido ningún inconve
niente de darnos a través del BOE 
una huelga general continuada en la 
semana previa del 4 al 11, con dos 
fiestas estratégicamente situadas pa
ra que ni la administración , ni el 
aparato productivo coja ritmo en to
da la semana, y todo porque unos 
cuantos obispos confunden sus nece
sidades espirituales co.n las esencias 
nacionales que ellos guardan en pre
ciados cofres. Sin embargo, el paro , 
por eoincidir el día fatídico del 14 
y todos a una , es una irresponsabi
lidad que causará enormes pérdidas, 
que hundirá al país en su ancestral 
retraso, y que aumentará nuestra 
distancia abismal con la Europa del 
Mercado Unico. Ante semejante ca
terva manipulaciones y desinfor
maciones , sólo les falta pasar a la 
fase de insultar a los sindicalistas 
como holgazanes , como brutos obtu
sos , que no comprenden nada que no 
sea una buena paga y mucho vino, 
que no quieren la modernización del 
país a la que las preclaras mentes de 
los yupies del PSOE nos conducen 
muy a nuestro pesar. En los días pre
vios D. Felipe El Hermoso nos de
jará entrever el abismo con una di
misió::i que nos precipitaría al caos. 

3 de diciembre de 1988 

una huelga contra una 
política económica antipopular 

Si el ciudadano no supiera que ja
más han ganado tanto dinero como 
ahora los banqueros, los especulado
res y los empresarios, los honrados 
y los que no lo son tanto, si nos pre
dicaran con su ejemplo la austeridad 
y la moderación salarial , tal vez lo
grarían contener la marea de descon
tento . Los trabajadores han pasado 
con el gobierno PSOE del entusias
mo a la duda, y de la duda a la de
cepción y de la decepción a la irri
tación . En esa irritación que produce 
contemplar el banquete ajeno, sin 
participar en la tarta, es difícil que 
la persuasión primero y la posterior 
represión gubernamental logre im
pedir que los sindicatos le propinen 
un supino zurdazo a la política eco
nómica del tándem Solchaga
González . Probablemente no le de-

fen KO, seguro que las líneas 
económicas-sociales del gobierno sc:
guirán en pie , vista la terquedad de 
que D. Felipe ha hecho gala hasta el 
momento, pero el día 15 habrán cris
talizado muchos cambios en España. 

En este contexto, el gobierno pre
tende reducir el debate y el diálogo 
social al Plan de Empleo Juvenil. 
Amen de que éste no sea más que un 
abaratamiento de la mano de obra, 
sin la contrapartida que los jóvenes 
necesitan, que es aprendizaje y for
mación profesional, con inserción 
definitiva en el mercado de trabajo, 
no un caramelo que tras la dulzura 
temporal, provocará la imargura y 
el vacío habitual. Amén de esto, el 
Plan de Empleo llueve sobre moja
do: la política social del P SOE ha si
do reformar a peor el Estatuto de los 

Trabajadores en 1984 (contratación 
temporal), la Ley de Pensiones en 
1985, con sus drásticos recortes, el 
aumento del número de parados a 
3.000.000, con la bajada en el nivel 
de cobertura, la moderación salarial , 
etc. 

En este contexto, si se le añade la 
contrapartida del aumento especta
cular de los beneficios bancarios, in
mobiliarios y empresariales, ¿qué de 
extraño tiene que los no convidados 
al festín , que los paganos se harten 
y sigan las banderas de los que se ha
cen eco de su descontento? 

No señores del gobierno, no es el 
Plan de Empleo Juvenil , (que por 
cierto no es primero, ni tampoco se
rá el último), es más, es una política 
socio-económica. Si algún día bus
can culpabilidades a su bajad a en el 
apoyo popular, búsquenla entre us
tedes , sus banqueros y sus especula
dores financiero-inmobiliarios , no 
entre los sindicalistas, los trabajado
res, o los jóvenes. 

Luis SUAREZ 

centro 
comercial (j Simago 

• JAMON SERRANO POR PIEZAS, EL KG ... ..... : 695 
• MELOCOTON DUNIA EXTRA, 1 KG ............... 119 

• COLA CAO, 1 Y2 KG. 769 
• VERMOUTH CINZANO, 1 litro .......... .. ........... 295 
• WHISKY DOBLE W, 3/4 l. .............................. 549 
• BRANDY TERRY CENTENARIO. 1 litro .......... 595 

·HORARIO CONTINUADO DE 9 DE LA MAÑANA A 9 DE LA NOCHE 

O Simago 
5upWUÚtdONU. 
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blema de España un problema de le&».- Ahí es nada, reunidos sufri-

Probablemente cuando estas 
líneas vean la luz ya se habrán di
cho las más grandes tonterías y 
sandeces que hemos de oír con 
ocasión de la huelga general que 
los sindicatos mayoritarios han 
convocado para el día 14. Nos fal
tará por vivir todavía -aunque 
la viviremos, sin duda, si los dio
ses nos conceden salud para 
ello- la escena del sofá, o sea, 
aquella en la que el Presidente, 
acompañado por una entrevista
dora «ad hoc» , nos contará los 
grandísimos males políticos , las 
irreparables pérdidas económicas 
y chafarrinones indisimulables 
para la imagen de España en el 
mundo que han de derivarse de 
la única huelga general que dicen 
recordar los dirigentes socialistas 
de las del 17 al 34. 

Y o no sé si los sindicatos han 
hecho bien en convocar un paro 
de esta magnitud, aunque quizá 
en el futuro tengamos que home
najear a Gutiérrez y Redondo, 
como a unos Daoíz y V elarde de 
finales del XX, por su arrojo pa
ra lanzarse a la calle y oponerse 
a pecho descubierto a toda la ar
tillería pesada de los socialistas. 
Algunos han dicho que esta huel
ga desprestigiará a España en el 
extrenajero, sin darse cuenta de 
que son precisamente aquellos 
países donde el movimiento obre
ro cuenta con una larga y com
bativa tradición los que han ate
sorado un mayor prestigio demo
crático en todo el mundo. Véase 
el caso de Gran Bretaña, donde 
hace poco más de una década ca
yó un gobierno a consecuencia de 
una huelga de mineros . Lo que 
desprestigia a un país no son las 
huelgas -en estos días hemos po
dido ver al ejército de la muy 
prestigiosa Francia conduciendo 
autobuses por las calles de 
París-, sino las actitudes poco 
dignas o los exabruptos franca
mente imprensentables de sus 
gobernantes. 

Desde el poder socialista (que 
ha dejado de merecer, por cier- -
to , este calificativo) se ha queri
do promover un ambiente de 
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crispación e incluso de violencia, 
cuando desde las filas sindicales 
se ha hecho hincapié en el carác
ter pacífico de la convocatoria, y 
cuando la opinión pública espa
ñola está necesitando que alguien 
le hable con objetividad y mesu
ra. Que alguien le diga que la 
huelga es un derecho constitucio
nal, que no pasa nada porque nos 
pasemos un día sin periódicos , 
sin pan y sin autobuses, que el 
día 14 no es el final del mundo , 
que al día siguiente , sea cual sea 
el resultado de la huelga, tendre
mos que seguir hablando sobre la 
mejor forma de construir un país 
y una sociedad más acogedores 
para todos , que tanto los partida
rios como los detractores de la 
convocatoria deben tener la más 
absoluta libertad para exponer 
sus argumentos y que cada ciu
;fadano debe tener la más abso
luta libertad para decidir en con
ciencia qué es lo que hará el día 
14. Todas esas cosas son las que 
hay que decir en las tribunas pú
blicas en lugar de hacer que sue
nen a los cuatro vientos las trom
petas del apocalipsis. 

A mi juicio, sería un grave 
error que los sindicatos descon
vocasen ahora el paro general: 
eso sería como querer frenar en 
seco un gran camión lanzado 
cuesta abajo. Es mejor que las co
sas sucedan tal como se ha anun
ciado, que el 14-D unos y otros 
puedan medir sus fuerzas con 
exactitud y que al día siguiente , 
con ese dato esencial sobre la me
sa, se hable de todo aquello que 
es preciso mantener y de todo lo 
que es preciso cambiar. Los ac
tuales gobernantes se estaban 
acostumbrando demasiado al or
deno y mando, a los trágalas , 
creían que no había oposición po
sible a sus designios y de pronto 
se han encontrado con una res
puesta que jamás hubieran podi
do imaginar. Lo más exacto que 
cabe decir es que ellos se lo han 
buscado. 

Santiago LOPEZ 
LEGARDA 

cultura? dos usuarios con los no menos su

Y cuando la vista volví 
Hallé la respuesta, viendo ... 
Cómo un Ministro iba dando 
Lo que otro Ministro negó. 

Parece ser que el problema de 
las retribuciones del profesorado 
no universitario ha seguido de
rroteros distintos a los del curso 
anterior. Aunque a uno , que es 
del mismo gremio , le da la sen
sación de estar encima de una 
mesa de operaciones políticas , 
por supuesto , cual conejillo de 
Indias. Porque no paramos, oiga, 
con unas cosas y con otras. ¿Sa
ben cuál es la próxima opera
ción? . .. los Consejos Escolares. 
algo extraordinario en la historia 
del Derecho Administrativo Es-
pañol. Nada más y nada menos 
que un grupo compuesto de pa
dres y madres , de alumnos , de 
profesores , de personal no docen
te y de delegados del ayurta
miento , llevando entre manos el 
rumbo de un Colegio Público en 
sus aspectos económico, pedagó
gico y disciplinario. Fantástico. 
Que la poderosa Administración 
Española ceda la facultad inhe
rente al principio jurídico de po
testad , permitiendo que este ór
gano colegiado designe o destitu
ya al Director del Centro -cargo 
jerárquico administrativo-ejecu
tivo- no sólo no es encomiable , 
sino que pasma. 

-Y a empezamos con el rollo 
del agravio comparativo- dice 
Pedro, un alumno de 8° de EGB, 
algo mosqueado todavía con eso 
de la pasada huelga. 

No lo puedo evitar. Entornen 
ustedes un poco los ojos , echen su 
imaginación a volar y sueñen . .. 

•.Consejos Medicinales».- Estos 
serían algo así como órganos co
legiados formados por enfer
mos/ as , enfermeros/as y médi
cos/as, sin olvidarse del personal 
no sanitario (celadores , limpia
doras, cocineros , etc.). Tendría 
cor.ipetencias para elegir al direc
tor del hospital público, del am
bulatorio público, etc. La Comi
sión Economica controlaría , en
tre otras cosas, la adjudicación de 
las bonificaciones por producti
vidad y la Comisión de Discipli
na elaboraría el reglamento de ré
gimen interno del personal (con
trol de entradas y salidas , trato 
al enfermo, etc.). 

fridos y amables funcionarios de 
ventanilla . Incluso después de 
elegir al director de Correos del 
distrito V , se le podría echar una 
manita -cargando sacos de car
tas , digo yo- , ahora que v ienen 
las Navidades. 

«Consejos de Prisiones».- No 
estaría mal que los presos, sus pa
dres y los funcionarios de prisio
nes eligieran al director de la cár
cel y llevaran entre todos el pe
sado timón de su infernal nave. 

• «Consejos de Hacienda Públi
ca>>.- Casi nada , no me lo podría 
creer, sentado junto a tales emi
nencias, leyendo la última sen
tencia del Tribunal Constitucio
nal. 

«Consejos Militare&».- Pero no 
de guerra, oiga usted, que eso eri
za los cabellos , no . Ni tampoco 
udel Guerra» o sea del vicepresi
dente , aunque algo sabe de «vue
lo avión militar antiatasco». Pe
lillos a la mar, olvidado. Me re
fiero a poder haber elegido al di
rector del programa FACA, por 
ejemplo. 

Despierten . despierten... no 
puede ser que el ciudadano par
ticipe en la elección directa del 
director del Banco Exterior de 
España (Boyer , qué carrerón el 
tuyo , tío), del comisario de poli
cía, de los juzgados de guardia , 
de la caja de reclutas , de lo uste
des quieran. Sería una barbari
dad , un disparate , vamos ¡nos 
pasaríamos la vida votando! Im
posible. -Pues a mí me encan
taría, coño- dice el parado de la 
esquina con más de 25 años , 
oliéndose la tostada de que las va 
a pasar rt1oradas para colocarse 
en el PEJ ese. 

Francamente, a muchos profe
sores/as nos parece progresista, 
necesario , que padres y alumnos 
participen directamente en los 
colegios de institutos públicos, 
pues entendemos que los objeti
vos que perseguimos son comu
nes : calidad y gestión democrá
tica de la enseñanza pública, pe
ro ¿por qué se da solamente esa 
participación directa en el minis
terio de Educación y Ciencia? 

Señores ministros : copien y si
gan el ejemplo de su ex-colega Sr. 
Maravall. .. sin hacer mucho ca
so de cómo le ha ido, claro . 

Marco Antonio FDEZ GILARRANZ 

e.Ice.lar 
CALEFACCION ELECTRICA POR ACUMULACION 

CREDA 1 
AHORRE MAS DEL 60% EN EL CONSUMNO ELECTRICO DE SU CALEFACCION 

- ESTUDIOS Y PRESUPUESTOS GRATIS -
INSTALACIONES ELECTRICAS 

el. Ronda Ancha, n °. 17 Teléfono: 888 48 12 Alcalá de Henares 
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Opinión 

A D. Gerardo Azañedo 
Portavoz del CDS en Alcalá 

Compañero Gerardo: 
En el número de fecha 10-11-88 de 

este semanario y en tu intervención 
del pleno municipal del día 15 del 
mismo mes , haces unas afirmaciones 
respecto a los comerciantes y el cen
tro comercial , que yo en mi condi
ción no sólo de comerciante , sino 
también como militante del CDS, 
me veo en la obligación de rebatir. 

Comenzaré por la última afirma
ción. Dices: «nadie nos podrá negar 
nuestra inquietud por el comercio de 
Alcalá». Pues bien , no sólo niego esa 
inquietud , y creo expresar el sentir 
de mis compañeros comerciantes, si
no que además afirmo que la actitud 
que mantiene el CDS de Alcalá res-
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pecto del comercio de nuestra ciu
dad, hará que a medio plazo tengan 
que cerrar entre un 25 y un 30 % de 
los comercios de Alcalá. 

La alternativa que proponemos, 
consiste en que una cooperativa de 
comerciantes gestione las tiendas que 
irían en el interior del centro comer
cial. ¿Por qué te niegas a que esa 
cooperativa no sólo gestione esas 
tiendas , sino que construya y gestio
ne todo el centro comercial? 

Si el centro comercial , lo constru
ye ZENOR, el dinero de Alcalá, no 
se queda en Alcalá como tú afirmas, 
sino que irá a parar a los bolsillos de 
una multinacional llamada ZENOR 
OVERSEARS INC. Se quedaría en 
Alcalá si ese centro fuera construi
do por una cooperativa formada por 
los comerciantes de Alcalá, que es 
nuestra propuesta alternativa. 

En cuanto a la creación de em-

pleo, estamos convencidos de que se 
destruirá másº empleo del que se 
crearía. 

Para terminar; la modernidad , 
compañero Gerardo (compañero de 
militancia), no sólo pasa por la su
perespecialización como tú dices, si
no también por la reagrupación de 
pequeños comerciantes, que es lo 
que pretendemos. 

No negamos que puede ser bueno 
para la población alcalaína la cons
trucción de un centro comercial de 
estas características, a lo que nos ne
gamos es a que sea una multinacio
nal quien lo construya, y quien se 
lleve el dinero de todos. 

Como ciudadanos que somos ade
más de comerciantes, creemos que es 
nuestro derecho exigir a nuestros re
presentantes en el ayuntamiento, y 
en este caso concreto a ti como por
tavoz del CDS, no sólo que tengas en 

ALCALA DE HEIARES: 
P aseo de Los Curas, 22 
Teléf.: 880 56 62 

GRUP086 
SEGUROS 

Reunión. Unión Ibérica . Más. Técnica Aseguradora. Tempus. Igualatorio de E.M. de-Salamanca. Cemsa. Asmevirca. 
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cuenta nuestra propuesta alternati
va al proyecto de Já multinacional 
ZENOR, sino incluso a que se nos 
preste todo el apoyo para poder ha
cer realidad un proyecto que podría 
ser modélico, y del que todos nos po
dríamos sentir orgullosos . 

Compañero Gerardo, los comer
ciantes de Alcalá tenemos d erecho a 
un margen de confianza, merecemos 
una credibilidad, y no se nos puede 
d escalificar sin más ni más, como tú 
lo has hecho el pasado d ía 15 de no
viembre. 

José L . ISASI VIÑUE L A 
Comerciante afiliado al C DS 

La polémica sobre la mujer 
Estimado Sr. D irector: 
Ante la polémica que en torno a 

la mujer se está desarrollando en las 
páginas de este semanario, que us
ted tan dignamente dirige , me atre
vo a enviarle, una vez más, una carta 
para su publicación si lo consid era 
conveniente. 

Como mujer, ya no sé si alcalaí
na o andaluza porque ambos amores 
llevo muy dentro, voy siguiend o es
tas últimas semanas, con profund a 
preocupación las cartas firmadas por 
mujeres y sobre el tema mujer, car 
tas que están ahondando separ acio
nes y di~crepancias en lugar de bus
car puntos de contacto y que me ha
cen temer en futuras consencuencias. 

Tenemos las mujeres un camino 
difícil, nos guste o no, estamos en un 
mundo marcado por las actitudes, las 
formas de vid a, comportamientos y 
estructuras masculinos y a veces me 
parece entrever que hemos asumido 
lo peor de esta condición. Así enta
blamos guerras dialécticas, opinio
nes políticas según las d istintas ideo
logías, etc., que aparte del daño per
sonal que nos producen crean una 
cortina de niebla que nos impide 
d arnos cuenta que nuestro objetivo 
debe ser común y convergente , es de
cir, al final sólo una palabra: MU
JER . Y por ella vale la pena inten
tar hacer juntas el viaje. 

Siempre en estas situaciones me 
viene a la mente una imagen: el úte
ro. La mujer capaz de dar vida a otro 
ser está obligada, también en su 
mente a ser constructiva, lo entien
do como condición de nuestra pro
pia naturaleza y de nuestra lucha 
diaria. 

La discriminación de la mujer es 
un hecho real y mundialmente reco
nocid o , con el fin de abrir nuevas 
fronteras y unir nuestra suerte con 
las de otras muchas mujeres me voy 
a permitir hacer dos referencias: en 
primer lugar citar a la «Convención» 
sobre todas las formas de discrimi
nación contra la mujer de las Nacio
nes Unidas, y las conclusiones de la 
Conferencia de Nairobi en la que se 
recogen las estrategias orientadas ha
cia el futuro para el adelanto de la 
mujer durante el período de 1986 al 
año 2000, y que están adoptadas por 
157 países con medidas concretas y 
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en las que se interpreta la igualdad 
no sólo en sentido jurídico, sino tam
bién de hecho: responsabilidades y 
oportunidades para la participación 
de la mujer en el desarrollo como be
neficiario y como agente activo. 

En segundo lugar otra referencia 
al Programa de Acción Positiva de 
la Comunidad Económica Europea 
y al Parlamento Europeo que en re
solución del 17-1-84 sobre la situa
ción de la mujer en Europa solicita 
a las instituciones europeas y a los 
estados miembros de la Comunidad, 
esfuerzos de envergadura para reno
var e intensificar sus iniciativas. 

Sé que es la vida local el primer 
peldaño del que dispone la mujer pa
ra participar en la sociedad y el es
pacio político más idóneo , por ser el 
más cercano, donde practicar efec
tivamente la igualdad de oportuni
dades y es en este marco donde es 
imprescindible unirnos las mujeres 
que con diferentes ideologías estoy 
segura podemos trabajar sobre una 
base mínima de acuerdos comunes. 

Teresa LOPEZ HERVAS 

Carta a Dña. Maribel 
Prados Casal 
Sra. Prados: 

No tengo el gusto de conocerla , pe
ro le agradezco la carta que me re
mite a través de nuestro semanario 
local. Me acusa en ell;t de «entender» 
mal. Mire , yo soy consciente de que 
lógica y sentimientos no siempre co
rren parejos. En su caso me quedan 
claros los sentimientos, pero no en
tiendo su lógica. Aplicándosela a sí 
misma , ¿se deduce de su escrito que 
usted milite en AP , que haga prose
litismo o que pretenda un cargo po
lítico? ¿Verdad que no? Y aunque 
fuera cierto en su caso , no por ello 
puede generalizarse al resto de la po
blación . Utilice mayor rigor en sus 
planteamientos , y seguramente me
jorarán sus conclusiones. 

Parte de las ventajas de la convi
vencia democrática estriban en las 
diferentes interpretaciones de lo que 
acontece a nuesti;o alrededor , y la 
posibilidad de hacerlas públicas en 

libertad . En principio, cualquier in
terpretación es respetable , pero al
gunas se acercan más a la realidad . 
Es cuestión de objetividad, y tanto 
mayor es ésta, cuanta mayor infor
mación se posee . Deduzco de su carta 
que usted lo posee en escasa medi
da , y de ahí su falta de objetividad. 

En cualquier caso, me permito 
contribuir aunque sea en modesta 
forma, a paliar en lo posible sus ca
rencias en este sentido, evitando así 
que las supla con un exceso de 
imaginación: 

1.- No milito en ningún partido 
político . Ni en el PSOE ni en nin
gún otro. Su información es errónea, 
y le ruego que en futuro, antes de ha
cer afirmaciones gratuitas, procure 
informarse correctamente . (Sí me 
parece importante sin embargo, ese 
25 % de presencia femenina que se 
impone en tal partido). 

2.- Una de sus informaciones es 
correcta: sí señora, yo soy funciona
ria del ayuntamiento. Para más de
talles , auxiliar de la Administración 
General, plaza a la que accedí por 
oposición libre en 1981 y que conti
núo desempeñando. Pero señora, la 
carta a la que usted alude iba firma
da por mí en nombre del CIAM , aso
ciación que colabora en la actualidad 
con Pilar Revilla , pero que se creó 
mucho antes de su incorporación al 
ayuntamiento . Esta asociación pres
ta servicios a las mujeres de la loca
lidad de forma totalmente gratuita, 
sin que medie remuneración de nin
gún tipo (pública o privada). ¿Que
da despejada su duda , señora? Si , 
pese a que para usted sea de difícil 
comprensión, no sólo yo, sino otras 
muchas mujeres estamos trabajando 
«sin cobrar» y colaborando con 
quien sea preciso para conseguir que 
se haga realidad algo que ya está 
plasmado. en las leyes: la no discri
minación por razón de sexo. El he
cho de que yo sea funcionaria , casa
da, madre de dos hijos , licenciada en 
derecho, asturiana, y que me guste 
especialmente la fabada y la tarta de 
manzana , tiene poco que ver en el 
asunto. 

.3. - Alude usted en su carta a unas 
«jornadas sobre la mujer», a las que 
dice asistió y sin embargo reitera que 
sólo intervinieron «representantes 
oficiales del PSOE». Señora , si nos 
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referimos a las mismas (las celebra
das en marzo pasado), vuelve usted 
a hacer una errónea interpretación 
de la realidad. No es este el espacio 
adecuado para hacerle una detalla
da relación de todos los grupos que 
intervinieron para hacerlas posible , 
pero quedo a su disposición a fin de 
proporcionarle cuantos datos y do
cumentación precise al efecto de po
ner al día su información (claro que 
será inútil si usted parte de la idea 
preconcebida de que quien no opi
ne como usted es partidista a favor 
del PSOE). 

4.- Sin ánimo de polemizar, u sted 
aconseja en su carta no caer en fe
minismos que no son más que la ver
sión contraria del machismo. Seño
ra , por más que se empeñe , no con
seguirá convencerme de que ambos 
términos son antónimos, salvo que 
se refiera a la connotación positiva 
del feminismo (aboga por la igualdad 
de derechos entre hombres y muje
res), y la connotación negativa del 
machismo (pretende mantener las 
diferencias a favor de los hombres). 

5. - Le puedo asegurar, señora, 
con independencia de la interpreta
ción que usted realice , que yo no ten
go duda del bagaje intelectual de 
ninguna de las tres concejalas de Al
calá. Doy por bueno que , precisa
mente por ser mujeres , han tenido 
que demostrar previamente su valía 
para estar ahí. Cosa distintas es que 
haga mi valoración personal de al
gunas argumentaciones, y en prin
cipio es tan válida como la suya. 

6.- Señora Prados , el artículo 9.2 
de la Constitución (léaselo, por fa
vor , aunque sólo sea por curiosidad), 
permite en mi opinión, no sólo el 
trato desigual en algunos casos, si
no que obliga a los Poderes Públicos 
en tal sentido siempre que se persi
ga la igualdad. (Siento que el párra
fo que se refería a este extremo en mi 
carta de 5 de noviembre resultase 
mutilado en la edición del PUERTA 
DE MADRID. Tal y como se impri
mió , resultaba incongruente y falto 
de sentido). Me hago cargo de la con
fusión que debió producirle. Para su 
mejor comprensión y puesto que us
ted misma es consciente de que exis
te discriminación , me permito apor
tarle un sencillo ejemplo: 

«Si María tiene 5 caramelos, y 
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Pepito tiene 15 caramelos , ¿cuántos 
caramelos harán falta para que am
bos tengan la misma cantidad?» Pa
rece evidente que es preciso añadir 
otros diez caramelos, que en mi opi
nión habrán de serle entregados a 
María para que , junto a los 5 que ya 
tiene sume un total de 15 caramelos 
y consiga así los mismos que su com
pañero Pepito . Como todo es relati
vo en esta vida, otros opinarán que 
es más justo repartir el añadido de 
diez caramelos por la mitad a cada 
uno , pero esto nos lleva a que Pepi
to tendrá entonces 20 caramelos y 
María sólo 10 , con lo que seguirían 
teniendo diferentes cantidades. En 
fin , todo depende de los objetivos a 
alcanzar. 

Simplificando, señora Prados , si 
se parte de una situación de desigual
dad real , y se pretende corregirla, só
lo hay dos medios posibles: dando al 
que tiene menos o quitando al que 
tiene más. Este es el sentido de la 
discriminación a la que aludo, y aña
do siempre el vocablo «posi tiva», pa
ra diferenciarla de la otra, aquella 
que la Constitución proscribe . Es al
go parecido a lo que ocurre con los 
impuestos. No parece de recibo cues
tionar la progresividad de los mis
mos como discriminatoria para los 
económicamente fuertes, claro que es 
usted perfectamente libre de inter
pretarlo de otra forma. 

7 .- Dice usted en su escrito que la 
lista de candidatos de AP incluía más 
mujeres que hombres. Yo me con
gratulo también de la conciencia fe
minista de tal partido, pero no deja 
de sorprenderme que siendo así, só
lo aparezca una mujer entre cinco 
concejales ¿verdad que las cifras no 
guardan relación? Sería convenien
te cierta tendencia a la igualdad de 
oportunidades, ya que tal y como es
tán las cosas , pudiera parecer que se 
está utilizando a mujeres «de relle
no», o porque resultan decorativas 
en las listas. 

Y por último , señora Prados , 
cuando pretenda invalidar opinio
nes, procure utilizar argumentos, 
nunca descalificaciones personales, 
máxime cuando ignora casi todo de 
la persona a la que pretende desca
lificar. En caso contrario corre el pe
ligro de descalificarse a sí misma. 
Quiero decirle también que no preci-
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APROVECHE 
LA FINANCIACION --DEL ANO 
PARA TRABAJARSE 

EL DURO 
TRABAJANDO EL DURO 

Con el Transit, el duro de Ford, apúntese 
a descansar. Resiste con todo: 

• Motor Diesel de 2.5 l. 
• Inyección directa. 
• 68 CV. de potencia . 
• 5 .velocidades ó 4 con overdrive. 
• Hasta 2.060 Kg. de carga útil. 
• Hasta 10 m~ de volumen. 
• 29 versiones para elegir. 

Desde 1.882.000 Pts. 
(Transporte e IVA incluidos) 

LA FINANCIACION DEL AÑO 
Porque ofrece las tasas anuales por 

aplazamiento más competitivas del mercado. 
Porque se adapta con la mayor flexibilidad 
a lo que le pida. ~ 

. Porque llega con el ~ a todos los 
modelos de la gama Transit. 

Aproveche. Acérquese al Concesionario Ford 
y pida la Financiación del Año. 

PLAZO A ESCOGER 1.AÑO 2AÑOS 3AÑOS 4.AÑOS 

Efttroda 10% 10% 10% 10% 

Cuotas anuales 12 12 12 12 

Pago mensual por cada 
l.6SI 4 .S7S 3 .269 2.6SI 100.000pts . aplazadaa 

Toso de recar90 anual 
por aplazamiento 3.9% 4,9% 5,9% 6,9% 

Tipo de inter•• anual 7,2% 8.7% 9,9% 10.7% equivalente 

Es la oferta del año. Hasta final de año. 

·e o Ne Es 1oNAR1 o 
OFICIAL 

CTRA. NAC. 11 ·MADRID· BARCELONA, KM. 27'200 
TELFS: 880 00 62- 880 02 96 
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Opinión 
sa esperar a las próximas elecciones 
para verme en el ayuntamiento. En 
él estoy, como funcionaria, sin in
gresar en partido alguno para con
seguirlo, y por supuesto a su dispo
sición para lo que guste mandar, en 
horario de 8 ,30 a 15,00 horas (sába
dos alternos). Tendré sumo placer en 
conocerla. Reciba un abra2o y no te
ma, el puesto al que usted se refie
re , en un hipotético partido lleno de 
ruindades, mezquindades e inter~ses 
personales, no pienso pisárselo. 

No quiero terminar sin maii°ifes
tarle mi decisión de no continuar es
te «debate». A partir de este momen
to hago mío el dicho "ª palabras ne
cias , oídos sordos». 

Isabel DE LA FUENTE 

Toda Alcalá 
Alcalá de Henares es un basure

ro. De basuras feas. Con declaración 
de principios: «Alcalá más limpia, 
más ciudad». Doy datos de la «Guía 
Cívica». Delegación municipal de 
Medio Ambiente, Excmo. Ayunta
miento de Alcalá de Henares. 

El Alcalde desea que todo el mun
do tenga conciencia. 

Costos de la limpieza (¿qué es lo 
que se limpia?). Servicios de limpie
za, coste anual: 419.517.930 pesetas. 
Adjudicación actual: Cespa. Núme
ro de empleados: 144. Instalaciones: 
1.200 contenedores. Mil doscientos 
contenedores de residuos en ocho 
distritos. 

Mil doscientos contenedores, mas
todónticos, feos, sucios y malolien
tes, esparcidos por todas las calles y 
durante todo el día, salvo en el cas
co antiguo, ya que «Bellas Artes no 
lo permite». 

Para sacarnos el voto, ciudadanos 
de primera; para recibir servicios, 
ya no sé si estamos a nivel tercer
mundista o a la cola de la cola de la 
enésima vez ¡olvidados! Invito has
ta el día de hoy e invité en su tiem
po al anterior concejal de Medio 
Ambiente, a pasearse por cualquier 
zona, a cualquier hora del día, por 
Alcalá y sus alrededores. Es pura na
turaleza (¡qué sarcasmo!): plásticos, 
papeles, latas, desperdicios de todo 
tipo, sofás, neveras, cocinas, colcho
nes, sacadas las tripas y las mugres 
a todo el aire en cualquier esquina, 
cerca o lejos de los contenedores. 
Roedores, gusanos, moscas , mosqui
tos , restos de litronas, jeringuillas o 
o sin SIDA, vomitones , suelos 
mugrientos . . . 

Aceras, ¡pobres aceras! Boqueto
nes por todas partes ( areglándose en 
período electoral). Sólo se lavan la 
cara si el cielo bondadoso manda 
abundantes lluvias. Pasan los camio
nes cisterna remojando (como a los 
garbanzos) las calzadas, pero a las 
aceras y a los alcorques -en los que 
tengan árboles , claro- no les llega 
el agua y menos la escoba que les 
quite la porquería (se barre, pero no 
se limpia) . Las aceras son terreno de 
nadie , no pertenecen a la ciudad. 
Residuos de basuras pegadas que se 
acumulan de un día para otro. ¿Y los 
domingos? ¿Qué pasa de sábado a 
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domingo y de domingo a lunes? Y to
do el lunes hasta la noche? 

¡Floreros! mil doscientos floreros, 
por arriba, por abajo, cerca (o no tan 
cerca) de los 1.200 contenedores. 
¡Repletos de basuras! 

El concejal de Medio Ambiente ha 
dicho: «Es que los alcalaínos somos 
sucios. ¡Muy sucios! Que este siste
ma de contenedores lo tienen en to
da Europa». 

Sólo nos comparan con Europa en 
lo sucio, en la droga, .. ./ . . . 

Supongo que en Alcalá de Hena
res habrá, como en todas partes, los 
sucios, los muy sucios, los limpios y 
los muy limpios. 

Cuando el sistema de limpieza no 
funciona , lo «arreglan» echándonos 
la culpa a ti y a mí, ciudadanos lim
pios, ciudadanos contribuyentes. 
(419.517.930 ptas. Se dice pronto). 

Si la gestión no es válida , admi
tid el diálogo y la crítica. Crítica que 
quiso ser constructiva, pero tropezó 
una y otra vez, insistentemente, con 
los muros de pedernal del ayer y las 
poltronas del hoy. ¡Socialistas! 

La experiencia nos enseña que la 
declaración de principios es bonita, 
pero no sirve. Arrojar la culpa indis
criminadamente al que padece el 
problema es injusto y engendra 
violencia. 

Señor Alcalde, a priori quiero 
confiar por sus características socio
culturales, que será usted dialogante. 

La Historia, con frecuencia, se re
pite aunque sea con argumentos di
ferentes. el tema de hoy es la ciudad 
de Alcalá de Henares. 

Como, unas veces por sus muchos 
asuntos y en otras ocasiones por los 
míos, no es posible el encuentro per
sonal; si a esto agregamos que su per
sonal, incluida su secretaria , dicen 
unos sí, otros no, no está disponible 
el señor alcalde, decido hacer públi
co en los medios de comunicación es
te monólogo que hubiera podido y 
quiso ser diálogo. 

Por último, señor Alcalde , le so
licito que en los despachos , concre
tamente en el de la primera planta, 
3ª puerta a la derecha de nuestro 
ayuntamiento, hubiera aunque sólo 
fuera un taburete para poder sentar
se las personas que lo necesitaran y 
hayan de esperar a mitad de diálo
go de «sordos», llamadas telefónicas 
del «latín» - «del dinero» - «de Sevi
lla» - «de dejar la política e irse a su 
cátedra» . . . llamadas telefónicas pri
vadas y largas , en tiempo de traba
jo. También a mitad te «pueden 
mandar al pasillo». «Allí ni te ente
ras». Y además te puedes sentar en 
un sillón castellano antiguo. 

Señor Alcalde, la historia ¿no se 
repite? «Vuelva usted el lunes». «So
licite por escrito». «Vuelva usted ma
ñana». ¿No es Larra? (1809-1837). 

Un cordial saludo. 

R. DOMINGUEZ 

Carta de Azañedo 
Gerardo Azañedo , como persona 

y siendo concejal , pero no en razón 
de este cargo , contesta a la carta del 
Sr. Fernando García Pelayo, conce-

jal del Excmo. Ayuntamiento , de 
26-XI-88. 

Por dos veces a los largo de nues
tra presenia en el Ayuntamiento, has 
llamado la atención sobre «nuestra 
incomprensible forma de votar, en 
el pleno del Excmo. Ayuntamiento 
o en comisiones•>, por ejemplo, te re
cuerdo: fecha 17-V-1988 sobre esta
blecimiento de una línea de autobu
ses Alcalá de Henares - Aeropuerto 
de Barajas . 

Lo hiciste en la prensa y pusiste 
en tela de juicio nuestra abstención 
en dicha sesión plenaria, abstención 
que se apoya en la existencia de otras 
alternativas como conexiones ferro
viarias (que se están estudiando), el 
tiempo nos da la razón. 

La segunda vez fue en fecha 
26-XI-88 donde te permites no de
cir la verdad y esto es muy grave, an
te una moción presentada por nues
tro grupo solicitando «el pronuncia
miento del Ayuntamiento de Alcalá 
de Henares , ante los hechos acaeci
dos a dos senadores, con motivo de 
una visita a la Habana». 

CDS por medio de su portavoz 
contesta «que se remiten a lo expre
sado al respecto por el Secretario Ge
neral del Partido y a lo expuesto en 
el Congreso de los Diputados por su 
portavoz , así como a otras manifes
taciones expresadas por miembros 
cualificados del partido»; se deben 
leer las actas , en este caso escuchar 
las cintas grabadas. No os acostum
bréis a utilizar la táctica: «siembra 
que algo queda». 

Fernanc.lo García, es evidente 
nuestro mutuo cariño y respeto, am
bos estamos metidos en una gran ba
talla, hacer hermosa y bella (más si 
cabe) a nuestra ciudad, estoy segu
ro que con el mismo fin , pero por fa
vor 1° No personalices , 2º Mira la 
viga que tenéis encima, 3° Tened co
herencia política . Os recuerdo 
ausencias a plenos muy importantes , 
votacions en comisiones que no co
rresponden posteriormente con mo
ciones , es decir en general, amigo 
Fernando, en general, hay cosas y si
tuaciones que no hay que decirlas se 
ven. 

Lo que no entiendo es qué razo
nes tenéis los de AP para constante
mente poner en tela de juicio a CDS 
y no a los otros partidos. ¿No te das 
cuenta que apuntas y disparas muy 
mal? ¿No te das cuenta que CDS tie
ne su planteamiento político adjeti
vado por el respeto y la coherencia? 

Entiendo que tengamos dificulta
des para estar en los medios de co
municación, entiendo que PSOE e 
IU hagan su política de razonamien
to, jamás entenderé a un grupo de 
personas que publican la unión de 
un espectro político más amplio que 
pasa por CDS y se le ataque . 

En política , amigo Fernando, 
nunca se puede jugar con resenti
mientos o tratar de denunciar, para 
así demostrar una no implicación . 
Los grupos siempre tienen razones 
que determinan su comportamiedn
to, lo que hace falta es pedírselas. 
Claro está , que si esto se hace , pero 
no se quiere escuchar, no se adelan
ta nada. Los partidos políticos e in
cluso las personas que militamos en 

ellos , estamos siempre expuestos al 
análisis crítico de los ciudadanos, no 
ayudemos pues a confundirles con 
escritos como el de la carta a la que 
aquí doy respuesta. 

Estudio , trabajo , previsión de fu
turo . .. en resumen, alternativas es lo 
que nuestra ciudad necesita , concen
tremos nuestros esfuerzos en dárse· 
las y no perdamos el tiempo en 
diatribas. 

Gerardo AZAÑEDO 

Comunicado de la 
Asamblea Local del CDS 

Recogido en el 'Excelentísimo 
Ayuntamiento por el grupo de con
cejales del CDS en la mañana de hoy 
(23 de noviembre de 1988) el escri
to de los profesores del C.E.I. tras 
los hechos ocurridos en el Centro en 
la mañana del día de ayer, y presen
tado el mismo ante la Ejecutiva Lo
cal de nuestro partido y la asamblea 
de militantes que en el día de hoy se 
celebra , por unanimidad y con la 
plena aquiescencia de todos los mi
litantes se acordó refrendar en todos 
sus puntos las manifestaciones y 
acuerdos del profesorado congratu
lándonos de la mejoría experimen
tada por el profesor agredido ayer y 
manifestando nuestra total repulsa 
por los hechos producidos, apoyan
do en todo momento la encomiable 
labor de los cuerpos docentes y de
seando que estos h<"chos desaparez
can a todos los niveles para impedir 
que se pueda romper la necesaria y 
armónica convivencia que en una so
ciedad civilizada y democrática (a la 
que debemos aspirar) debe existir 
entre los docentes y los educandos , 
quienes el día de mañana deberán 
ocupar los puestos en la sociedad pa
ra los que están siendo preparados . 

A la vez, felicitar a esa mayoría 
abrumadora de alumnos, que junto 
con sus profesores manifestaban pú
blicamente la condena de este tipo de 
actos . 

Al señor Alcalde 
Los abajo firmantes , vecinos de 

las calles de San Urbicio y San As
turio Serrano, pertenecientes al dis
trito 11 , de esta municipalidad de su 
presidencia, con el debido respeto, 
solicitamos: que por los servicios co
rrespondientes de ese Excelentísimo 
Ayuntamiento nos sea arreglada la 
acera este de la calle de San Urbicio, 
que tiene varios trechos levantados , 
y sea asfaltada, u hormogonada, la 
franja de terreno existente entre la 
calzada y la acera de la mencionada 
calle de San Urbicio , la cual está te
rriza, y cada vez que llueve se for
man charcos y lagunas que entorpe
cen el aparcamiento de los coches y 
da una alta sensación de suciedad, 
así como que sea saneado el alcanta
rillado de dicha calle, que no funcio
na bien y la lluvia forma lagunas en 
la entrada norte de la calle . 

Feo . REDONDO y 53 firma s más. 

3 de diciembre de 1988 



MAPFRE 
GRUPO ASEGURADOR 

Para la creación de un nuevo DEPARTAMENTO 
COMERCIAL exclusivamente femenino 

Precisa 

SEÑORAS 
O SEÑORITAS 
DE EDAD COMPRENDIDA ENTRE 25 Y 35 AÑOS 

SE REQUIERE: 
- Estudios medios o altos . 
- Buena presencia. 

SE OFRECE: 
- Formación a cargo de la empresa. 
- Subvención a convenir y altas comisiones. 

Interesadas, enviar currículum vitae a: 
MAPFRE, Paseo de la Estación, 3 - Alcalá de Henares 

a la atención de Srta. P ilar. 

10ostcría del Jfstudíante 
DEGUSTE NUESTRA CARTA 

PARA ESTE FIN DE SEMANA 
• APERITIVOS DE LA HOSTERIA CON MORILES 

- SOPA DE AJO CASTELLANA 
- JUDIONES DE LA GRANJA CON OREJA Y CHORIZO 
- ENSALADA MIXTA CON AHUMADOS 
- PIMIENTOS DE PIQU!LLO RELLENOS DE CHIPIRONES 
- ANCHOAS DE SANTONA SOBRE PAN TOSTADO 
- COCKTAIL DE LANGOSTINOS CON Y EN PIÑA TROPICAL 
- LUBINA AL VAPOR CON VINAGRETA FRANCESA 
- LOMO DE MERLUZA CON COCOCHAS 
- COGOTE DE MERLUZA DONOSTIARRA 
- SOLOMILLO DE CEBON A LA BRASA CON CHAMPIÑONES 
- CHULETON DE CHOTO A LA BRASA CON SETAS 
- PERDIZ EN ESCABECHE - FRIA O CALIENTE-
- COCHINILLO ASADO CON ENSALADA 
- CORDERO ASADO CON PATATAS POBRE 

POSTRES 

- SORBETE DE MANGO 
- SUSPIROS DEL TUNO 
- COSTRADA DE ALCALA 
- BARTOLILLOS, PESTIÑOS Y FELIPES 
- ARROZ CON LECHE A LA CANELA 

Comedor privado, presupuestos bodas y otras celebraciones 

Rctcrvas: e/. Colegios, 3-Tifs.: 888 03 30 - 888 04 94 -TELEFAX: 888 05 27 
ALCALA DE HENARES 
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Gacetillas Complutenses 
Por José Carlos CANALDA 

La calle de Santiago 
Desde hace cosa de dos o 

tres semanas, están en marcha 
las obras de instalación de un 
nuevo alumbrado en la calle 
de Santiago similar al que en 
su día se puso en la vecina de 
Libreros , razón por la cual ha 
sido preciso abrir zanjas en 
ambas aceras y en toda la lon
gitud de las mismas. 

Hasta aquí, nada que criti
car y sí bastante que felicitar: 
se va a hacer una mejora im
portante en esta calle y son 
inevitables las molestias inhe
rentes a la obra a realizar. El 
problema es, como siempre, 
que las obras en esta ciudad 
parecen gustar de eternizarse 
multiplicando así unos tras
tornos que se prolongan du
rante mucho más tiempo del 
necesario para una obra de 
sus características y con el 
consiguiente perjuicio para 
los vecinos en particular y pa
ra los ciudadanos en general. 

Cu?ndo el pasado verano 
estuve durante unos días en la 
ciudad de Palencia, pude ob
servar cómo de una larga zan
ja iba siendo abierto un nue
vo tramo cada día mientras 
que simultáneamente se asfal
taba el trozo abierto el día an
terior. Así las molestias que
daban reducidas al mínimo, 
concretamente ¡¡l fragmento 
de zanja en el que se estaba 
trabajando ese día. 

Aquí, no es ya que no se ha
ya tapado un solo metro de los 
varios centenares que tiene de 
largo la doble zanja, ocurre 
también que ahí siguen estan
do los agujeros abiertos para 
instalar las farolas, grandes y 
profundos y sin ninguna pro
tección para evitar posibles 
accidentes; ahí continúan 
también, en el momento de 
escribir este comentario, bue
na parte de los escombros pro
ducidos en la obra entorpe
ciendo aún más el paso a los 
peatones; y ahí está, por últi
mo , la chapuza de los parches 
de cemento con los que se han 
tapado las confluencias de la 
calle de Santiago con sus 
transversales. Y esto , duran
te varias semanas. 

En vez de viajar a Méjico , 
alguno de nuestros concejales 
debería darse la próxima vez 
una vueltecita por Palencia, 
que además de estar bastante 
más cerca podría enseñarle la 
manera de hacer las obras con 
mucha más rapidez. 

Las nuevas facultades 
Hace algunas semanas, el 

secretario general de la uni-
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versidad alcalaína declaraba a 
este semanario que «Ni el 
equipo de gobierno ni la jun
ta se han planteado crear nue
vos centros que sirvan de vál
vula de escape a algunos de 
Madrid. Tampoco se ha pen
sado en crear nuevas faculta
des con distintas carreras a las 
ya existentes». Y, aunque al
gunos párrafos más tarde se 
informa en este mismo artícu
lo que están ya en marcha los 
proyectos de creación de una 
facultad de Informática y de 
una escuela de Bibliotecono
mía y Documentación, la sos
pecha de que nuestra uni
versidad considera suficien
te la oferta actual de estu
dios está, pues, más que 
justificada. 

Estoy completamente de 
acuerdo en considerar que 
nuestra universidad tiene que 
evitar convertirse en un rebo
sadero de las madrileñas , y 
encuentro razonable también 
no querer establecer en ella , 
salvo justificadas excepciones, 
ninguna de las carreras que 
existen ya en Madrid. Pero 
conviene no olvidar que nos 
encontramos a las puertas de 
una importante reforma de la 
enseñanza superior española 
que dará como fruto la apari
ción de un elevado número de 
nuevas especialidades univer
sitarias; ahora es pues el mo
mento de abordar con auda
cia la creación de algunas de 
estas nuevas facultades ade
lantándose en la iniciativa a 
las universidades madrileñas 
y apostando así por el futuro. 
Si queremos que nuestra uni
versidad tenga personali
dad propia, bueno sería que 
comenzáramos ya a plantear
nos la ampliación de su 
oferta. 

Un mal arreglo 
Ocurre a veces que para ha

cer una obra es preciso insta
lar provisionalmente una va
lla metálica que, una vez re
tirada, deja en la acera unos 
agujeros correspondientes a 
los travesaños que la soporta
ban. Lógicamente hay que ta
parlos y taparlos bien , cosa 
esta última que no ocurre 
muy a menudo. Esto es lo que 
pasó en la acera situada en 
esquina de las calles Torre
laguna y Daoíz y Velarde , 
en la que se colocaron unos 
groseros parches en lugar de 
sustituir con otras simila
res las baldosas rotas , con 
el consiguiente deterioro 
estético . 

J. c. c. 

A contraviento 

sectario 
Sus familiares andan pero 

que muy preocupados porque 
resulta que el niño se les ha 
hecho de una secta rara de 
esas que les vuelven del revés 
y les dejan como una cosa ton
ta, oye, que no hay manera de 
que reconozcan ni a su madre. 
Nada, ni una miserable carta 
desde que se fue con «ellos» a 
un centro que tienen Dios sa
be dónde y al que no hay 
quien llegue porque todo es 
una jungla de pistas falsas, 
trampas y pegas para dar con 
el lugar exacto. 

Resulta que el niño nunca 
fue un buen estudiante, esa es 
la pajolera verdad, y pasó la 
EGEBE a trancas y barran
cas, que ya lo decía el profe
sor de naturales: ueste chico es 
b~ena persona, pero anda flo
jo de ideas propias y ándense 
ustedes con ojo no vaya a se1· 
carne de cañón como caiga en 
manos habilidosas». Cuando 
empezó a salir con aquellos 
compañeros tan «extraños» 
que tenían tantas horas libres 
en el instituto, pues mira, no 
es que les pareciera bien pe
ro , por otra parte , los padres 
se decían: al fin tiene amigos 
con los que hablar de sus co
sas, él que ha sido siempre tan 
suyo y tan reservado. Jugue
teó con la Legión de María , 
con los scouts y con las juven
tudes socialistas pero no hu
bo manera de que se quedara 
fijo en ninguna parte . 

Una noche se presentó a las 
tantas borracho de coñac con 
vainilla y otra ceguerón per
dido de hierba juanamaría. 
Nada del otro mundo, cosa de 
la edad. Lo cierto es que no 
había nada especial de qué 
preocuparse , como no fuera 
de la poca seguridad que tenía 
en sí mismo y de aquel silen
cio atormentado con el que se 
sentaba a la mesa, a cenar con 
sus hermanos. 

El mismo día en que cum
plía cuarenta años su padre 
tuvo que dejar la ventanilla 
de funcionario para ir a reco
gerle a un descampado. Anda
ba preso de una misteriosa 
tembladera sin fiebre y tenía 
los ojos del cordero degollado 
por una matarife primerizo. 
La policía le contó que «pade
cía síndrome de abstinencia» 
y que tendría que ser com
prensivo con su enfermedad. 
Entonces supo que era padre 
de un desconocido. 

Lo malo vino después. Mé
dicos , psiquiatras , asistentes 

sociales y muchos vecinos que 
despellejaban por la espalda y 
se compadecían de frente co
mo si tuvieran en su poder el 
secreto de la vida. El caso es 
que sin saber cómo , el próxi
mo dieciséis de julio hará cua
tro años, se presentó en casa. 
Estaba curado. También dijo 
que había descubierto la ver
dadera religión. Se trataba de 
una iglesia de nombre impro
nunciable y a él se le rizaban 
las pestañas cada vez que la 
citaba. Afirmó que uellos» le 
habían resucitado, que ya no 
tenía que hacerse preguntas 
dolorosas ; que había alcanza
do el equilibrio porque le lo
graron extirpar el cáncer del 
alma. Así que, cómo te diría 
yo , está eternamente agrade
cido ; hombre, cómo que ni 
padre, ni madre, ni otro pe
rrito ladrador que esas gentes 
cc,n las que vive o lo que sea 
y que, entre rezos medio chi
nos, le han dejado vacío por 
dentro, sin memoria de ál
bum familiar , sin nombre y 
sin apellidos. 

No se le entendía nada de 
lo que predicaba pero , eso sí, 
él que fue siempre tan des
prendido y tan pasivo se mue
ve como las olas para sacar di
nero de debajo de las piedras 
y entregarlo a mayor gloria y 
propagación de esa fe de car
bonero recién converso en la 
que se ha embarcado. Dice 
que es para devolver la luz al 
mundo en tinieblas que he
mos levantado entre todos los 
demás. 

Lo peor no fue que desapa
reciera sin dejar rastro. Ni 
que la policía comunicase a 
los padres unos años después 
que le había detenido vestido 
con una túnica blanca mien
tras organizaba una red de 
prostitución infantil. Ni si
quiera que se le hubiera trans
figurado el rostro hasta el 
punto de hacerse casi irreco
nocible en la fotografía del pe
riódico, página de sucesos. Lo 
peor fue la forma en que se 
despidió para siempre: son
reía como si estuviera orgullo
so de ser uno de los pocos ele
gidos de Dios para el reino es
piritual de «listillos» y «man
damases». Su última mirada 
era la de un poseso . Alguien 
que ha descubierto la manera 
de detener el mundo cuando 
se le antoje porque ha resuel
to , sin más , el conflicto entre 
el fin y los medios. 

Sergio COELLO 
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Exito del coro «Villa de Navia» 
De total éxito hay que califi

car la actuación del coro asturia
no «Villa de Navia» en la capilla 
de San Ildefonso el pasado sába
do 26 de noviembre. Con la ex
celente organización de la Casa 
de Asturias de Alcalá , este coro 
formado por 25 voces masculinas 
ofreció una actuación para alre
dedor de 300 personas que llena
ban la capilJa. Mucho público 
que no podía sentarse en los ban
cos de la capilla se situó en los la
terales y fondo y presenciaron de 
esta forma la actuación del coro 
«Villa de Navia». Los miembros 
de este coro estaban auténtica
mente encantados con la respues
ta dada por el público de Alcalá, 
y también por las magníficas 
condiciones acústicas de la capi
lla de San Ildefonso. 

Siendo la segunda parte del 
programa un recorrido por la 
música popular asturiana y ha
biendo muchos asturianos entre 

el público el espectáculo fue muy 
emotivo, máxime cuando el di
rector del coro para terminar la 
actuación se dirigió el público 
para que fuera éste el que canta
ra junto al propio coro el «Astu
rias patria querida». 

Y después la fiesta continuó en 
el centro asturiano y los compo
nentes del coro «Villa de Navia» 
marcharon a Asturias muy feli
ces por la fenomenal acogida que 
en Alcalá se les ha dispensado, 
gracias una vez más, a las aten
ciones que suele tener el centro 
asturiano con todo tipo de acti
vidades culturales que tienen re
lación con el principado. Recor
demos que el mes pasado hubo 
oportunidad de presenciar una 
actuación del grupo de música 
celta Ubiña en la plaza de Cer
vantes que también fue presen
ciado por un alto número de 
espectadores. 

CLINICA SAN FRANCISCO 
ESPECIALIDADES: 

(PREVIA PETICION DE HORA) 

CLINICA DENTAL ........... Lunes a Viernes de 4 a 8 
ACUPUNTURA ................. Lunes a Viernes de 4 a 8 
PSICOLOGIA ··············~···· Lunes a Viernes de 5 a 8 

A.T.S. (practicante) ....... Lunes a Viernes de 6 a 7'30 
Sábados y festivos de 12 a 1 

C/. Licenciado Madrid, 16 Bajo C - Tlf.: 889 46 17 - Alcalá de Henares 

se espera a los embajadores 
semana de cultura Nórdica 

Con la presencia de los cuatro 
embajadores se inaugura el pró
ximo día 7 de diciembre una Se
mana de Cultura Nórdica, que 
por primera vez va a tener lugar 
en la ciudad de Alcalá de Hena
res. Las representaciones diplo
máticas al máximo nivel de Di
namarca, Suecia, Finlandia y 
Noruega, contribuyen así a pro
mover un acercamiento al mun
do nórdico , que quizá por lo le
jano es bastante desconocido, pe
ro al que ahora es posible apro
ximarse a través de varias mani
festaciones culturales. 

Durante los siete días se cele
bran conferencias, exposicio~es , 
recitales de música, conciertos de 
piano, ciclo de cine, talleres in
fantiles con motivos navideños, 
etc ... , para que a través de todas 
estas manifestaciones se pueda 
conocer mejor la realidad social 
y cultural de los países nórdicos. 
También tendrá lugar una de
gustación gastronómica de los 
productos más típicos de los ci
tados países. 

Las exposiciones tendrán lu
gar en la Sala de la Casa de la En
trevista y constan de muestras 
significativas del quehacer artís
tico de los cuatro países. 

Finlandia participa con la ex
hibición de una colección de la 
obra original de once poetas y 
once grabadores que en su día 
significaron el movimiento de 
ruptura con el modernismo y que 
hoy ejercen una notable influen
cia en el arte finés. 

Suecia expone en varios pane-

les aspectos de la vida y obra de 
Alfred Nobel, creador de los pre
mios que llevan su nombre". 

El arte de Noruega de los si
glos XIX y XX estará presente en 
esta exposición con reproduccio
nes, entre otros, de la obra del 
más grande pintor noruego Ed
vard Munch, padre del expresio
nismo europeo, y con obras de 
los paisajistas que ilustran leyen
das populares como Kittesen y 
Egedius . 

Dinamarca participa con una 
exposición sobre uno de sus más 
insignes escritores, Hans Chris-. 
tian Andersen, del que sí es co
nocida su obra pero quizá no 
tanto su sorprendente vida y su 
compleja personalidad. 

En la Capilla del Oidor se ce
lebran varias conferencias, entre 
ellas la del propio embajador cÍe 
Noruega , Leif Mevik, sobre el 
gran escritor noruego Knut 
Hamsum, del que es un experto 
conocedor y seguidor de su obra. 

Audiovisuales sobre la natura
leza de Finlandia y Noruega, ví
deos , la película sueca «La seño
rita Julia» , completan el progra
ma de actos que ha organizado 
para esta primera Semana de 
Cultura Nórdica, la Fundación 
Colegio del Rey y el Consejo 
Nórdico y en la que participan 
también la Universidad de Alca
lá así como diversos patrocinado
res. 

La apertura de la Semana de 
cultura Nórdica es el miércoles 
día 7 de diciembre a las 6 de la 
tarde en el ayuntamiento. 

FRESADORES 
MONTADORES MECANICOS 

INSTALADORES ELECTRICOS 
Para ampliación de nuestra plantilla de personal, 

NECESITAMOS CUBRIR 
varios puestos de trabajo en estas especialidades. 

Interesados , diríjanse al Apartado. 1.055 de Alcalá de 
Henares, o al teléfono: 886 05 61 - 62. 

LA MEJOR FORMA DE CELEBRAR NUESTRO PRIMER MILLON DE CLIENTES 

COMPRE AHORA SU FORD AL 
Financiación especial para Fiesta, Escort y Orión. 

l••l 
SERVICIO OFICIAL 
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Infórmese en: 
Ctra. Barcelona, km . 31'700 
Qunto al Hostal Bari) 
Tlfs.: 889 17 46 - 889 18 98 
Alcalá de Henares (Madrid) 

PARA OPF.RACIONF.S A UN AÑO (interé• equivalente anual: 7'21 % ) 
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CODEPHAM solicita la declaración de la UNESCO 

<<Alcalá, patrimonio de la humanidad» 
Modesto Quijada afirma que los planes urbanísticos 

contemplan los intereses arqueológicos 
La Coordinadora d e D efensa 

d el P atrimonio H istórico Ar tís
tico Mad rileñ o (CODEPH AM) 
ha solicitad o a la com unid ad 
autónoma de Madrid u n plan de 
protección especial para los res
tos arqueológicos romanos de la 
ciudad de Alcalá de Henares , da
da la importancia de los mismos. 
Según informó la presidenta de 
la citada coordinadora , Angeles 
Llaurado, se ha pedido a la Di
rección General del Patrimonio 
Cultural de la CAM la incoación 
de expediente para la declara
ción de bien cultural de dichos 
restos arqueológicos , localizados 
en la antigua ciudad romana de 
«Complutum», origen de la ac
tual Alcalá de Henares . Entre es
tos restos figura el reciente des
cubrimiento de un mosaico de 
unos 150 metros cuadrados , con 
motiv¿s geométricos diversos y 
un círculo central en el que apa
rece representado un auriga con 
carro y caballos , hallazgo locali
zado en un vial de una zona fa
bril de la localidad alcalaína. 

Llaurado indicó que «dado el 
crecimiento sin planificación de 
Alcalá , los descubrimientos ar
queológicos se encuentran en una 
situación de desprotección total , 
ya que tienen que ser extraídos 
para evitar las expropiaciones de 
terrenos por presiones de intere
ses inmobiliarios». 

D esd e el año 1970 en el sub
suelo de Alcalá de H enares , se 
han encontrado restos de la an
tigua ciud ad romana de «Com
plutum», que ocupó una gran ex
tensión . Muchos de estos hallaz
gos han sido destruidos por la 
edificación de urbanizaciones en 
el período 1970-1980, según de
nuncia CODEPHAM. 

Ante la importancia de esta ri
queza arqueológica, única en la 
comunidad madrileña, CODEP
HAN cree necesario que se rea
lice «Un plan especial de protec
ción , lo que implicaría una nor
mativa muy estricta para dete
ner el crecimiento urbano y la 
dotación de medios técnicos y 
presupuestarios». La coordina
dora - afirmó su presidenta
considera también que , al ser Al
calá un hito cultural histórico , el 

Modesto Quijada, Concejal de 
Cultura. 

gobierno debe plantearse la pe
tición de q u e esta ciudad sea de
clarada por la UNESCO «patri
monio de la humanidad» . La so
licitud de incoación de expedien
te d e bien cultur al sobre el men
cionado mosaico romano, que 
podr ía d atar de finales del siglo 
111 o comienzos del IV después 
de Cristo, se inscribe dentro de 
los fines de CODEPHAN, cuya 
voluntad es la protección de la 
cultura y del patrimonio 
histórico-artístico de la comuni
dad de Madrid . Los miembros 
de la coordinadora consideran 
que, si es necesario desmontar el 
mosaico para su conservación, 
restauración y consolidación , 
luego debe volver a su sitio ori
ginal. Asimismo , proponen a la 
dirección general del Patrimonio 
Cultural que promueva las accio
nes legales necesarias para reali 
zar la excavación completa de la 
zona convirtiéndola en museo 
digno de visita . 

CODEPHAN solicita también 
que se dote al taller escuela de ar
queología de Alcalá de presu
puesto suficiente para la pronta 
restauración del mosaico , así co
mo para la excavación de la zo
na. El taller de arqueología na
ció gracias a un convenio entre 
el ayuntamiento y el INEM y en 
él trabajan y estudian casi un 
centenar de jóvenes , y está situa
do en el terreno que alberga las 
ruinas de Complutum. 

Las normas urbanísticas 
de Alcalá contemplan 
los intereses arqueológicos 

Las normas urbanísticas de 
Alcalá contemplan desde 1984 la 
protección y conservación de los 
intereses arqueológicos de toda la 
zona , afirmó Modesto Quijada , 
presidente de la comisión muni 
cipal de Cultura. Expresó que 
quiere salir al paso, en nombre 
del ayuntamiento, de las afirma
ciones vertidas por la Coordina
dora de Defensa del Patrimonio 
Histórico Artístico Madrileño en 
el sentido de que «los descubri 
mientos arqueológicos se encuen
tran en una situación de despro
tección total, ya que tienen que 
ser extraídos para evitar las ex
propiaciones de terrenos por pre
siones de intereses inmobilia
rios» . El concejal de Cultura 
agregó que el ayuntamiento tie 
ne hecha una carta arqueológica 
donde figura que todos los restos 
de cualquier tipo están protegi
dos. «Tanto es así - añadió
que cuando se pide una licencia 
de obras y se ve que está en un 
lugar que puede contener restos 
arqueológicos no se da la licen
cia hasta que no haya un infor
me de los expertos en la mate
ria». Quijada citó como ejemplo 
que este año se han hecho seis pe
ritaciones arqueológicas: «En 
ellas se ha salvado un poblado 
calcolítico, unas tumbas visigo
das. El hallazgo más importante 
ha sido un mosaico romano de 
150 metros cuadrados , el cual en 
un mes ha sido sacado y actual
mente está siendo restaurado». 

Quijada manifestó que es tan
to el interés que tiene el ayunta
miento alcalaíno por el salva
mento arqueológico que desde 
hace tres años hay una escuela ta
ller de arqueología donde traba
jan 150 jóvenes con un equipo de 
diez expertos, entre restaurado
res y arqueólogos. En lo único 
que está de acuerdo el ayunta
miento de Alcalá con CODEP
HAN es en que la UNESCO de
clare a toda la ciudad zona de in
terés arqueológico. 

SE VENDE 
OFICINA 

CALLE LIBREROS 
150 m/2. 

SE ALQUILA 
OFICINA 

CALLE Tte. RUIZ 
200 m/ 2. 

Teléfono: 889 54 26 
(Sr. García) 

SE VENDE 
PLAZA 

DE GARAJE 
IVIASA - EL V AL 
PRECIO INTERESANTE 

Teléfono : 880 12 08 

VESTUARIO LABORAL 

"GAMO" 
• Empresas • Talleres 
• H ostelería • Clínicas 

• Alimentación , etc. 
-SERVICIO A DOMICILIO

Bordamos anagramas 

Mercado Municipal - Planta alta 
número 8 Tif.: 888 99 96 

SE ALOUILA 

LOCAL 
En el Centro Comercial 
«El Val». 
45 m/2. 
Acondicionado hostelería. 
Situación privilegiada. 

Información en: 

Vía Complutense, 24 
ALCAL:\ DE HENARES 

Tlfs .: 880 25 12 - 880 25 96 

VENDO A PRECIO DE COSTO 

CHALET CON PISCINA 
Y PARCELA 

EN «LA BEL TRANEJA» 
Tel.: 881 41 92 

AVIS AVIS 
CONSULTE NUESTRAS TARIFAS DE ALQUILER Y PRECIOS DE VENTA 

Alquilamo~ coches y furgonetas_ 
sin conductor. ~ 

EN ALCALA DE H ENARES: Paseo de los Curas, 7 ~ 88 9 6.3.._8_8 ________ ~ 

TAMBIEN VENDE 
VEHICULOS SEMINUEVOS 

Infórmese 
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conferencias en la casa de Andalucía 
Historia andaluza y presentación 

del grupo de teatro 
El pasado sábado 26 de no

viembre dio comienzo en la Ca
sa de Andalucía un ciclo de con
ferencias sobre historiil de la re
gión andaluza, un ciclo que pre
tende tener una periodicidad 
quincenal y que vuelve a desta
car la importancia que tiene el 
hecho cultural en las casas regio
nales. Con este ciclo de conferen
cias se pretende llamar la aten
ción sobre todo de los andaluces 
residentes en Alcalá para que co
nozcan el pasado de su región na
tal y a través de este pasado cúm
prender mejor el presente. Estos 
ciclos de conferencias están im
partidos por la catedrática de 
Historia Isabel Gispert que pa
ra comenzar el ciclo habló de la 
importancia que tiene la historia 
como transformación continua 
del hombre. Explicó que la his
toria es una búsqueda de identi
dad y de la riqueza cultural e his
tórica de Andalucía. También 
dijo que "ª los andaluces nos gus
ta mucho lo imaginativo , lo poé
tico , y sin embargo no nos gusta 
la reflexión , ni las cosas graves». 

Antes de comenzar a reflexio
nar sobre la prehistoria de Anda
lucía dio también una explica
ción sobre la privilegiada situa
ción geográfica de la región an
daluza, que en definitiva ha con
dicionado su historia. 

Refiriéndose a la prehistoria 
de Andalucía , Isabel Gispert co
mentó que uno de los primeros 
lugares de España en los que hay 
una cultura propiamente dicha 
es en la región andaluza con la 
cultura El Argar , un pueblo que 
comerciaba con los metales . 

Tras esta primera conferencia 
se dio paso a la representación 
inaugural del grupo de teatro de 
la Casa de Andalucía , que puso 
en escena la obra de los herma
nos Alvarez Quintero «El Cuar
tito de oro». El grupo, en espera 
de crecer , está formado por Luis 
Montes , Flor González y Manuel 
Martínez Gallarín. 

Por último, como viene sien
do habitual en los actos celebra
dos por la Casa de Andalucía , 
culminó la velada con la actua
ción del grupo de baile. 

EL REGALO OUE MENSUALMENTE 
SORTEAMOS ENTRE NUESTROS CLIENTES 

SE ENCUENTRA EXPUESTO EN 
JOYERIA ZAFIRO, et. Juan de Austria, 1 

NOVAK - ANTE - NAPA 

SOMOS FABRICANTES 
Vista piel con precios de FABRICA 

-FACl"°IDADES DE PAGO-

<J. a. 
- ------ZORRO, 

_ MUTON 
-NUTRIA, MARMOTA 

ASTRACAN = -
~ VISON-====-~ 

C/. Cerrajeros , 10 - Teléf.: 888 09 12 Uunto Plaza de Cervantes) - Alcalá de H enares 

HORARIO: De 9'30 a 13'30 y 4'30 a 8 ' 30 - INCLUSO SABADOS 

3 de diciembre de 1988 PUERTA DE MADRID 



'&.A. D.., .:'ULTrl ; POt1 DONDE PRETENDEN ,ONSTT'B 
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CARRETERA LOEcm.::- TbRRE.JON, POR D SE PRO
p LA ALTERN~Trf A, ClfE!}ANDO A LA D~ E"L 
CERRO DEL VI O. 

PUERTA DE MADRID 

Aunque no se ha anunciado 
públicamente, hay un antepro
yecto de construcción de una ca
rretera que serviría de enlace en
tre la de Arganda (C-300) y la N-
11 . Esto que a primera vista po
día ser algo positivo, se convier
te en lo contrario, al tener pro
yectado cruzar la zona de vega 
fértil que hay entre el puente de 
Zulema y la fábrica I BELSA , 
por la margen derecha del Hena
res. 

Este espacio de carretera de 
unos cuatro kilómetros de reco
rrido, no puede ser más nefasto , 
según nuestro criterio , para la 
ciudad . Estropea la escasa vega 
que queda en dicha margen; se 
«Carga» un kilómetro de arbola
do del vivero; será una muralla 
peligrosísima para los peatones 
que quieran acercarse a la orilla 
del río; se «carga» parte de zona 
arqueológica y por último, repre
senta un constante peligro por las 
materias tóxicas, contaminantes , 
inflamables, etc. , que a diario 
tendrían que cruzar entre las ca
rreteras N-111 y N-11. 

Existe una alternativa , a la 
cual nos unimos , que además de 
reducir en 8' 5 Km . la distancia 

separa 
entre Loeches y la N-11 , evita 
cuestas como l~ del Gugurú. En 
esta alternativa habría que cons
truir de nuevo trazado unos 5 ki- · 
lómetros de los que tan solamen
te un kilómetro pasaría por zo
na de regadío . 

Este tramo nuevo, partiría del 
punto kilométrico nº 13 de la ca
rretera de Loeches a Torrejón , 
hasta el kilómetro 25 de la N-11 , 
junto al río Torote. Carece total
mente de pendiente, no pasa por 
ningún núcleo urbano y es un 
trayecto más corto como ya he
mos dicho . 

Si las obras se hicieran racio
nalmente , no hay duda de que 
esta alternativa es ventajosa, pe
ro nos tememos lo peor , como 
nos tiene n acostumbrados . 

Esperemos que la exposición 
pública se haga antes de aprobar 
el proyecto y no después como ha 
ocurrido con otras obras que nos 
afecta a todos. De nuestros urba
nistas se puede esperar cualquier 
cosa. 

Mariano CARPINTERO 
Comisión de Urbanismo 

AA . VV. «EL V AL,, 

netración en el aire excepcional. 
El nuevo Ciernen AX 5 puertas es El AX 5 puertas es un prodigio de 

un coche nacido para triunfar. , robustez y seguridad. 
Sobresaliente en prestaciones Número 1 en velocidad y econo-

y comportamiento. mía. 
Máxima calificación en fía- El primero de su clase en habi tabi-
bilidad. lidad y confort. 
Con un coeficiente de pe- Un coche genial . 

El AX DEJA A SU COMPffiNCIA EN CUADRO 

AX 14 

1.360 

Velocidad mixlma m 168 166 165 165 168 158 Km/hon 
Acd<naónd< 11.4 11.9 13.0 12,I ll,2 13.8 O, 100 Km/hon 

Coa.umo • las 100 Km l.l 5, 1 4.7 5,2 4.8 5,2 a90Km/hon 
Cocfidmtede 0,3 1 0.35 0,36 o.~ 0,36 0.35 pm<tnción (CX) 

SupcrfiO< habnabk 
mm' 3,13 3,08 2,97 3,01 3,10 3.05 

5PUERTAS~ 
Concesionario Citroen 

CTRA. N-11, KM. 32 Tlfs .: 880 10 12 - 880 10 95 
ALCALA DE HENARES 
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Conozcamos nuestras calles 

Paseo de la Estación 
Obviamente, se trata de la ca

lle que conduce a la estación de 
ferrocarril , trazada de nueva 
planta una vez que este medio de 
transporte llegó a Alcalá a media
dos del siglo pasado sobre el an
tiguo camino que conducía al ve
tusto convento del Santo Angel o 
de los Gilitos. Nos f>ncontramos 
frente al único ejemplo de enver
gadura del urbanismo decimonó
nico en nuestra ciudad, impor
tante tanto por su trazada como 
por edificios tan interesantes co
mo el Hotel Laredo, el convento 
de las Adoratrices o los varios pa
lacetes que en él existen. 

Lamentablemente, el desarro
llismo desbocado de las pasadas 
décadas se llevó por delant~ bue
na parte de lo existente en este in
teresante paseo, tal como varios 
edificios y los jardines del Hotel 
Laredo y la Quinta de San Luis , 
amén de arruinar irreversible
mente a todo el conjunto urbano 
de la calle por culpa de los gran
des bloques de edificios que se al
zaron en la misma. 

Calle de Santa Ursula 
Hemos de irnos ahora al cen

tro de la ciudad para encontrar
nos con esta calle que, prolonga
ción de la de los Colegios , discu
rre entre la plaza de Rodríguez 
Marín y el cruce con Carmen 
Calzado, Gallo y Escritorios. 

En su corto trazado se alzan los 
conventos de Santa Ursula (de 
donde toma el nombre) y de San
ta María Magdalena, el antiguo 
convento del Carmen Calzado, 
los restos del colegio menor uni
versitario de los Manchegos y un 
edificio de nueva construcción 
que ocupa el solar de una magní
fica casa palacio demolida hace 
unos veinte años. 

El convento de Santa Ursula , 
de religiosas franciscanas concep
cionistas , fue fundado hacia 1564 
por el canónico Gutiérrez de Ce
tina, emparentado con el famoso 
poeta del mismo nombre . El edi
ficio se encuentra actualmente en 
muy mal estado de conservación, 
aunque posee varios elementos 
arquitectónicos interesantes en
tre los que destaca el magnífico 
artesonado mudéjar de la iglesia. 
Posee también el convento varios 
cuadros e imágenes de valor aun
que en la guerra civil perdió su 
mayor joya, un Cristo crucifica
do procedente del colegio de los 
Caracciolos que fue tallado por 
Pedro de Mena. 
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Camino de la Esgaravita 
A lo largo de los años 60 y 70, 

fue muy habitual que en las nue
vas calles trazadas sobre los an
tiguos caminos fueran suprimidas 
las denominaciones tradicionales 
en beneficio de nuevos nombres 
como ocurrió , por poner el ejem
plo más claro, con el paseo de la 
Dehesa, hoy avenida de los Re
yes Católicos. 

Frente a esta situación mayo
ritaria, el caso del camino de la 
Esgaravita es llamativo por dos 
razones. Primero porque, hoy 
convertido en calle en buena par
te de su trazado, el camino que 
conducía a esta finca situada 
aguas arriba del V al entre el río 
y el caz que se inicia en la presa 
de la Oruga ha conservado feliz
mente su nombre; y segundo, 
porque además del camino exis
tió una calle de idéntico nombre 
situada en el barrio de Juan de 
Austria, lo que producía, eviden
temente , una confusión por lo 
que recientemente se cambión la 
denominación a esta última. 

Calle de Santa María 
la Rica 

Discurre esta callecita entre la 
plazuela del mismo nombre (si
tuada junto a la calle del Empe
cinado) y la calle de la Cárcel 
Vieja. Su nombre se debe al he
cho de que en ella se encuentra 
el edificio del antiguo hospital de 
Santa María la Rica, fundado en 
el siglo XIV por el caballero Pas
cual Pérez para socorro de cami
nantes pobres. 

Desde el siglo XIX este edifi
cio es propiedad municipal ha
biendo sido utilizado para diver
sos menesteres: Casa de Socorro 
y prisión preventiva, siendo ac
tualmente depósito de enseres. 

Calle de las Damas 
Paralela a las del Empecinado 

y Vaqueras , esta calle toma el 
nombre del convento de Recogi
das fundado en 1621 por el sacer
dote Pedro de Montes y asenta
do en la esquina de la calle de las 
Damas con la Infanta Catalina. 
Arruinado no mucho después el 
convento por falta de medios 
económicos, el edificio ha llega
do hasta nuestro días muy de
teriorado pero aún identifica
ble con facilidad por su gran 
portalón y su espadaña. 

Las recogidas , o arrepentidas 
que de 'ambas maneras eran lla
madas, eran antiguas prostitutas 
a las que la sociedad barroca 
«Convencía» de mejor o peor gra
do para que abandonaran la pros
titución entrando en una vida de 
comunidad que no pocas veces 
acababa en ingreso en alguna or
den religiosa. El calificativo de 
«damas» con que estas mujeres 
eran conocidas en nuestra ciu
dad, no deja de ser muy signiti
cativo conforme con la mentali
dad de la sociedad española de los 
siglos pasados. 

Camino de Teatinos 
Los teatinos eran los monjes de 

la orden de San Cayetano, fun
dada en el año 1510 por Juan Pe
dro Caraffa. Sin embargo, fre
cuentemente se ha conocido tam
bién por este nombre a los jesui
tas, y es precisamente esta segun
da acepción a la que debe su 
nombre el camino aún hoy prác
ticamente sin urbanizar que en
laza a la carretera de Meco junto 
al barrio de los Nogales con la ca
rretera de Obras Públicas que 
discurre por lo alto del Campo 
del Angel. La confluencia del ca
mino con la citada carretera tie
ne lugar junto a la escuela «~ar
denal Cisneros» de los maristas y 
no muy lejos de la residencia de 
los jesuitas, lo que justifica el 
nombre del mismo. 

Calle de 
las Beatas 

Esta corta callecita, que discu
rre entre la calle de Libreros y la 
plaza de San Diego o de la Uni
versidad , alberga al convento de 
Clarisas de San Diego, más cono
cido como el convento de las 
Beatas. 

Este convento de religiosas 
franciscanas fue fundado por el 
Cardenal Cisneros en el año 
1515, y es conocido fundamental
mente gracias a que en él se ela
boran según la receta tradicional 
las conocidas almendras garrapi
ñadas o de Alcalá, lo que les ha 
valido a estas monjas el califica
tivo de «las almendreras». 

Recientemente , el ayunta
miento instaló la nueva estatua 
del arzobispo Carrillo en la pe
queña plazuela que se abre en 
uno de sus extremos . 

José Carlos CANALDA 

~OMEGA 
DETECTIVES PRIVADOS 

Teléfono: 881 24 92 
Madre de Dios, 5 - 2° D 

Alcalá de Henares 

• Cuestiones Laborales. 
• Informes financieros. 
• Responsabilidad 

y solvencia económicas. 

Consultas: 
Lunes, miércoles y viernes 

de 5 a 8 de la tarde 

FILATELIA Y NUMISMATICA 

!) NIEVES 
., ( Compra y ••cnta de sellos. 

, __ _!· '~ : monedas ." billetes antiguos. 

. ¡;;¡;;·~·¿;(ido en sellos de España 
1° y 2° Centenario 

_)'_ ~olonias españolas. 
IGUALAS PARA ADQUIRIR SELLOS 

A PRECIOS DE CORREOS. 

C/. Cid Campeador C-3 (junto a Co
misaría) Tlf. 88142 31 · Alcalá de H. 

SE VENDE 

OFICINA 
C/. Libreros. 
150 m/2. 
A estrenar. 
Excelentes acabados. 

Información en: 

Vía Complutense , 24 
ALCAL:\ DE HENARES 

Tlfs .: 880 25 12 · 880 25 96 

MODA DEPORTE 

channel 
SPORTWEAR 

C/. MAYOR, 86 
Teléfono: 881 01 81 

ALCALA DE HEN.(\RES 

SE ALOUILA 
O DARIA EN APORT ACION 

NAVE 
de 265 a 270 m/2 , con entrada de ca· 
rruajes , oficina y servicios. Ctra de 
Barcelona, km. 32 - Tel. 889 24 10 
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con la entrega de premios 
se clausuró el xv111 

Festival de Cine 
El pasado viernes 25 de no

viembre se clausuró en el cine 
Paz el XVIII Festival de Cine de 
Alcalá, ~n una ceremonia en la 
que se entregaron los distintos 
premios que el jurado concedió. 

Asistió el consejero de Cultu
ra de la CAM, Ramón Espinar, 
que dijo «que este se ha conver
tido en un gran encuentro de cor
tos y constituye to~o un aconte
cimiento». 

«La CAM -añadió- seguirá 
apoyando el festival porque es 
importante que existan promo
ciones culturales como esta». 

Presentó la ceremonia de clau
sura la popular actriz, lnma de 
Santis, que destacó el que el Fes
tival de Cine de Alcalá haya si
do una semana de amplia activi
dad cinematográfica. Para des
pués darse paso a la entrega de 
premios. 

El cortometraje de ficción 
«2,30 AM», de Alejandro Tole
do, ha ganado el premio Comu
nidad de Madrid, dotado con 
medio millón de pesetas. 

El premio Comunidad de Ma
drid al mejor cortometraje docu
mental ha sido declarado desier
to por el jurado, que hizo una lla
mada de atención por el alto ni
vel de violencia presente en las 

películas concursantes a esta sec
ción. 

El premio del Festival de Ci
ne de Alcalá, dotado con 300.000 
pesetas al mejor cortometraje de 
ficción en 35 mm., ha recaido en 
«Mamá» de Pablo Berger. 

El jurado concedió mención 
especial a la calidad del cortome
traje «Feliz cumpleaños», de Je
sús Font. Los premios Documen
tal y Animación se declararon 
desiertos. 

Los premios Cajamadrid, al 
formato de 16 mm. han sido pa
ra Patricio Maestu, por «El des
tino», dentro de la sección de 
animación, y en ficción para el 
«Ultimo film» de Luis Casasayas, 
ambos premios están dotados con 
150.000 pesetas. La sección de 
documental se declaró desierto. 

El jurado del premio Univer
sidad Alcalá de Henares de pan
talla abierta, dotado con 600.000 
fue declarado también desierto y 
su cuantía se acumula para la 
próxima edición del festival. A 
este premio acudieron 6 largome
trajes. 

El festival de cine se clausuró 
con el estreno de la película «El 
complot de los anillos», de Fran
cesc Bellmunt, sobre la olimpia
da de Barcelona-92. 

~~, ' 
0~ CENTRO DE ESTUDIOS 1 

J.:)~~· DON QUIJOTE 

OPOSICIONES 
AUXILIARES ADMINISTRACION DEL ESTADO Y SEGURIDAD SOCIAL. 
AUXILIARES DE ADMINISTRACION DE JUSTICIA. 

J ~_, SANTIAGO, 50 - TELEF. 889 63 99 

-;.'! ALCALA DE HENARES 

PUERTA DE MADRID 

Nivel exigido: GRADUADO ESCOLAR 
COMENZAMOS EN ENERO 

TEXTOS COMPLETOS DE PROBADA EXPERIENCIA 
ACCESO UNIVERSIDAD MAYORES 25 AÑOS 
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Arévalo entregó al homenajeado un busto de Cervantes 
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Doscientas personas en el 
homenaje a Arsenia Lape Huerta 

Cerca de doscientas personas 
asistieron al homenaje que en el 
restaurante El Gurugú se le tri
butó al que fuera alcalde de Al
calá y en la actualidad goberna
dor civil de León, Arsenio Lope 
Huerta. En este homenaje se re
gistró la ausencia del actual alcal
de y compañero de partido de 
Arsenio, Florencio Campos. En
tre otras personalidades de la so
ciedad alcalaína estuvieron pre
sentes los presidentes de la RSD 
Alcalá, José García Rojas; de la 
peña alcalaína Venecia, Pedro 
López; del centro extremeño, Jo
sé Romero; del Hogar de Avila, 
Santos Mercader; el vicepresi
dente de la asamblea local de la 
Cruz Roja, Zacarías Bello; el co
misario de policía, Angel Orte
ga; el capitán de la Policía Na
cional , Gerardo Vizcaíno; el sub
teniente de la Guardia Civil, 
Francisco Vallejo y varios con
cejales socialistas de la corpora
ción municipal complutense. 
También asistieron varios ami
gos de Lope Huerta, entre los 
que destacamos al torero Curro 
V ázquez y su esposa Patty Do
minguín, el humorista Arévalo 
que tuvo una actuación estelar , 
el alcalde de Torres de la Alame
da, Antonio Rodríguez del Ba
rrio y el presidente del C.D. 
Cajamadrid. 

Al término de la cena abrió el 
turno de palabra el organizador 
del acto Abdón Solís que agrade
ció a los presentes su asistencia 
y habló de los amigos que por 
una u otra causa no estaban allí 
y de otro que pudiendo y debien
do estar no se encuentran en tan 
cálido homenaje. El concejal de 
Deportes José Macías Soto agra
deció profundamente en su cor
ta intervención la amistad que le 
une a Arsenio. 

También intervino Teodoro 
Escribano , concejal de planea
miento de Alcalá que destacó el 
que la cena sirviera para demos
trarle al homenajeado el cariño 
que Alcalá le dispensa. Silvestre 
Martínez leyó un poema suyo 
dedicado a Lope Huerta. 

Continuó el turno de interven
ciones el presidente de la R .S.D. 
Alcalá , José García Rojas , que 
habló en nombre propio y en el 
de la sociedad deportiva que pre
side manifestando que personas 
como el actual gobernador civil 
de León son las que siempre se 
echan de menos en Alcalá. Tam
bién José Romero Figueroa, pre
sidente del Centro Extremeño se 
refirió al cariño que los extreme
ños de Alcalá le tienen a este al
calaíno que por otra parte es so
cio de honor del Centro Extre
meno. 

Arsenio Lope Huerta tomó la 
palabra para decir que a pesar de 
encontrarse en tierras frías por la 
meteorología y cálidas por el ca
riño que también se le dispensa 
en León, ni quiere ni puede ale
jarse de Alcalá. Hizo referencia 
a Enrique Tierno Galván indi
cando que en una ocasión le pre
guntó el que fuera popular alcal
de de Madrid si iba a asistir a un 
acto. Respondiendo Arsenio que 
no sabía si podía, Tierno Galván 
contestó con una de sus típicas 
frases que procurase ir porque 
«Se notaban más las presencias 
que las ausencias». También re
cordó que hubo muchas personas 
que en Alcalá le pasaron la ma
no por el hombro y le dijeron que 
cuando dejara de ser alcalde de 
Alcalá muchos de aquellos ami
gos que tenía dejarían de serlo , 
pero que se daba cuenta de que 
no era cierto. 

El humorista Arévalo antes de 
poner su punto de humor con 
una simpática actuación en la 
que ofreció gran repertorio de 
chistes, dirigió unas palabras a 
los presentes diciendo que todos 
los humanos deseamos tener en 
esta vida una colección de ami
gos y que durante esa noche se 
había dado cuenta de que Arse
nio Lope Huerta la tenía y que 
puede estar orgulloso de ella. 

También se procedió a una en
trega de regalos. Por parte de la 
peña alcalaína Venecia el home
najeado recibió un busto de 
bronce de don Quijote. La RSD 
Alcalá le entregó una placa y de 
manos de Angel Ortega, comisa
rio de policía, recibió en nombre 
de todos los asistentes una talla 
de madera de don Quijote y San
cho Panza con una dedicatoria. 
Arévalo, de manos del propio Ar
senio Lope Huerta también re
cibió un busto de Cervantes de
dicado por todos sus amigos de 
Alcalá . Igualmente se recordó a 
las esposas de los tres pepes to
reros, José García Rojas , José 
Romero Figueroa y José Macías 
Soto, que recientemente partici
paron en una becerrada en bene
ficio del Hospital de Antezana, 
entregándoles un ramo de flores 
la esposa de un torero grande, 
Curro Vázquez. 

Un momento emotivo fue 
cuando otro torero, José Luis Pa
lomar, en una grabación pues se 
encuentra en Méjico habló di
ciendo que no estaba físicamen
te pero que estaba su alma pre
sente en este homenaje y que 
desea poder darle un abrazo a 
Lope Huerta cuando regrese a 
España. 

La fiesta terminó con un bai
le amenizado por el dúo Caribe. 
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.Angel Ortega efectuó la entrega del recuerdo de este homenaje 
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EN Avda. REYES CATOLICOS, 3 bis - Alcalá de Henares 

FRENTE A GRAN PARQUE 
VENTA DE LA SEGUNDA FASE 

* Pisos de 4 dormitorios )' 2 ba1ios 
* Agua caliente y calefacción centralizadas 
* Garaje en el mismo edificio 
• Facilidades para pagar ha. .. ta 20 años 

11'.\ \\( J..\CIO\ .\ TRAVES DEL CITIBAN<OESPANA 

ULTIMOS PISOS 
Infórmese sin compromW<> 

en el mismo edificio : 
Avda. Reyes Católicos, 3 - bis 

Alcalá de Henares 

Lunes a viernes: 10 a 2 y 4' .'lO a 8 
Sáh.ulos : 11 a 2 

lf' FUNDADO EN 19'1 

SANTO TOMAS DE AOUINO 
CJ Escritorios, 13 - Tlfs. 8~8 03 57 - l i - Alcalá 

CURSO 1988-89 

ENSEÑANZAS: 
preescolar 
E.G.B. 
a.u.P. 
e.a.u. 
SERVICIOS COMPLEMENTARIOS: 
Transporte 
comedor 

colegio mixto., privado 
autonomo 

no concertado . 
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& de diciembre. Plaza de Cervantes. 19 horas 
DE 
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DEMOLICION.- El ayuntamiento ejercerá la acción sustitutoria 
frente a los bancos Exterior e Hipotecario para proceder a la demo
lición de las estructuras inconclusas de la calle de San Vidal, frente 
a Los Gorriones. El primero de estos bancos es propietario de los 
terrenos y el segundo de la edificación tras la quiebra de la empresa 
promotora. Durante varios años, la falta de acuerdo entre ambos ban
cos ha impedido la solución de este problema urbanístico. El alcalde 
de Alcalá ha informado sobre la intención municipal de acometer 
este problema con todos los recursos legales existentes tras intentar 
poner de acuerdo a los bancos. La acción sustitutoria implica un pro
ceso de dos meses de plazo y comunicaciones para que el ayuntamien
to proceda directamente a la demolición cargando los costes a los pro
pietarios. Por otro lado, mientras tanto el ayuntamiento ha proce
dido a la limpieza y allanado del solar circundante, así como al de
salojo de ocupantes del mismo . 

FESTIVAL DE CINE.- El alcalde hizo entrega de uno de los pre
mios de la XVIII edición del festival de Cine. Junto al alcalde asis

( tieron al acto de clausura del festival el día 24 de noviembre el rec
'-tor de la universidad y el consejero de Cultura, Ramón Espinar. Tras 

la entrega de premios y ver la película de clausura, el alcalde y el 
consejero mantuvieron una reunión que se prolongó hasta la una y 
media dt: la madrugada, durante la que abordaron diversos aspectos 
relacionados con la vinculación de Alcalá a los actos previstos para 
el ya célebre 1992. 
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OTRO CENTRO DE SALUD.- El distrito octavo dispondrá de 
un nuevo centro de salud, para lo que se ha destinado una vieja es
tructura situada en la calle de los Reyes Magos. Florencio Campos 
comprobó sobre el terreno la situación actual de la misma , ya deter
minada la decisión del INSALUD , que dispone de un proyecto en 
fase de adjudicación. 

SUPERVISION DEL ASFALTXDO.- El ayuntamiento ha reali
zado una comprobación del estado actual de las calles recientemente 
asfaltadas. En la calle de Antonio Cabezón detectó la falta de rema
tes y la necesidad de rehacer algunos aspectos de la obra. El alcalde 
indicó la necesidad de realizar un estudio sobre la calidad del firme 
resultante. 

DIPLOMAS.- El sábado se entregaron los premios y diplomas co
rrespondientes al concurso de dibujo medioambiental celebrado en 
el distrito VI y organizado por la delegación del distrito. Junto al 
alcalde , intervinieron en la entrega Fernández Acero , presidente de 
la delegación; José Luis Herrero, concejal de Medio Ambiente , y Ge
rardo Azañedo. En el curso del acto , el alcalde animó a los niños par
ticipantes a mantener esa actitud de respeto por el medio ambiente 
más allá de las aulas. 
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•Amplia 
.gama 
de 
bombillas 
especiales 

•Lámparas 
ahorradoras 
de energía 

•Iluminación 
decorativa 

•Material 
eléctrica 

PRIMERAS SESIONES Y MIERCOLES TODO EL DIA PRECIOS REDUCIDOS 



Polémicas tras la adjudicación de las viviendas sociales del IVIMA 
El ayuntamiento de Alcalá, muy descontento 

con el organismo autonómico 
La adjudicación de las viviendas sociales del IVIMA (Instituto de la Vivienda de Madrid) situadas 

en la avenida del Val frente a la ciudad deportiva, ha sido fruto de una fuerte polémica entre el ayunta
miento de Alcalá y el citado organismo autonómico de la vivienda al estar en desacuerdo la delegación 
municipal con esta adjudicación. Los baremos utilizados, y el que según los representantes del ayun
tamiento no se haya estudiado la documentación aportada por muchos de estos adjudicatarios ha he
cho saltar esta polémica, además de la conflictividad social de muchas de estas personas. 

Por ello mantuvimos entrevistas con el concejal delegado de la vivienda José Luis Herrero, y con 
los representantes de los grupos de oposición del ayuntamiento de Alcalá, que analizaron esta situa
ción, en especial el máximo encargado de este área, que hizo una historia de todo el proceso de las 
viviendas sociales de El Val. 

José Luis Herrero 
- ¿Podría hacer h istoria d e 

este proceso ? 
- Estas viviendas se comien

zan a construir por parte del m
MA con adjudicaciones a dos 
empresas y nacen con una serie 
de problemas que parten desde 
la perspectiva de que hay veci
nos que creían que ahí no debían 
construirse, problema que no de
ja de ser de O?>inión puesto que 
el IVIMA es el dueño del suelo 
y es ~l el que decide construir 
allí las viviendas. 

- ¿Había entonces vecin os 
que se oponían a la construcción 
de estas viviendas sociales? 

- Sí, aunque se comenzó a 
construir antes de que se creara 
la asociación de vecinos, ya ha
bía habido protestas por que se 
construyeran allí las viviendas. 
Incluso ya como asociación se 
llegaron a hacer planteamientos 
que decían que se derribaran 
cuando ya estaban construidas. 

- ¿Cuál es el planteamiento 
de los vecinos? ¿Por qué se opo
nen a que se construy a ? 

- El acuerdo al que nosotros 
llegamos con el IVIMA, no sé si 
remontarnos todavía más atrás, 
porque en esos terrenos se había 
proyectado hacer unas trescien
tas y pico viviendas además de 
un centro comercial en ese sue
lo. Nosotros dijimos que eso era 
una barbaridad y que eso no se 
podía meter allí. Negociamos 
con el IVIMA para intentar con
seguir los dos objetivos, por una 
parte la reivindicación nuestra y 
la de los vecinos, de introducir 
en ese suelo viviendas y parque. 
Así el IVIMA se daba un poco 
por satisfecho pues se cons
truían las viviendas y se hacía 
un parque de unos 17.000 metros 
cuadrados. con eso entendíamos 
que los dos quedábamos conten
tos, pero claro, el IVIMA pedía 
quinientos millones de pesetas 
puesto que decía que eso lo ha
bían pagado ellos y que lo ha
bían hecho con un proyecto de 
trescientas y pico viviendas y 
que si no las hacían que se les 
pagara, porque no era sólo el 
suelo sino el volumen de edifica-
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bilidad que las normas recogían. 
De esta forma se consiguió el ne
gociar con el IVIMA y llegar a 
un término medio en el que se 
pudieran contentar ambas par
tes, reduciéndose el número de 
viviendas y se hacía cesión de 
zona verde. Hasta ahora se ha 
construído la primera fase y eso 
costó al ayuntamiento trece mi
llones de pesetas en razón de 
acerado, de aparcamientos, etc., 
y aún falta el resto. 

- ¿Cuándo se comenzó a 
construir ? 

- En el año 85 se comenzó a 
edificar la primera fase. El si
guiente planteamiento viene 
cuando la Comunidad de Ma
drid asume todo este tipo de 
competencias y anula el baremo 
que tenía el estado desde el año 
1980 y publica su baremo en el 
año 1986. Con ese baremo yo veo 
que pueden surgir una serie de 
problemas bastante importantes 
como de hecho ahora se me está 
dando la razón. Nosotros quería
mos que esas viviendas, y fue la 
lucha que mantuvimos con el 
mMA, fueran para esa mayoría 
silenciosa que hay en este país, 
que son los que están ganando 
del orden de las cincuenta a las 
noventa mil pesetas y que por el 
mero hecho de tener una nómi
na no tienen derecho a nada; son 
personas que con los ingresos 
que tienen no pueden entrar 
dentro de las promociones priva
das porque tienen unos costos 
muy altos y entendíamos que 
esas viviendas tenían que ir di
rigidas a este tipo de personas. 
Incluso llegamos a hacer una 
asamblea de vecinos en la Casa 
de la Juventud en la que les di
mos fotocopias de los baremos a 
todos los vecinos para que lo en
tentieran y vieran la situación 
que podía darse, y la asociación 
de vecinos del V al se opuso ro
tundamente a que se cambiara el 
baremo porque entendía que eso 
podría ser una cacicada del 
ayuntamiento y que las vivien
das tenían que ser para los po
bres, para la gente menos favo
recida económicamente. Aque
llo se quedó así y· como se suele 
decir «aquellos vientos traen es
tas lluvias» y ahora entran en 

este proceso. 
Viene la baremación, la reco

gida de solicitudes que se hizo 
del 23 de noviembre al 23 de ene
ro, y se mandan a la comunidad 
de Madrid para que se haga la 
baremación y así salen las listas. 
Vienen unas listas provisionales 
al ayuntamiento y nosotros em
pezamos a mirarlas y vemos los 
problemas que existen, que hay 
una serie de personas muy cono
cidas por las denuncias que vie
nen a esta casa por parte de ve
cinos. Estas personas tienen una 
conflictividad social muy gran
de, porque sin ir más lejos tene
mos el ejemplo de COPA.SA. 
cuando nos incendiaron el blo
que, una familia de asaltantes 
que enganchó la luz por su cuen
ta. Este tipo de personas son los 
que vienen apareciendo en las 
listas. 

- ¿D e d ónd e p roceden estas 
per sonas? 

- Son personas que proceden 
de COPA.SA., del polígono Puer
ta de Madrid, son gente en defi
nitiva que andan deambulando 
por la ciudad. Porque eso sí, hay 
que reconocer que una de las co
sas que respetó la comunidad de 
Madrid, es que nosotros les di
jimos que esas viviendas debían 
ser para gente de Alcalá, no íba
mos a permitir lo ocurrido en 
otras promociones en las que 
Madrid se quitaba lo peor y nos 
lo mandaba para acá. Ellos estu
vieron de acuerdo con nosotros 
en que tenían que ser ciudada
nos de Alcalá. Está claro que 
muchas de estas personas son 
causa de conflictividad social, 
en base a las denuncias que ve
cinos de Copasa y de Puerta de 
Madrid hacen. Por eso me opon
go yo, por los problemas que van 
a surgir. A.parte , como yo le di
je a Miguel Angel Pascual, di
rector del IVIMA, las cosas se 
han hecho mal porque, si nos
otros asumimos el hacer la par
te administrativa, que era reco
ger las solicitudes, la obligación 
de ellos es investigar luego. No 
vale que yo les dé un papel y lo 
cojan por meterlo en la máquina. 
Todos sabemos la picaresca es
pañola y más en este tipo de per
sonas. Y como mínimo, investí-

gé!.l' la parte económica, que es 
la que más puntúa, es lo que se 
puede pedir. A.qui hay mucha 
economía sumergida y esto va 
en detrimento de la persona que 
ha presentado su nómina de se
tenta mil pesetas y que por esto 
no tiene derecho a la vivienda. 
Y si hay personas que después 
de la investigación se sabe que 
no tienen recursos económicos, 
a esas sí hay que ayudarlas. 

- En el caso d e que d espués 
d e una investigación hubiera 
per sonas con u n grad o de conflic
tivid ad social importante pero 
que efectivamente carecen de re
cursos económicos, ¿qué ocurri
ría con ellos? 

- Yo nunca me voy a oponer 
a que se les dé vivienda. Pero 
habrá que contemplarlas prime
ro rehabilitándolas y que entren 
dentro del juego democrático 
que marca la convivencia so
cial. En Madrid existen zonas 
donde verdaderamente estas 
personas sí tienen una cabida. 
También podría verse desde otro 
punto de vista: estas personas 
tienen necesidades aunque son 
conflictivas; pues bien, vamos a 
meter una por bloque, pero no 
vamos a meter cinco o seis en un 
bloque de ocho. No digo que ha
ya que tirarlos a la calle como 
perros, pero sí que hay que re
habilitarlos. 

- Esto es, el IVIMA ha ten
dido a la concentración de per
sonas con cierta conflictividad 
social en el Val, en lugar de ten
der a la d ispersión. ¿Cuántas vi
viendas forman la primera fase? 

- Son ciento seis viviendas. 
Pero no nos olvidemos, la segun
da fase será igual porque las 
instancias de la primera fase 
valen para la segunda y lo que 
no recoja la una lo recogerá la 
otra. 

Terminada la conversación 
con José Luis Herrero, pedimos 
su opinión a los grupos de opo
sición. Comenzando con Alian
za Popular. 
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Esther García 
Romero-Nieva (AP) 

- Nosotros lo que en primer 
lugar vemos que no está bien he
cho es que se adjudiquen desde 
el IVIMA, que no se tenga en 
cuenta lo que piensa el ayunta
miento. Hay que tener en cuen
ta que están ubicadas en una zo
na que se considera privilegia
da de Alcalá, que está la ciudad 
deportiva enfrente, que hay una 
zona residencial de chalets al la
do, es una zona que urbanística
mente está muy bien y la posibi
lidad de que vayan allí a vivir 
personas conflictivas va a supo
ner muchos problemas. Todos 
estos problemas los .va a tener 
que solucionar el ayuntamiento 
y el ivima no nos ha dejado po
sibilidad alguna de intervenir. 

Gerardo Azañedo (CDS) 

- En principio nos dicen que 
se han adjudicado. Han salido 
unas listas que son provisiona
les, en cuanto a que puede haber 
reclamaciones. Nosotros alerta
mos al propio concejal de la Vi
vienda de que cómo había sido 
que había puesto las listas en el 
ayuntamiento cuando todavía no 
era definitivo el planteamiento. 
A nosotros nos han venido mu
chas personas preguntándonos 
qué tenían que hacer y nosotros 
les hemos dicho ciue reclamaran. 
Este proceso ha seguido una se-
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rie de anomalías preocupantes. 
Primero fue el hecho en sí de po
ner estas viviendas donde están 
cuando ya iba en contra de lo 
que los vecinos querían; en se
gundo lugar ha sido el proceso 
que se ha seguido de la barema
ción, que ha creado ciertas ano
malías en cuanto a la funciona
lidad; en tercer lugar el que fue
ra el ayuntamiento quien cedie
ra los terrenos, construyera la 
comunidad y que luego el ayun
tamiento nada tuviera que ver 
en la adjudicación. Por último la 
situación actual; por las circuns
tancias que sean, parece ser que 
hay interés en alargar el proce
so hasta unos extremos de que 
nunca el vecino sepa cuándo va 
a poder utilizar su vivienda. 

Francisco González Adrada 

- Nosotros pensamos que las 
viviendas se deben adjudicar, 
que aún no se ha hecho. A ins
tancias nuestras se han sacado 
las listas porque el concejal las 
tenía apalancadas en su despa
cho. Pensamos que se deben 
conceder a aquellas . personas 
que hayan cumplido el baremo 
aprobado en su día por la Asam
blea de Madrid. Sí queremos 
complementar esta opinión con 
la idea de que lo que se nota hoy 
en día en Alcalá es que hay .una 
gran demanda de vivienda so
cial, que se van a quedar en la 
calle sin vivienda más de mil 
personas, y que, ya nos lo dijo el 
director del IVIMA, hay una de
ficiencia política en Alcalá por
que el concejal de la Vivienda no 
nos metió en el plan trienal de 
vivienda. 

Esta semana Izquierda Unida 
planteó en la comisión de Em
pleo que el SEPES compre suelo 
en Alcalá para la construcción de 
vivienda pública. Según diversos 
medios de comunicación, Gonza
lo Navarro, presidente de (SE
PES), ha anunciado un plan pa
ra abaratar el precio de la vivien
da en España. ·El SEPES prevé 
construir 100.000 viviendas has
ta 199.3. 

CONSEJOS PARA UNA 
BUENA SALUD BUCAL 
- El cepillado bucal con dentífricos con flúor es el más 
sencillo método individual para aumentar la resistencia 
dental a la caries. 

-Cuando la frecuencia de caries es muy alta, sobre todo 
en edad infantil, puede ser muy importante la aplica
ción de flúor por métodos profesionales. 

- Hoy el tipo de cepillo ideal es el de filamentos artifi
ciales, redondeados y afinados, no cortados, y de du
reza media o blanda. 

Es una informadón de: · 

CLINICA DENTAL 
Dr. Freo. Javier calvo Mateos 

C/. Bella Vista, 1 - 2° B - Tlf. 889 26 97 
ALCALA DE HENARES 

¡ADELGAZAR YA NO ES UN SUEÑO! 
Por fin, en Alcalá de Henares, 
c/. Navarro y Ledesma, nº 6 

el CEITRODE 
ADELGAZAMIENTO ACELERADO 
Le ofrece su método de adelgazamiento exclusivo, 
con resultados espectaculares ya desde la primera 
sesión. 

o 
IDEA'- 1~TEM 

~'"--"''"'' PARIS 

C• 

Cualquiera que sea su problema 
de peso o de celulitis, éxito sor
prendente garantizado y mante
nimiento de la silueta ideal 
reconquistada. 

C/. Navarra y Ledesma/ n º & 
<bajas Delegación de Hacienda> 

'Llame a los Tlfs. 675 77 76 - 882 08 63 o venga directamente 
Presentándose con este anuncio, 

las dos primeras sesiones de su tratamiento le resultarán gratis 

@ CENTRO DE PSICOLOGIA EVOLUTIVA 

e RETRASO ESCOLAR e DEPRESION 
e LOGOPEDIA e ADOLESCENCIA 

CONS_lJLTA: 4'30 - 8' 30 tardea. Tlf.: 888 67 48 (conte1tador mañanar~ ' 

c/. Adarga, nº 1 - 1° G (Esquina Caballería Española~ 
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Exposición de matemáticas 
Geometría, la gran olvidada 

Desde el pasado día 28 de no
viembre y ha~ta el día 2 de di
ciembre se ha celebrado en el 
Centro de Profesores una expo
sición de Matemáticas. 

Esta ~xposición está pensada 
para trabajar con ella en diver
sos temas que tienen que ver con 
la Geometría, la gran olvidada 
en la enseñanza de las matemá
ticas. Está dirigida a grupos de 
alumnos y alumnas del ciclo su
perior de EGB, 1° de BUP o de 
FP I que han ido pasando, acom
pañados de su profesor, durante 
toda la semana en horario esco
lar: d e 9 .30 a 13.30 por las ma
ñanas y de 15.30 a 17.30 por las 
tardes . 

Está divid ida en ocho módu
los con los siguientes títulos: mo
saicos, poliedros regulares, Tan
gram, los geoplanos, policubos: 
cubo Soma, teorema de Pitágo
ras, módulos del cubo y tramas 
en el retroproyector. Cada uno 
de estos módulos constá a su vez 
de un panel informativo, el ma
terial específico para ser manipu
lado por los chicos y chicas, y un 
pequeño cuaderno con las indi
caciones y actividades que se 
pueden desarrollar . 
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¿Por qué una exposición de 
Matemáticas? La respuesta a es
te interrogante no es fácil, pero 
los autores la responden de esta 
manera: «Queremos fomentar en 
el alumno la actividad matemá
tica d esde un punto de vista ma
nipulativo, poner a disposición 
de· los profesores unos materiales 
con los que poder acercarse a las 
matemáticas de otra manera, dar 
posibilidad al profesorado para 
que experimente y mejore estos 
materiales y contribuir al desa
rrollo de un medio de difusión de 
la cultura matemática, que ha si
do poco frecuente hasta ahora pe
ro que goza de excelentes pers
pectivas». 

P ara finalizar señalamos que 
esta exposición ha sido realizada 
por Mª José Ruiz, Fernando Ca
sado, M ariJiménez y Miguel Al
varez, todos ellos profesores y 
responsables del área de Mate
máticas en los CEP S y organiza
da por los Centros de Profesor es 
de Alcalá de Henares, Madrid
Centro, Madrid-Norte, Vallecas 
y Villaverde; por donde irá pa
sando de forma itinerante a lo 
largo del presente curso, habién
dose realizado su inauguración 
aquí, en Alcalá de Henares. 

Asistieron más de 2.000 personas 
Gradhen, en el anfiteatro 

Manuel Azaña 
Con el mejor tiempo imagina

ble en este mes de noviembre, el 
pasado domingo el grupo alcalaí
no Gradhen ofreció el anuncia
do concierto en el anfiteatro Ma
nuel Azaña, en el distrito IV. 
Más de dos mil personas tuvie
ron oca8ión de escuchar en direc
to al grupo puntero del rock al
calaíno que actuaron con el men
saje de «Por un barrio más lim
pio». El concejal presidente del • 
d istrito, Francisco González 
Adrada introdujo el acto con una 
petición al barrio y especialmen
te a la juventud para mantener 
un comportamiento ejemplar en 
asuntos relacionados con la lim
pieza y el consumo de litronas. 
La petición debió surtir efecto 
puesto que aunque varios grupos 
juveniles consumieron las famo
sas litronas, tras el acto musical 
el auditorio Azaña ofrecía una 

imagen de limpieza lógica. 
Miembros de la delegación 

municipal del distrito IV, orga
nizadora del acto, comentaron la 
intención de dinamizar este re
cinto con una programación per
manente. «Aquí solamente caben 
dos soluciones: o demolerlo, o 
puesto que ya existe, la realiza
ción de actos permanentes en el 
mismo». Por su parte , el grupo 
Gradhen ha mostrado su satis
facción tras la primera experien
cia de concierto en horario de 
mañana, salvando los inconve
nientes del mismo. En estos mo
mentos , y tras el éxito que se vie
ne produciendo, confían en mos
trarse al gran público de Alcalá 
en la fiesta de la Constitución, el 
próximo día 6 de diciembre en la 
plaza de Cervantes, para el que 
aseguran preparar grandes sor
presas. 

PELETERIA 
Pezuela de las Torres, s.a. 

Se complace en anunciarles la apertura 
de sus nuevas instalaciones en Pezuela de las Torres , sitas en 

PLAZA MAYOR núm. , 

conocer la nueva 
COL=~~=N ªoE PRENDAS 88·1!9· en: 

Crntros comrrcl¡\rs 
Paud• dr \¡¡ T orm 

VEllTA y TALLERES PRYCA 
PI. Mayor, ' • Telf . aas '° •• SA\ f[R\ rnlO 2 

mmo TODOS LOS DIAS ·. . L.-- EL Pl~AR DE US ROZAS -
-1\CLlSO 00~\l~GOS POR LA MA\A.\A 

HACEMOS ARREGLOS Y TRANSFORMACIONES. Visitenos y compruebe calidad y precios 
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organizado por el INSERSO 

«Mille Bambini», un certamen 
de integración 

Con la organización del minis
terio de Asuntos Sociales y de la 
dirección provincial del Institu
to de Servicios Sociales (INSER
SO) y la colaboración de la direc
ción provincial de Madrid del 
ministerio de Educación y Cien
cia , de la consejería de Educa
ción y Juventud de la comunidad 
de Madrid, de la Federación Ma
drileña de Asociaciones pro
deficientes mentales y de los 
ayuntamientos de Alcalá , Ma
drid , Alcobendas , Móstoles , Le
ganés , Getafe, Alcorcón y Torre
jón de Ardoz , se va a celebrar el 
certamen nacional de integra
ción, «Mille Bambini», durante 
los próximos días del mes de 
diciembre. 

Este certamen surgió en Italia 
en 1975 , planteándose como un 
esfuerzo para mentalizar a la so
ciedad sobre la problemática que 
presentaban los minusválidos , 
toxicómanos , ancianos y , en ge
neral , la de todas aquellas perso
nas o grupos que viven en la 
marginación o con problemas de 
integración en la sociedad. El ve
hículo para conseguir esta men
talización fueron los niños pues
to que el incidir fundamental
mente sobre ellos tiene d iversas 
ventajas como son el que ellos 
son más receptivos a las ideas ge
nerosas y las convierten en vi
vencias perdurables y que atraen 
a los adultos que les rodean a 

participar conjuntamente con 
ellos. 

El INSERSO, responsable de 
la lucha contra la marginación 
comprendió la importancia del 
certamen «Mille Bambini» y se 
constituyó desde 1981 en el mo
tor impulsor de este certamen en 
España. 

Las jornadas de integración en 
Alcalá comenzarán el próximo 
día 7 de diciembre con una me
sa redonda radiofónica a las 11 
de la mañana en la que se deba
tirá la integración escolar , labo
ral y social de los minusválidos 
y en la que participarán autori
dades en la materia además de 
profesionales y asociaciones. A 
las 20 horas en el centro de Día 
para la tercera edad habrá una 
charla para padres y minusváli
dos que versará sobre la integra
ción escolar y laboral de este 
colectivo. 

El día 9 de diciembre a las 20 
horas en el centro de Día, se ana
lizará el tema de las contratacio
nes de trabajo para los minusvá
lidos , las subvenciones y desgra
vaciones a las empresas y los cur
sos del Fondo Social Europeo or
ganizados por empresas financia
das por el INSERSO. 

Concluirán estas jornadas en 
Alcalá con una fiesta el día 10 a 
las 12 horas en la universidad la
boral con una actuación de Jua
nito Navarro y Simón Cabido . 

FOTOCOPIAS PTS. 
M ULTICOPIAS 4 Ptas. 

C/. Mayor, 28 - 1°. Tlf.: 889 11 45 
Alcalá de Henares 

MECANOGRAFIADO ELECTRONICO: 
Tesis , Trabajos de clase, Proyectos ... 

A tenor de lo establecido en el artículo 15.3 de la 
ley de Sociedades Anónimas, se hace público el acuer
do de disolución y liquidación de la Entidad 
«BROTES 11 Sociedad Anónima», adoptado por la 
Junta General del día 1 de Noviembre de 1988. 

En Alcalá de Henares, a 24 de noviembre de 1988 
Fdo.: Miguel Prieto Ruiz 

Presidente y Administrador 
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SE NECESITA· 

SEÑORITA 
PARA TRABAJAR DE 

AZAFATA VENDEDORA EN STAND 
DENTRO DEL CENTRO COMERCIAL 

«EL VAL» 

SE REQUIERE: 

Buena presencia. 
Experiencia en ventas. 

SE OFRECE: 

Fijo de 50.000 pts/mes. 
Importantes incentivos sobre ventas. · 
Formación a cargo de la empresa. 
C.M. 

Realmente interesadas y con el perfil requerido, lla
mar de 9 a 2 al Tlf. 4.31 64 60 Srta. Natalia, para 
concertar entrevista. 

EMPRESA MULTINACIONAL 
LIDER EN PRODUCTOS DE GRAN CONSUMO 

desea cubrir puestos de 

MECANICOS DE 
MANTENIMIENTO 
SOLICITAMOS: 

Formación a nivel de F .P. 11 o similar. 
Amplia experiencia en puesto similar. 
Conocimientos de mecánica, neumática, 
hidráulica y automatismos. 

OFRECEMOS: 
Salario a convenir. 
Incorporación inmediata. 
Amplio plan de formación. 

Las personas interesadas deberán remitir cu
rriculum vitae, indicando teléfono de contacto 
al Aptdo. de Correos J'I de Guadalajara. 

SE NECESITA 

OFICIAL DE CERRAJERIA DE t ª 
Ctra. Nacional 11, km. 28,.300 

Polígono CAMARMILLA - Nave 51 
Teléfono: 881 9.3 77 
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santiago carrillo en Alcalá: 
«Gallego se marchó del PCE, 

a mí me echaron» 

El secretario general del Par
tido de los Trabajadores de Es
paña (PTE), Santiago Carrillo 
visitó en la tarde del pasado 
miércoles 30 de noviembre Alca
lá para participar en una charla 
ante militantes que se celebró en 
el local de este partido, situado 
en la calle Gallegos. Unos 150 
militantes del PTE escucharon 
atentos la charla que ofreció Ca
rrillo para al término de esta en
tonar con el puño en alto «La 
Internacional». 

Santiago Carrillo habló de la 
huelga general del día 14, mani
festando que se trata de una 
huelga sindical, reivindicativa y 
no una huelga política, aunque 
el triunfo de la misma debe ha
cer al gobierno el replantear su 
política económica. «La cuestión 
en este momento - llegó a de
cir- es que la huelga del día 14 
sea un éxito, por lo que invito a 
los presentes a entregarse a par-

ticipar en este paro para contri
buir a ello. Los sindicatos tienen 
razón; los trabajadores tienen ra
zón». Tras la charla, el secreta
rio general del P TE nos dijo que 
«el paro general convocado por 
los sindicatos no es una huelga 
política contra el gobierno, como 
algunos ministros aseguran y co
mo aseguran los dirigentes del 
P SO E; es un movimiento reivin
dicativo porque en un momento 
en el que las empresas han cua
druplicado sus beneficios en dos 
años, en que los bancos hacen ga
nancias que ellos mismos califi
can de exageradas, en que Boyer 
va a ganar 60 millones de pese
tas. En un momento así los tra
bajadores tienen derecho a una 
parte de la tarta que ha sido con
feccionada justamente con su 
trabajo. Y eso es lo que pidtn, 
que no se aprovechen como siem
pre del esfuerzo de todos una mi
noría y por eso yo creo que los 
sindicatos tienen razón, hay que 
apoyarles y conseguir que el día 
14 el paro sea efectivamente un 
paro general». 

Santiago Carrillo habló tam
b ién de la división de los comu
nistas y llegó a manifestar que si 
el grupo de Ignacio Gallego se 
fue del P CE; «a mí me echa
ron» . Sobre su partido manifes
tó que «es un partido pequeño, 
pero es el más serio de todos los 
que forman el movimiento co
munista de España». Habló de 
que la política que está hacien
do Comisiones Obreras con res
pecto a la huelga del 14 es «una 
política de unidad de los comu
nistas que es la misma que está 
haciendo nuestro partido». Un 
problema básico para Carrillo es 
el de que su partido pueda llegar 
a la juventud y así lo expuso: 
«Nosotros tenemos que organi-

Gimnasios 
Complutense 

'JUDO 
'JIU JITSU 
•GIMNASIA 
• AEROBIC 
•SAUNA 

•KWTE 
'!IKIDO 
' MANTENIMIENTO 
• DANZA ·JAZZ 
• FULlrCONTAC 

•KAJmMBO 
•BALLET 
• CULTURISMO 
• MASAJE.BELIJlA 
•RAYOS UVA 

teda 

MAS 
COMPLUTENSE 1 COMPLUTENSE 11 
Manuel Merino, 12 Sal Ildefonso, s/nº 

Teléf. 888 5 2 11 (Parque R. Católicos) Teléf. 888 44 11 

ALCALA DE HENARES 
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zarnos para llegar a la juventud, 
que no es que no se preocupe de 
la política·, sino que está harta de 
ciertos políticos. Nosotros vamos 
a preparar un encuentro de nues
tro partido con la juventud por
que tenemos que huir de ser un 
partido de antiguos combatien
tes». 

Sobre el PCE manifestó que 
«Frente a la insolencia de Angui
ta, que dice que no quiere nada 
de nosotros, tengo que decirle 
que muy bien, que ya te lo pen
sarás, pero mientras te lo pien
sas nosotros vamos a seguir or
ganizándonos». El objetivo prin
cipal del PTE es «construir un 

partido comunista moderno, que 
entronque con lo que es la peres
troika, que engarce con lo que es 
esa nueva vitalidad. Esa es la di
ferencia entre nosotros y el par
tido de Anguita y Gallego, que 
están repitiend~ los mismos 
clisés. 

Santiago Carrillo concluyó di
ciendo que «tenemos que hacer 
un partido capaz de tirar de esa 
fuerza de izquierda que todavía 
está con Felipe. A partir de este 
momento es cuando en el PSOE 
y desde él va a salir una auténti
ca fuerza de izquierda, porque lo 
de Pablo Castellano era puro 
folklore». 

DIFERENCIATE 
EN 
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Viernes, 2 de diciembre, pleno extraordinario 
Modificación de créditos del 

presupuesto de t988 
Para las 19 horas de hoy viemes 2 de diciembre (cuando escribimos) había una convocatoria extraor

dinaria de pleno de la corporación municipal con un corto pero intenso orden del dia, puesto que se 
iba a debatir la aprobación del expediente de modificación de los créditos correspondientes al presu
puesto de 1988, unos ajustes a los presupuestos generales elaborados y aprobados por el pleno a co
mienzos de este año. 

El presupuesto general para 1988 
era de 5. 708 millones de pesetas y es 
necesario realizar estos ajustes puesto 
que la previsión es de que hasta el fi
nal de año se gaste la cantidad de 5.960 
millones , esto es, 252 millones más de 
lo acordado en pleno, o lo que es lo 
mismo, 4'42 % . 

La primera duda es de dónde se va 
a pagar esta diferencia y la respuesta 
que el equipo de gobierno ha estable
cido en las distintas comisiones infor
mativas es de que esta diferencia sepa
gará del superavit de 1987, unos 
173' 17 millones de pesetas; por último, 
también se cubrirá este incremento con 
la mayor aportación del INEM a los 
proyectos de inversión de la comisión 
de Fomento y Empleo, una cantidad 
que asciende a los 32'6 millones de 
pesetas. 

Según las impresiones que hemos re
cogido antes del pleno, Izquierda Uni
da no está muy de acuerdo con el re
traso que ha sufrido esta sesión plena
ria, que había que haberla planteado 
en el otoño, y no ahora cuando termi
na el año. Pero la mayor crítica de los 
concejales de Izquierda Unida estaba 
en que muchas de las enmiendas que 
habían introducido a la partida de bie
nestar social en el pleno de comienzos 
de año, no se han cumplido. Claros 
ejemplos , según los concejales de la 
coalición de Izquierda son los gastos 
relativos a la mujer, que si se había 
aprobado a instancias de ellos un gas
to de cinco millones de pesetas, hasta 
este momento no se ha gastado ni un 
duro y la previsión del equipo de go
bierno es que se gasten de aquí a fina
les de año hasta tres millones de pese
tas , algo con lo que no está de acuerdo 
IU. Algo parecido es lo.que ocurre en 
el gabinete de salud laboral, en el pro
grama de ayuda a toxicómanos y en la 
ayuda a comedor escolar. Llegado a es
te mes de diciembre ya no hay capaci
dad de gastar ese dinero aunque el 
equipo de gobierno prevenga hacer 
considerables gastos en algunas de es
tas partidas , siempre según Izquierda 
Unida. «Todo ello quiere decir que so-

bre todo en Bienestar Social el equipo 
de gobierno está funcionando mal», 
nos llegó a decir Francisco González 
Adrada, concejal de Izquierda Unida. 

Pero también está el caso contrario, 
es decir que el equipo de gobierno ha 
sobrepasado ampliamente lo presu
puestado, según Izquierda Unida en 
alguna partida que no es demasiado 
importante, «O tan importante como 
las de bienestar social». Es el caso de 
la partida dedicada a información mu
nicipal, medios audiovisuales, que es
tando presupuestada una cantidad de 
6 millones de pesetas , se lleva gastada 
una cantidad de 8.452.000 pesetas, y 
se piensa gastar de aquí a finales de 
año hasta diez millones . 

De todos modos, IU tenía pensado 
presentar en este pleno las siguientes 
enmiendas: inclusión de las obras de 
la calle Río Tormes y acondiciona
miento de la calle Reyes Magos, por un 
valor de 32 millones de pesetas. Cons
trucción del centro cívico del distrito 
IV, por un valor de 20 millones. Por 
último el acondicionamiento de la ca
lle Alfonso de Zamora, por un valor de 
unos 12 millones de pesetas. IU pre
senta estas obras siempre con la filo
sofía de que hay dinero que no se ha 
gastado y de que no hay tiempo mate
rial de gastarlo. Por ello, en lugar de 
malgastarlo se proponen una serie de 
obras··que se había pensado incluir en 
los presupuestos de 1989 pero que por 
su urgencia puede ser tramitado de esta 
forma. 

Según Alianza Popular, y en pala
bras de la concejala María Esther Gar
cía Romero-Nieva, es necesario hacer 
el ajuste de los presupuestos, «Un ajuste 
que es muy grande y que muestra in
capacidad de gestión». Sobre la modi
ficación de los presupuestos , en algu
nas partidas AP no está demasiado de 
acuerdo con el equipo de gobierno. Pa
ra el partido conservador, se resta di
nero en algunas áreas importantes co
mo cultura, bienestar social y depor
tes para incluirl_as por ejemplo en la 
partida que se lleva el recaudador, que 
tenía presupuestado un gasto para el 

ayuntamiento de 60 millones y que se 
va a llevar hasta finales de año 75 mi
llones de pesetas. 

Para el CDS, y su portavoz Gerar
do Azañedo, «el presupuesto de 1988 
se aprobó con los votos a favor de 
PSOE y de IU; lo cual ya dice mucho. 
Ninguna de las propuestas de las 86 
que presentó el CDS fueron acepta
das». El CDS encuentra que muchas de 
las partidas de ámbito social y parti
cipación ciudadana, no se han gasta
do y van a otras partidas, y en defini
tiva no se ha dado cumplimiento al 
programa de gobierno municipal. D'.! 
otra forma, varios acuerdos de pleno 
no se han cumplido, entre los que se 
encuentran la auditoría a la fundación 
Colegio del Rey. Según Gerardo Aza
ñedo, se les dijo que para esta audito
ría no había presupuesto. «Si nos han 
traído algunas habilitaciones también 
podrían haber presentado la habilita
ción presupuestaria para la auditoría». 

En el pleno, que daba comienzo hoy 
viernes día 2 de diciembre también se 
iban a discutir dos puntos de la comi
sión de planeamiento. El primero es
taba dedicado a la adjudicación defi
nitiva de las obras de rehabilitación del 
Colegio del Rey, que ya se dio cuenta 
de ello en la comisión de gobierno del 
día 29 de noviembre, a la empresa 
Agromán. A la licitación para estas 
obras han concurrido dos empresas. La 
primera, Horcasa, había ofertado el 
importe que estaba proyectado, es de
cir 190 millones. La segunda, Agro
mán, había ofertado por un valor de 
224 millones, más de 30 por encima de 
lo presupuestado en principio. 

García Poveda manifestó en la co
misión del 29 de noviembre que se abs
tenía, ya que es posible que con el im
porte ofertado por esta empresa hubie
ran concurrido a la licitación más 
empresas . 

El probelam viene dado por la ur
gencia de la cuestión para resolverlo 
antes de que acabe este año , ya que de 
lo contrario se perdería la subvención 
procedente de la Comunidad de 
Madrid. 

Se ruega a todos los 
ciudadanos que se evite 

el depósito de residuos en 
contenedores los domingos 

por la noche. 

E1mo. Ayuntamiento 
de Alcalá de Henares 

~DEPORTES 
'\Jt67N ZA L. O 

CI. ESCRITORIOS, 19 
(PI. de los Santos Niños) 
Tlf. 888 13 38 - ALCALA 

NAVES 
El LOS HUEROS 

VENTA 
Y ALOUILER 

de 200 a 400 m/2 
y 3 adosadas de 

2.500 m/2 cada una 
-JUNTO A LA CARRETERA

Con agua. luz y transformador 
para 500 C.V. 

Tlf. 880 90 15 

SE ALOUILA 

LOCAL 
25 m/2 

en Juan de Guzmán 
Teléfono: 889 15 33 

APARTE AHORA SU 

BICICLETA 
PARA REYES 

ELIJA LA SUYA ENTRE MAS DE 
'IDD MODELOS DIFERENTES 

Taller propio. Reparaciones 

EVITE AGLOMERACIONES DE ULTIMA HORA 
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ALCA NO 
Ctra. de Daganzo, 2 (junto parque municipal) 

Teléfono: 889 26 65 - Alcalá de Henares 
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contra la agresión a un profesor 
concentración en la 
Plaza de Cervantes 

U nos 600 profesores de EGB y del 
Centro de Enseñanzas Integradas de 
Alcalá se concentraron el pasado 
martes 29 de noviembre ante el 
ayuntamiento para protestar por la 
agresión que sufrió el profesor 
Eduardo López Ramos . 

Los siete institutos de enseñanzas 
medias de Alcalá no secundaron ni 
el paro ni acudieron a la concentra
ción debido a que ya lo realizaron el 
pasado día 23. 

Los profesores fueron recibidos 
por el alcalde, Florencio Campos, a · 
quien entregaron un comunicado 
que ha sido asumido por la primera 
autoridad de esta localidad y tam
bién se ha solidarizado con los 
profesores. 

El comunicado, acuerdo del claus
tro ratificado por el Consejo Escolar, 
dice personarse en el procedimien
to penal que se inicie instando a que 
también se personen las organizacio
nes sindicales presentes en el centro 
y solicitar del Ministerio de Educa
ción qÜe también se persone a tra
vés del Ministerio Fiscal. 

Instar a los responsables del Mi
nisterio de Educación y Ciencia a 
que a la mayor brevedad posible 
promulgue el reglamento de centros 
y el de derechos y deberes de los 
alumnos, que determine su respon
sabilidad y las medidas tendentes a 
garantizar la armónica convivencia 
en los centros escolares. De la mis
ma forma, los colegios públicos de 
EGB y el Centro de Enseñanzas In
tegradas pro_tagonizaron un paro de 
media jornada en protesta por esta 
agresión. 

El paro, según manifestó lnocen
cio Cea, de la federación de asocia
ciones de padres de alumnos de esta 
ciudad, afectó a unos 20.000 
alumnos. 

Recordemos que el día 22 de no
viembre el profesor de Lengua y Li
teratura del Centro de Enseñanzas 
Integradas de nuestra ciudad Eduar
do López Ramos fue objeto de una 
brutal agresión en uno de los pasi
llos del centro, antigua universidad 
laboral, cuando se dirigía a impar
tir una clase. El agresor le esperaba 
a la vuelta del pasillo y le assestó va
rios golpes en la cabeza con un palo 
dándose posteriormente a la fuga. 
Este individuo, joven para más se
ñas llevaba el rostro cubierto con 
una bufanda. Eduardo López Ramos 
fue rápidamente asistido en la enfer
mería del centro donde se le raliza
ron las primeras curas y desde don
de se trasladó al hospital de la Prin
cesa de Madrid. En este centro hos
pitalario se le hicieron diversas ra
diografías para ver si requería otro 
tipo de atenciones. Como afortuna
damente no precisó más atenciones 
hospitalarias pasó a su domicilio 
donde se repone. En la enfermería 
del CEI recibió unos 25 puntos de 
sutura en la cabeza y los golpes tam
bién le afectaron en la mano, con la 
que se trató de defender y proteger 
de la salvaje agresión . 
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Tras la manifestación estuvimos 
conversando con el representante 
sindical de los profesores del CEI, 
José juan González, que nos apuntó 
que «con este acto damos por con
cluidas las movilizaciones, teniendo 
en cuenta las medidas que hacemos 
públicas en el comunicado. Y o creo 
que en Alcalá todo el mundo es cons
ciente de lo que ha pasado y de la 
trascendencia del hecho». 

En Alcalá existe un total de 64 
centros de enseñanza, de los cuales 
34 son colegios públicos, cuatro de 
éstos escuelas infantiles, más diez 
centros de enseñanzas medias, de 
ellos siete institutos y tres de Forma
ción Profesional. El total de colegios 
concertadc• y privados es de veinte. 
La comunidad escolar alcanza una 
cifra cercana a los 45.000 alumnos, 
de los cuales 34.000 pertenecen a la 
enseñanza pública y el resto a la pri
vada y concertada. Respecto a los 
docentes , en la enseñanza pública 
hay 1.500, de los que 1.000 pertene
cen a centros de EGB y 500 a EM. 

Acuerdo del claustro 
ratüicado 
por el consejo escolar 

Los profesores del Centro de 
Enseñanzas Integradas reunidos 
en Claustro el día 25 de noviem
bre de 1988, ante la agresión su
bida por el profesor D. Eduardo 
López Ramos el pasado día 22 de 
noviembre, en el propio Centro 
y durante el ejercicio de sus fun
ciones docentes, considerando 
que esta agresión afecta a la to
talidad de la comunidad educa
tiva, tras solidarizarse a todos 
los efectos con el señor López 
Ramos, acuerda: 

l.- Personarse, a través de sus 
legítimas autoridades, en el pro
cedimiento penal que se inicie, 
instando a las organizaciones 
sindicales presentes en el Cen
tro, a que también se personen 
como tales en dicho procedi
miento. 

Asimismo, solicitar del Minis
terio de Educación que se perso
ne a través del Ministerio Fiscal 
en el citado proceso. 

2° .- Agradecer las muestras y 
acciones de solidaridad que por 
parte de personas, colectivos e 
instituciones se han producido 
en estos días. 

3° .- Instar a los responsables 
del Ministerio de Educación y 
Ciencia a que a la mayor breve
dad posible promulgue el Regla
mento de Centros del que care
cemos y el Reglamento de Dere
chos y Deberes de los Alumnos, 
que determine sus responsabili
dades y las medidas tendentes a 
garantizar la armónica . convi
vencia de los Centros Escolares. 
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Adelgazar na es un sueña 
El Centro de Adelgazamiento Acelerado ideal Line System Paría 

en Alcalá celebró el pasado 23 de noviembre su inauguración con 
un cóctel al que tuvimos el gusto de asistir. Las sonrisas en los labios 
de las esperanzadas gorditas - y gorditos, que de todo hay en esta 
viña del Señor- dieron un toque simpático al acto. Al fin van a ver 
realizado su sueño de conseguir con dos sesiones semanales esa línea 
ideal que todas - y todos- anhelan. 

Este centro de adelgazamiento acelerado está regido en Alcalá por 
las hermanas María Antonia y Elisa Bernal. Se encuentra integrado 
en una cadena europea que en poco tiempo ha llegado a contar con 
doce centros de adelgazamiento en España. 

La ambición de esta cadena dinámica es estar presente por lo me
nos en un centenar de ciudades españolas. Alicante, Benidorm, Cam
pello , Elche, Torrevieja, Murcia, Alcázar de San Juan, Barcelona, 
Oviedo, Zaragoza y Alcalá son las poblaciones que hasta ahora tie
nen abiertos centros de esta organización. De modo que he aquí que 
los europeos abren en el territorio nacional todo un frente de lucha 
abierta contra la grasa y el exceso de peso. 

Hay que desear suerte en su empeño a todos esos ciudadanos que 
tienen unos kilillo~ de más y que se sienten acomplejados o hasta ago
biados por ello. Siempre se ha dicho que vale más tener que desear, 
pero está visto que en esto de los michelines el refrán castellano fa
lla. Quizá por aquell.o de que la excepción confirma la regla. 

en Alcalá de Henares: Plaza de Cervantes, 23 

Nuevas instalaciones 
El pasado lunes 28 de noviembre Neumáticos Valleros inauguró 

sus nuevas instalaciones en Alcalá de Henares. Al acto, que comenzó 
a las ocho de la tarde y tuvo lugar en las propias instalaciones, asis
tió numeroso público entre clientes, industriales de la comarca y ami
gos. En el mismo se presentaron las nuevas instalaciones por parte 
de los hermanos García Valleros , quienes en todo momento estuvie
ron presentes departiendo animad amente con los asistentes . 

Las instalaciones recién inauguradas se encuentran ubicadas es
tratégicamente en la antigua carretera de Barcelona, en una zona de 
creciente desarrollo industrial y muy próximas a la principal salida 
de Alcalá hacia Madrid. Cuentan con 3 .900 metros cuadrados de su
perficie totál, dedicados por entero al mundo del neumático, y están 
dotadas con los últimos avances en tecnología para este tipo de 
elementos. 

El interior dispone de una distribución cuidada en la superficie 
para moverse con comodidad, aun estand o todos sus servicios fun
cionando simultáneamente. Un gran aparcamiento completa el ser
vicio que las nuevas instalaciones ofrecen, con lo que se sitúan entre 
las más importantes en_ su estilo de la provincia de Madrid. 

En la inauguración se contó con la asistencia de la tuna universi
taria, lo que contribuyó a alegrar e ya animado ambiente que se ha
bía formado en torno al refrigerio servido. La reunión, pues eso fue 
en definitiva, terminó hacia la una y media de la madrugada. 

LA MODA A TU COLOR 

Y TAMBIEN (PROXIMA TEMPORADA PRIMAVERA-VERANO) 

(~l~l)f )S(jl~ 
en Teniente Ruiz, n ° 9 - Alcalá de Henares 
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El carácter está en las huellas 
Mucho público en la conferencia 

de Luis Orduña 
«El comportamiento humano 

a través de las huellas, la dacti
lopsicología»: éste es el título de 
la conferencia que pronunció 
Luis Orduña Lozano el pasado 
lunes dla 28 de noviembre en el 
salón de actos del Centro Muni
cipal de Salud, sala que se está 
convirtiendo progresivamente en 
el primer escaparate de la ciudad 
para cualquiera que tenga algo 
interesante que transmitir al pú
blico, sea un debate sobre pro
blemas ciudadanos, sea una con
ferencia, como es el caso que nos 
ocupa. 

Según se puede apreciar en la 
foto, fue mucho el público que se 
interesó por el tema, aparente
mente árido a juzgar por su título 
pero luego apasionante puesto 
que se trata, en definitiva, de 
«adivinar» - valga la expresión 
feriada- el carácter a través de 
esa característica imborrable y 
absolutamente personal que son 
las huellas dactilares. 

En la conferencia. se trató de 
las formas de comportamiento 
humano, tipos de carácter según 
la dactilopsicología, la aplicación 
de ésta y la compatibilidad e in
compatibilidad de caracteres. 

El acto fue presentado por 
Francisco Muñoz. Con la ayuda 
de tres jóvenes estudiantes de pe
riodismo, Montse, Marta y 
Asun , se pasaron diapositivas de 
los diversos tipos de huellas y al 
final hubo un coloquio durante 
el que los asistentes hicieron di
versas preguntas que fueron con
testadas extensamente por el con
ferenciante, que al terminar fue 
muy aplaudido. 

Premia Miguel de Cervantes 
Este año, adjudicado a 

María zambrano 
La escritora y filósofa María 

Zambrano, de 84 años de edad, 
ha sido galardonada con el pre
mio de literatura Miguel de Cer
vantes. Este premio está muy 
vinculado nominal y físicamen
te a Alcalá, ya que cada año ha
cia el 23 de abril lo entregan aquí 
los Reyes de España a los galar
donados, en el paraninfo univer
sitario. Este premio se conside
ra oficialmente como el más im
portante de las letras hispanas y 
está dotado con diez millones de 
pesetas. 

María Zambrano se convierte 
así en la primera mujer que re
cibe este galardón desde que fue
ra instituido en 1976. La escri
tora , que regresó a España tras 
un exilio de casi cincuenta años , 
es autora de varios libros; uno de 
los más conocidos es «Los inte
lectuales en el drama de Espa
ña», escrito en 1937 y vuelto a 
pu,blicar en edición aumentada 
en 1977. 

María Zambrano nació en 
Vélez-Málaga el 25 de abril de 
1904. Su padre fue el pensador 
y pedagogo Bias José Zambrano. 
A los tres años se trasladó a Jaén , 
y luego a Segovia, donde cursó 
estudios de bachillerato. Más 
tarde se graduó en filosofía y le
tras por la Universidad Central. 
Su consagración oficial en Espa
ña se produjo en 1981 al serle 
concedido el premio Príncipe de 
Asturias de Literatura. Al reci-

1 birlo declaró: «He aceptado este 
premio, a pesar de ser republi
cana, por algo muy simple: so
mos muchos los que aceptamos 
la situación actual de España; es 
decir, la forma de hacer del Rey 
de sus colaboradores». 

Al regresar a España en 1984 , 
dijo: «Nunca me he ido. Yo soy 
de España. No es que sea espa
ñola, soy de España». 

Desde 1981 ha recibido diver
sos galardones: el nombramien
to de hija adoptiva de Vélez
Málaga (1981) , doctora honoris 
causa por la Universidad de Má
laga (1982), premio extraordina
rio Pablo Iglesias (1983) y meda
lla de oro de Madrid (1986). 

Para la concesión a María 
Zambrano del Cervantes la de
cisión se tomó en la séptima vo
tación, después de seis consecu
tivas. Las preferencias del jura
do se concentraban en cuatro 
autores: Camilo José Cela, Rosa 
Chacel , Augusto Roa Bastos y 
María Zambrano. En la séptima 
votación se adjudicó por mayo
ría absoluta . El jurado, que se 
reunió a la dos de la tarde del 
viernes 25 de noviembre, estuvo 
compuesto por Rafael Lapesa , 
Pablo Antonio Quadra, Emilio 
Alarcos , Alfredo Bryce Echeni
que, Alfredo Conde, Montserrat 
Roig y Carlos Fuentes. Tres ho
ras largas más tarde Carlos Fuen
tes leía el acta del jurado. 

Ctra. Madrid-Barcelona, km. 31 , C/. La Lanza, 6 (Frente a gasolinera CAMPSA) 
Teléfono: 888 56 12 - ALCALA DE HENARES 

ABIERTO 
TODOS LOS DIAS 

INCLUSO 
SABADOSTARDE 

Y DOMINGOS MAÑANA 
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Reunión en UGT 
ante la huelga del día 14 

La ejecutiva de AP cenó 
con los periodistas 

El miércoles de esta semana ha 
tenido lugar en la Casa del Pue
blo una nueva reunión de UGT 
relacionada con diversos aspec
tos de los que giran en torno a la 
huelga del día 14 de diciembre. 
En esta reunión ponderaron las 
circunstancias actuales los hom
bres que componen la mesa que 
aparece en la fotografía. De 
izquierda a derecha, José Luis 
Daza, secretario general de la 

región de Madrid; Vicente Mo
reno, responsable del departa
mento de juventud y miembro de 
la plataforma por el empleo ju
venil; Pablo González, secretario .. 
comarcal, y Guillermo Barquero 
Benítez, responsable del depar
tamento de prensa. 

El tema central de la reunión 
fue relativo al empleo juvenil, 
con las alternativas ofrecidas por 
UGT, y la huelga del día 14. 

El pasado viernes 25 de no
viembre, en el restaurante Oli
ver's de nuestra ciudad, los hom
bres y mujeres de Alianza Popu
lar decidieron tener una jornada 
de convivencia con los medios de 
comunicación, para lo cual no se 
les ocurrió ni más ni menos que 
invitar a cenar a los periodistas 
que habitualmente hacen las cró
nicas del día a día de la ciudad. 
La invitación, por lo menos, 

Aparcamientos 
para residentes 

Con motivo del próximo inicio de las obras del aparcamiento subterráneo de 
Tabla Pintora, la Delegación Municipal del Distrito IV quiere informar a todos 
los vecinos de dicha zona que: 

Del 1 a l 23 de diciembre 
y de s a 9 de la tarde 

En la Delegación Municipal 
<cl Badien. 

Se pueden inscribir para solicitar dichos aparcamientos 

Delegación Municipal del D istrito IV 

HOSTAL~BARI 
RESTAURANTE-CAFETERIA 
52 Habitaciones (baño, teléfono, música y radio-TV) 

PARKING PRIVADO PARA NUESTROS CLIENTES 

Antigua Ctra. Madrid-Barcelona km. 31 '750 Tifs.: 888 14 50-54 ALCALA 
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estaba «bien traída», puesto que · 
en ella se señalaba que era reu
nirse a cenar porque sí, con lo 
cual quedaba descartada esa pa
liza que los políticos suelen dar 
a los periodistas con'la excusa de 
invitarlos a cenar, o a desayunar 
o a comer. 

Se trataba de una cena disten
dida que no tenía más objetivo 
que pasar una velada agradable 
junto a los periodistas que cu
bren regularmente la informa
ción que se produce en el ayun
tamiento de nuestra ciudad. En
tre los comensales, además del 
presidente del comité ejecutivo 
local, José María Benedicto, se 
encontraban los concejales Fer
nando García P elayo, Luis Ga
rrido Lestache y María Esther 
García Romero-Nieva. 

El contenido político que tu
vo la cena, a los postres de la mis
ma, fue para insistir en que el 
partido aliancista no está muer
to y tiene vitalidad, «Como así lo 
v amos a demostrar». José María 
Benedicto habló sobre el congre
so nacional de Alianza Popular, 
en el que los aliancistas de Alca
lá votarán a favor de la candida
tura de Manuel Fraga lribarne. 

Así que en este clima disten
dido, sin demasiadas quejas pa
ra eso que suelen decir los polí
ticos de cualquier pelaje de «lo 
mal que nos tratáis los periodis
tas», la cena continuó y la sobre
mesa se alargó después de los 
postres; una sobremesa en la que 
reinó sobre todo el buen humor, 
que dicen que es lo que nunca se 
debe perder. 

SE NECESITA 

CHAPISTA 
DE AUTOMOVILES 

Telf.: 881 76 91 

PUERTA DE MADRID 



Dos encapuchados con pistola y cuchillo 
se llevaron 408.000 pesetas· 

y 40.000 más en lotería 
El día 21 de noviembre fueron 

atracadas las oficinas d e la em
presa Comevalsa, situad a en el 
número 6 d e la avenida de la 
Manigua, bajo A . 

Sobre las 17,35 horas, dos in
dividuos de unos 18 años de 
edad , armados uno con una pis
tola de color negro y de pequeño 
tamaño y el otro con un cuchillo, 

entraron en las oficinas. Los 
dos iban encapuchados y lleva
ban guantes, estos individuos se 
comportaron violentamente 
amenazando a las varias perso
nas que allí se encontraban y se 
apoderaron de 400.000 pesetas 
en efectivo, quice décimos de lo
tería de Navidad por valor de 
40 .000 pesetas y 8.000 pesetas 

más que había en una caja. 
Antes de irse con el botín vol

vieron a amenazar a los allí pre
sentes y cortaron el cable del te
léfono con el propósito de retar
d ar más el aviso a la fuerza pú
blica y disponer de más tiempo 
para huir. No se ha podido pre
cisar qué medios emplearon en la 
huid a ni qué camino tomaron. 

En la calle de la Encomienda 
Golpearon ciclomotores y rompieron 

los cristales de un bar 
O currió el día 26 de noviem

bre, sábado, en la puerta del bar 
Tasca, situado en la calle de la 
EncoIIJiend a , 13 . Sobre las ocho 
d e la tarde se vio llegar a un gru
po de unos d iez jóvenes , algunos 
de los cuales llevaban la cara ta
pad a con pañu elos . 

D ichos jóvenes comenzaron a 
golpear d e improviso los cilco
motores que estaban estaciona
dos en la puerta del bar. Además 
de golpearlos les pinchaban las 
rued as con navajas y fracturaron 
los cristales d el b ar con bates de 
béisbol y otro tipo de palos. El 
propietario d el bar fue agredido 
cuando intentó d efender su p r o
pied ad, lo que le causó lesiones 
de las que tuvo que ser asistid o 
en la casa de socorro . Los daños 
causados asciend en a 150.000 
pesetas. 

Cuando esto ocurrió el bar es
taba lleno de gente. Antes de de
sencad enarse los hechos entra
ron dos o tres jóvenes de unos 
veinte años que infundieron sos
pechas al dueño del local. Fuera 
estaban otros siete u ocho que co-

menzaron sus actitudes violentas 
con las motos. Progresivamente 
comenzaron a lanzar insultos a 
una sorprendida clientela de 
dentro hasta que d ecidieron 
romper todo lo que había a su 
paso, sobre todo los cristales del 
local. 

Al d ueño, mientras t rataba de 
cerrar las puertas para evitar que 
pasaran al interior, le propina
ron golpes en la cabeza y en la es
palda. Conseguido el objetivo de 
pasar al interior del local, lanza
ron sillas contra las botellas: <<Ve
nían a machacar todo lo que pu
dieran>>, llegaron a decir algunos 

testigos. A uno de los clientes le 
dislocaron el hombro . 

Estos ind ividuos llegaron a es
tar dentro durante algunos ins
tantes y luego se dieron a la fu
ga. D espués , el dueño fue aten
dido de sus herid as y se puso una 
denuncia. Al parecer, alrededor 
de la una de la madrugada debie
ron de volver los mismos indivi
duos por la zona dedicándose a 
golpear a todo el que encontra
ban. Avisada la policía munici
pal, se personó en el lugar de los 
hechos y detuvo a uno de estos 
individuos, que responde a las 
iniciales JRGA. 

Atraco con cuchillo en una panadería 
L a panadería situada en Alca

lá, en la calle de Santa Fe, 10, fue 
atracada el día 28 de noviembre. 
Sobre las 17,15 horas, un hom
bre de unos 30 años , a cara des
cubierta, entró en el estableci
miento armado con un cuchillo 
de monte de grandes dimensio
nes , con el que amenazó a la mu-

jer que atendía la panadería, 
aprovechando que se encontraba 
sola en la tienda. 

Consiguió apoderarse de 
42.000 pesetas en efectivo y sa
lio huido sin que se sepa qué di
rección tomó. El atracador es un 
hombre fuerte con el pelo m('!'e
no y rizado . 

Emiliano Revilla estuvo en Alcalá 
Emiliano Revilla, el industrial 

secuestrado por ET A , estuvo en 
Alcalá el pasado 25 de noviem
bre. Vino rodeado de varios for
nidos guardaespaldas para visi
tar sus negocios inmobiliarios si
tuados en la carretera N -11, en el 
polígono industrial Alcalá 1, en 
los que también interviene un 
conocido hombre de negocios al
calaíno, el constructor Horacio 
Encabo. Ambos industriales son 
de Soria. 

Emiliano Revilla , con sus 
guardaespaldas y los señores En
cabo , estuvo tomando café en el 
Hostal Bari en la mañana del 
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viernes tras visitar la construc
ción de las naves , que están cer
canas a dicho hostal. 

Por otra parte, recientemente 
ha saltado a las páginas de la 
prensa la noticia de que Revilla 
piensa construir viviendas indi
viduales , tipo chalet no muy ca
ros , destinadas a trabajadores, 
que se venderán con facilidades 
de pago. Estos chalets se van a 
construir al parecer en la perife
ria de Madrid, por lo que puede 
considerarse dentro de lo proba
ble que algunas de estas vivien
das unifamiliares sean construi
das en Alcalá. 

Nos hubiera gustado entrevis
tar al señor Revilla, no por lo que 
le ha entrevistado todo el mun
do , sino en relación con sus ne
gocios alcalaínos, pero cuando 
fuimos avisados de su presencia 
en nuestra ciudad ya era dema
siado tarde . 

Esperemos otra ocasión, que 
tal pueda llegar si el famoso hom
bre de negocios se decide a radi
car sus construcciones de chalets 
en Alcalá. Mientras tanto lo úni
co que cabe desearle es que lo ha
ya pasado bien en nuestra ciudad 
y que vaya olvidando los malos 
tragos pasados. 

Atraco con cuchillo 
El día 23 de noviembre fue 

atracada la tienda dedicada a la 
venta de ropa y complementos de 
niño denominada Cinco Lobitos , 
establecimiento situado en la 
calle de San Isidro , cercana al 
paseo de la Estación . 

Unos quince minutos después 
de las ocho de la tarde , a la hora 
de cierre , entraron en el estable
cimiento cuatro personas jóve
nes , tres varones y una hembra. 
Iban a cara descubierta. El que 
se puso más cerca de la persona 
que en ese momento atendía el 
establecimiento se cubrió parte 
de la cara con un jersey y, bajo 
la amenaza de un cuchillo de 
grandes dimensiones , intimidó 
para que le fuera entregado el di
nero , apoderándose de 68 .000 
pesetas en efectivo, importe de la 
recaudación. 

Una vez tuvieron el dinero en 
su poder se marcharon corrien
do en dirección a la estación de 
Renfe , por lo que se especula con 
que estemos otra vez con el caso 
de los atracadores que vienen de 
fuera , de poblaciones limítrofes , 
llevan a cabo su tarea delictiva 
y escapan en el primer tren . 

Robo de dulces 
por valor 
de cuatro millones 

En la madrugada del 26 de no
viembre se cometió un importan
te robo en la empresa Comercial 
Capicol S .A. , unos almacenes si
tuados en el camino de los Afli
gidos , polígono industrial Herle , 
naves 1 y 2. 

Al parecer, los autores fractu
raron la puerta metálica exte
rior, una puerta grande que de
bieron de romper con un camión 
dando marcha atrás. Se lleva
ron gran número de cajas que 
contenían Lacasitos , fresas d e 
palo, caramelos , chocolatinas y 
otros productos, principalmente 
golosinas de gran comercializa
ción entre el público infantil. 

El valor total de lo sustraído 
asciende a cuatro millones tres
cientas cincuenta mil pesetas . 

varios detenidos 
Durante la pasada semana han 

sido detenidas siete personas por 
la Policía Nacional , acusadas de 
diferentes delitos . 

LRH , de 22 años , y DDB, de 
24 , acusados de robo en el inte
rior de vehículos. 

También ha sido detenido 
MPB , de 22 años , vecino de Al
calá , cuando estaba robando e n 
el interior de un vehículo. 
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Desde el piso 52 º de la Torre de Madrid 

un hombre cayó sobre un alcalaíno 
que se encontraba en su coche 

Un joven de veinte años resul
tó muerto el día 28 de noviem
bre al caer desde la planta trige
simosegunda de la Torre de Ma
drid, en la plaza de España, e hi
rió a otra persona en su caída, se
gún informaron fuentes policia
les. El suceso se produjo a las 
1.3,15 horas , cuando Javier Arri
bas se precipitó al vacío desde la 
Torre de Madrid yendo a caer 
precisamente sobre un vehículo , 
marca Renault 5 , matrícula de 
Madrid 9142-EH , en el que se 
encontraba Eusebio Senovar Pe
llicer , que tuvo que ser traslada
do al hospital clínico. 

Javier Arribas, con residencia 
en Aluche y que trabajaba en 
una cafetería cercana, falleció en 
el acto, mientras que Eusebio Se
novar, con domicilio en Alcalá 
de Henares , permanecía ingresa
do sin pronóstico en el mencio
nado hospital a la hora de escri 
bir. Según dijeron fuentes poli
ciales, no se conocen por el mo
mento las circunstancias en que 
se produjo la caída. 

Tanto la calle de la Princesa 
como las calles adyacentes se vie
ron afectadas por el suceso y du
rante unas horas se produjo un 
colapso circulatorio. 

~ ©>~ ~~I©> 
OBRA CULTURAL .. 

"CASA DE CULTURA" Libreros, 10-12 ALCALA DE HENARES 

PROGRAMA DE ACTOS - DICIEMBRE 1988 
SALA DE EXPOSICIONES 

Del 17 al 29 de Noviembre SALA «A » 
JOSE LUIS ALMAZAN CENTENERA (pinturas-óleos) 

Del 1 al 15 de diciembre SALA «A » 
EXPOSICION DE FLAÑO (óleos) 

SALON DE ACTOS 

DIA ACTO HORA 

Lunes, .28 (Nov.) Recital lírico por HECTOR MONTERO y CESAR ASTURIAS 8 tarde 

Jueves, 1 Dúo de guitarras · EMILIO MANUEL y MIGUEL A. RODRIGUEZ 8 tarde 

Viernes , 2 CUARTETO SAXOFONISTAS DE MADRID 8 tarde 

Miércoles , 7 CINE INFANTIL 7 tarde 

Lunes , 12 Recital CHARO QUIC IER Y V ALENTIN ELCORO (piano) 8 tarde 

Martes, 1.3 Concierto de Navidad. Organiza: Liceo Musical Cisneros 8 tarde 

Jueves , 15 Recital por ANABEL GARCIA (violín) AGUSTIN SERRANO (piano) 8 tarde 

Viernes, 16 Recital por AGAPITO VERDAGUER (cl2rinctcj CARMEN LLORET (pi200) 8 tarde 

Lunes, 19 Recital MARY RUIZ CASAUX (piano) JAIME FRANCESC (violín) 8 tarde 

Martes, 20 Recital CARMEN SINOVAS (mezzosoprano) y EMILIO LOPEZ DE SAA 8 tarde 

= ENTRADA LIBRE = 
A VISO: Los actos reseñados son susceptibles de modificació n o cambio de fecha . 

En cumplim iento de las normas de seguridad, solamente podrán accede r al Salón d e Actos 
el m is mo número de personas que hay de but acas. 

3 d e diciembre de 1988 

MESA REDONDA 

EMPLEO 
JUVENIL 

UNIVERSIDAD 
Profesor: D. José Manuel Ala
mansa. Catedrático de Dere
cho del Trabajo. 

Profesor~ D. Luis Toharia. 
Catedrático de Fundamentos 
de Economía. 

ADMINISTRACION 
D. José Ignacio Pérez Infan
te. Director General de 
Empleo. 

EMPRESA 
D. Javier Hernández. Presi
dente de AEDHE. 
D. Rodolfo Gómez. Vocal de 
AEDHE. 

CENTRALES SINDICALES 
D. Daniel Yates. U.G.T. 
D. Acisclo Ramírez. CC.00. 

ESTUDIANTES 
D. César Ajamil. Presidente 
AIESEC. 
D. Jesús Nodal. Delegación 
alumnos E. y E. 

MODERADOR 
D. Emilio Sanz. 
Amigos de la Universidad. 

Organizan: 
- AMIGOS DE LA 

UNIVERSIDAD DE ALCALA 
- AIESEC 

Asociación Internacional 
de Estudiantes de E. y E. 

- Delegación de Alumnos de la 
Facultad de Económicas 
y Empresariales. 

Lugar: 
Sala Magna de Facultad de 
Económicas y Empresariales 
(Plaza de la Victoria) 

Hora: 6 tarde 
Día: 7 de diciembre de 1988 

(viernes) 
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una niña, una joven y una anciana 

Aparentemente, tres mujeres se suici 
·esta semana en Alcalá 

Dos de ellas el lunes: una niña de 12 años se arrojó, al parecer, 
desde el piso número 12 en el barrio de Nueva Alcalá; el mismo 
día, también por la mañana, una señora de 79 años, al parecer 
se ahorcó en su casa, en la ventana de su dormitorio, en la calle 
Celada. Y el miércoles por la mañana, una mujer de 25 años, 
soltera y bien parecida, parece que se ahorcó en un armario 

empotrado de su habitación colgándose con una bufanda roja. 
En Alcalá esto de los suicidios suele venir en racha. Para los es

tudiosos del tema esta noticia les puede llevar a pensar -ahora no 
hace calor- que influye la luna llena. Las tres mujeres, que se se
pa, no tenían ninguna relación entre sí y han ido a elegir la misma 
ciudad y la misma fecha para quitarse la vida. 

Calle Bolarque, en Nueva Alcalá mente acompañada de su mejor 
amiga», nos comentó un compa· 
ñero de clase. A la hora de con· 
versar con algunos vecinos y 
compañeros de la víctima, los ru
mores se agolpaban. Nos dijeron 
que había una carta bajo la almo
hada diciendo que se marchaba 
de su casa. Otros comentaron 
que la carta al parecer era de des
pedida al haber decidido poner 
fin a su vida. Ninguno de estos 
extremos ha podido ser confir
mado pero sí parece incierto 
aquel rumor que decía que en su 
cama, con la almohada bajo las 
sábanas había tratado de simu
lar que se encontraba en la cama. 

Niña muerta al caer desde el piso 12 
La niña Susana Sigüenza Es

pinosa, de 12 años, estudiante 
de 7° de EGB , fue encontrada 
muerta el lunes día 28 de no
viembre en la parte trasera del 
edificio en que vivía, en la calle 
Río Bolarque, portal 4, de esta 
localidad. El cuerpo de la niña 
fue encontrado por un vecino del 
edificio que vive en la plantaba
ja y que se encarga de arreglar 
los jardines. 

«Como todos los días -dijo 
Manuel Rus Cabrera- , fui por 
las herramientas para retirar las 
hojas, que están en la parte tra
sera del edificio, donde dan los 
lavaderos de los pisos. Me extra· 
ñó no ver la tapa de la arqueta 
del enganche de aguas y al acer
carme descubrí el cuerpo de Su
sana y la tapa rota. Eran más o 
menos las diez y media. La niña 
vestía pijama y zapatillas. Rápi
damente avisé a sus padres, que 
la estaban buscando desde por la 
mañana». El propio padre cuan
do logró reaccionar tras la prime
ra impresión bajó con el jardine
ro a ver. el cuerpo sin vida de la 
niña. 

Al parecer -sigue su relato 
Manuel Rus- su madre fue a 
llamarla para que fuera al cole
gio, y descubrió que no est~ba en 
su habitación ni en la casa. Al 
tiempo que vecinos y familiares 
buscaban a Susana por la calle, 
se dio aviso a la Policía Munici
pal de la desaparición. La poli
cía fue avisada de nuevo por el 
padre de lo ocurrido, tras el des
cubrimiento del cuerpo. el juzga· 
do de instrucción número 5 or
denó el levantamiento del 
cadáver. 

Manuel Rus , también mani
festó que toda la familia de Su
sana está formada por excelentes 
personas. El padre es mecánico. 
Para la familia fue un duro gol
pe, un desastre. 

Según vecinos del inmueble, el 
suceso pudo ocurrir de madruga
da, sobre la una y media, cuan
do algún vecino oyó un golpe 
fuerte en el exterior, en la parte 
a la que dan los lavaderos de los 
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Compañeros de colegio y vecinos de Susana, junto al lugar donde 
fue encontrado el cuerpo de la niña. 

pisos. Segun fuentes policiales, la 
muerte se produjo al caer desde 
la ventana del lavadero de su ca
sa, un piso 12, en el edificio nú
mero cuatro de la calle Río Bo
larque. 

Tras practicársele la autopsia, 
fue enterrada el martes sobre las 
tres menos cuarto de la tarde en 
el cementerio municipal de 
Alcalá. 

La niña fue encontrada en po
sición fetal, con la cabeza orien
tada hacia arriba, zapatillas de 
deporte y pijama amarillo. 
Cuando fueron a llamarla para ir 
al colegio, la cama donde dor
mía, la parte superior de una li
tera, se encontraba vacía y sin 
señales de que la niña hubiera 
dormido en ella. Tenía prepara
da la ropa que se pondría para 
ir al colegio. 

ña muy buena y estudiosa, tenía 
cuatro hermanos, y Susana era la 
mayor de las chicas. 

Según algunos niños compañe
ros de clase de Susana en el cole
gio Henares y amigos vecinos del 
barrio, la niña era muy simpáti
ca aunque algo tímida. «Sacaba 
muy buenas notas y no solía sa· 
lir mucho a la calle porque nor
malmente estaba siempre en su 
casa o iba acompañando a su ma
dre. Cuando estaba en el colegio 
o en la calle estaba frecuente· 

Tampoco hemos podido con
firmar, aunque era algo que afir
maron algunos compañeros del 
colegio que en el colegio había 
dicho días antes que ella ya no 
iba a hacer los deberes porque 
iba a dejar de asistir al colegio. 
Su mejor amiga, que al parecer 
se llava Eva, la vieron algunos 
compañeros llorando en el recreo 
del día que fue descubierto el 
cuerpo sin vida de Susana. Algu
no llegó a afirmar que había re
cibido una carta de despedida de 
la propia Susana. 

Lo que sí es cierto es que ese 
día fue de tristeza generalizada 
en la clase de séptimo del colegio 
Henares. Sus compañeros de cla
se firmaron y escribieron algu
nas dedicatorias en la mesa va
cía que era ocupada días antes 
por Susana. 

En la terraza fue hallado un 
taburete de plástico de color 
blanco, del que al parecer Susa
na se sirvió para arrojarse al va
cío. Las cuerdas del tendedero de 
la ropa de la casa estaban rotas. 
A las 9 de la mañana el padre 
acudió a comisaría, donde comu
nicó que la niña había desapare· 
cido y la ropa que vestía. Fue· 
buscada por sus padres y vecinos 
y más tarde encontrada por el 
jardinero. Al parecer era una ni- El cuerpo de la niña fue a caer a esta arqueta 
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Era una chica joven y guapa 

Apareció ahorcada en su casa 
con una bufanda roja 

Nuria Rincón Palazuelo, de 25 
años de edad, fue encontrada 
ahorcada en su domicilio de Al
calá de Henares en el barrio de 
Nueva Alcalá, en calle Río Taju
ña, 5-7° A. Fue su hermana Bea
triz la que, a las 9,45 horas de la 
mañana del miércoles 30 de no
viembre, descrubrió que su her
mana se había suicidado ahor
cándose. Se colgó con una bufan
da roja , la cual había atado en el 
armario empotrado de la habita
ción. Al principio pensó que es
taba viva . Al encontrarla dio in
mediato aviso a la policía , que 
cuando acudió al domicilio oh-

servó que la joven ya había fa
llecido. Este es un ahorcamiento 
atípico porque la fallecida esta
ba rozando con las rodillas en el 
suelo. Había nacido en Sotodo
sos (Guadalajara) , estaba soltera 
y residía en Alcalá con sus her
manas . Son cinco hermanas, 
cuatro solteras y una casada. Al 
parecer, las cuatro solteras vi
vían juntas en el domicilio men
cionado. Los padres residen en 
Sotodosos y ellas habían venido 
a Alcalá para trabajar, precisa
mente la joven fallecida trabaja
ba en la peluquería situada en los 
locales comerciales de Nueva 

_ ~a gente .d': h?y, inquieta, Y ]o El Lancia Y-10 gusta a 

Joven, dmam1ca, como 
tú , a la gente que, como 

el Y-10, está de moda. Con un diseño que 
hace presente el futuro, el Y-10 en sus dos 
versiones -LX y Fila-, rompe con los 
moldes establecidos. 

~gil en ciudad y potente en carretera, 
el 'r-10 te acerca a las cosas que gustan. 

P.Y. P. F'i la 994.175 Ptas. LX 1.103.235 Ptas. IH incluidn. 

--.. ' . • 

• 
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Alcalá , próxima a su domicilio. 
Nuria era una mujer bastante 
guapa, había sufrido depresiones 
y había tenido tratamiento mé
dico por este motivo y para re
mediar este mal. Ahora, que al 
parecer se encontraba bien, ha 
ocurrido este irreparable suceso. 

En la peluquería llevaba tra
bajando más de un año y era 
considerada corno una chica sim
pática, muy buena y que no ha
bía demostrado preocupación al
guna en los días anteriores a los 
de su muerte. Incluso parecía 
que estaba más contenta de lo ha
bitual. Vecinos del barrio nos 

IGusta a la Gente que 
DITALAUTO S.A. 

L A DIFERENC IA Ó E V IAJAR EN L " CIA '@i' 
concesionario LANCIA W 

Ctra. Madrid -Ban:clona , Km. :JZ. 100 - (esquina a e/ . Avila) - Tlf. 889 72 11 - Alcalá de Henares 
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comentaron que Nuria era bue
na persona, aunque algo callada 
y reservada. Nadie se explica que 
haya llegado hasta este fatal 
desenlace. 

Anciana ahorcada 
en su domicilio 

Clementina Redondo Bejara
no, de 80 años de edad, fue en
contrada ahorcada en su domici
lio, situado en esta ciudad en ca
lle Celada, 3-2° D. El suceso 
ocurrió sobre las 9,30 de lama
ñana del lunes día 28 de noviem
bre. La mujer vivía con su ma
rido y con un hijo soltero en la 
mencionada vivienda y al pare
cer tenía algo mermadas sus fa
cultades mentales y sufría fuer
tes depresiones, por lo que ya an
teriormente intentó quitarse la 
vida sin conseguirlo, hace poco 
tiempo. Estaba en tratamiento 
psiquiátrico en el ambulatorio 
Luis Vives. La mujer fue encon
trada por su marido en el dormi
torio. Estaba colgada de la ven
tana del dormitorio con una 
cuerda atada al picaporte de la 
misma y fueron varios los veci
nos que presenciaron a la mujer 
colgada en la ventana. Se ahor
có con una cuerda de plástico 
verde de las utilizadas para ten
dedero. También empleó una 
cinta de color negro. Al parecer 
se subió en un taburete para col
garse, el cual cuando fue hallada 
tenía bajo sus pies. La mujer ha
bía nacido en San Vicente de Al
cántara en el año 1908. 

Murió arrollado por tren 
Un hombre murió en el acto al 

ser arrollado por un tren, el día 
30 de noviembre a mediodía, en
tre las estaciones de San Fernan
do y de Coslada. La víctima, que 
no ha podido ser identificada 
cuando escribirnos, es un hombre 
de unos cincuenta años de edad, 
en cuya cartera se encontraron 
tarjetas de visita a nombre de 
Francisco Cordero, sin que se 
pueda decir que éste sea su 
nombre. 

Según fuentes de la Policía 
Municipal de Coslada, al parecer 
la víctima del accidente podría 
viajar en un convoy del que des
cendió en el lugar del accidente , 
después de accionar el freno de 
emergencia, y al tratar de atra
vesar la vía fue alcanzado por 
otro tren que circulaba en direc
ción contraria y de cuya presen
cia no se apercibió. 

La policía lleva a cabo inves
tigaciones para esclarecer lo su
cedido y establecer la identidad 
del muerto. 
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Desarticulada por la policía 
Red de traficantes y falsificadores 

de moneda extranjera 
Como colofón a las investiga

ciones que desd e hace tiempo se 
vienen realizand o, inspectores 
d e b r igad a de P olicía Judicial d e 
esta j efatura superior e inspecto
res d e la brigad a del Banco de 
España en colaboración con fun
cionarios policiales d e provincias 
limítrofes , han procedido a la de
sart iculación d e u na red que te
nía como activid ad el tráfico y la 
falsificación d e moneda extran
jera . 

L os ahora detenid os, que lo 
fueron el pasad o día 22, cuando 
ocupaban u n R-1 2 NA-6681 -H y 
un merced es L E -1718-J, que han 
sido intervenid os , han sido iden-

tificados como: José Antonio 
B .E. , natur al de Arroniz (Nava
rra), con domicilio en Sopelana 
(Vizcaya) de 37 años ; Santiago 
1.1. , natural de P radoluengo 
(Burgos) y vecino de Basauri 
(Vizcaya) de 42 años ; Ilumina
do B.M. , natural de Abades (Se
govia) y vecino de Sahagún 
(León) d e 42 años y J osé A.G., 
natural y vecino de Villaverde de 
Arcayos (L eón) d e 45 años. To
dos ellos sin antecedentes policia
les hasta este momen to . 

En el momento de la detención 
se ocuparon una serie de bolsas , 
perfectamente preparadas , que 
contenían la cantidad de un 

ALFA 164. 

millón de dólares USA , en bille
tes de 100 dólares , cuyo valor en 
el mercado , al cambio actual , al
canzaría un importe de unos 
114.000 .000 d e pesetas , (aproxi
madamente). 

La falsificación , según los ex
pertos , es casi perfecta y de difí
cil detección, por lo que, tam
bién según las mismas fuentes, 
hubiera sido relativamente fácil 
su distribución en el territorio 
nacional. 

La circulación de este tipo de 
billetes se detectó hace aproxi
madamente unos dos meses en 
capitales castellanas y al tener 
conocimiento especialistas ame-

SIMPLEMENTE NADA COMUN. 
Ha llegado el nuevo Alfa 164. 

Líneas puras, elegantes, firmadas por 
Pininfarina. 

3.0 V6, con 192 CV. y más de 230 Km /h. 
Una gran berlina con altas prestaciones, 

control absoluto, estabilidad a toda prueba 
y seguridad activa. 
Venga a probarlo. 

ALCALA: Ctra de Barcelona , km. 31'300 
Tif.: 880 62 00 
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TORREJON: Avda. Castilla, 12 
Tlf.: 676 88 11 

ricanos de la ex~stencia de los ci
tados billetes mostraron un gran 
interes dadas las características 
de la falsificación ya aludidas. 

Los detenidos , en unión de las 
diligencias instruidas y los bille
tes intervenidos han sido puestos 
a disposición de la autoridad ju
dicial competente . 

Se sospecha que parte de los 
billetes falsos están distribuidos 
por los alrededores de Madrid , 
por lo es aconsejable que quienes 
tomen moneda extranjera verifi
quen que el dinero que tienen es 
de curso legal. 

Atracado y herido 
por dos individuos 

El día 28 de noviembre a las 
cuatro de la tarde , en la calle 
Granada, un vecino de Alcalá , de 
25 años de edad, cuando camina
ba por la citada vía , fue aborda
do y herido de improviso por dos 
individuos. Uno de ellos le pegó 
un fuerte golpe que le derribó en 
el suelo mientras el otro le quitó 
la cartera , en la cual llevaba 
2 .000 pesetas. El joven atracado 
fue golpeado de forma inespera
da con un objeto conrtundente, 
lo que le causó heridas de las que 
fue atendido en la casa de soco
rro. Después de ser curado pre
sentó en la comsaría la co rres
pondiente dt:nuncia. 

Joven asaltada 
por un individuo 
armado con un punzón 

Una joven d e 23 años , cuan
do caminaba a las seis y media 
de la mañana del día 28 de no
viembre por la calle de Alonso 
Martínez para dirigirse a coger 
un vehículo de servicio público 
con el fin de llegar a su trabajo 
en Madrid , fue asaltada por un 
individuo joven, de unos 19 
años , que se tapaba la cara con 
la bufanda y que , amenazándo
la con un objeto punzante , con
siguió apoderarse de las 4.000 
pesetas que llevaba. 

PIS'CS'S 
In forma y gestiona : 
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Gracias a la Agrupación Astronómica complutense 

contemplar el cielo con un telescopio: 
una realidad al alcance de todos 

Cada miércoles, alrededor de 
las 10 de la noche, todo aquel que 
lo desee podrá contemplar el cie
lo de Alcalá mucho más de cerca 
de lo que habitualmente puede 
hacerlo , gracias a los telescopios 
que la Agrupación Astronómica 
Complutense pone a nuestro ser
vicio. Para ello, los interesados 
no tendrán que subir a una mon
taña ni buscar un claro en el 
campo; basta con que se acer
quen a la parte trasera de la Ca
sa de la Juventud, donde los so
cios de esta agrupación colocan 
todos sus instrumentos, dispues
tos a enseñarles cómo funciona 
un telescopio , cómo observar el 
cielo y qué es lo que en un mo
mento dado allí pueden descu
brir. 

La Agrupación Astronómica 
Complutense cuenta actualmen
te con 32 socios. Sin embargo , el 
núcleo inicial, formado hace ya 
algunos años , lo componían cua
tro personas, cuatro aficionados 
a la astronomía que , a falta de lo
cal , se reunían en un bar y que 
de vez en cuando cogían el teles
copio "Y nos íbamos en plan de 
crucero a observar el firmamen
to». 

Manuel Talero, -.. Manolo», 
presidente de la Agrupación y 
uno de sus fundadores, asegura 
que mirar el cielo es más intere
sante de lo que la gente cree, «no 
es mirar por mirar». La lista de 
fenómenos que se pueden descu
brir es muy larga , ya que el cíe· 
lo , como el río del que hablaba 
Heráclito, nunca permanece 
igual , es un continuo devenir. 
Varía la intensidad del brillo de 
las estrellas, de tal forma que un 
día las descubrimos a simple vis
ta y al siguiente no las localiza
mos ni con un potente telescopio. 

Varían también 1'a posición de 
los planetas y los satélites: es in
teresante ver cómo los satélites 
de Júpiter cambian , girar , pasan 
por delante y proyectan su som
bra sobre el planeta. Varía la su
perficie de Marte y se funde el 
hielo en su casquete polar. En 
fin , todo este mundo cambiante 
de cometas, nebulosas, galaxias, 
asteroides , planetas y estrellas 
puede estar ahora al alqmce de 
nuestra vista con estos telesco
pios. 

Además, si la actividad tiene 
éxito, la Agrupación está dis
puesta a realizarla con carácter 
rotativo por los distintos barrios 
de la ciudad para una mayor co
modidad de los aficionados. 

Pero si lo que a usted le inte-
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resa es el nivel teórico, la asocia
ción le ofrece su interesante aun
que modesta biblioteca, de cuyos 
libros y revistas podrá disponer. 
«Estamos para atender a todo el 
que venga» , afirma el presiden
te en nombre de todo el equipo, 
«contestamos a sus preguntas y 
aclaramos sus dudas. Sobre todo, 
queremos contribuir a que desa
parezca de una vez por todas la 
confusión, todavía existente, en
tre astronomía y astrología , la 
cual no tiene nada que ver con 
nosotros». 

La estación meteorológica 
y las supernovas 

Dos son los proyectos en que 
la Agrupación Astronómica tra
baja actualmente. El primero se
ría realizar para el próximo abril 
una «muestra» o acto público so
bre el tema de las supernovas y 
las Nubes de Magallanes. Una 
supernova es un fenómeno que se 
produce por la explosión de una 
estrella cuando muere. A veces, 
la muerte de una estrella puede 
dar lugar a un «agujero negro», 
término que últimamente se ha 
puesto de moda gracias al profe
sor Hawking. 

Esta sería la tercera muestra 
que realizan , y como las anterio
res, las cuales tuvieron un gran 
éxito y una gran afluencia de pú
blico, consistiría en la explica
ción del tema en cuestión al mis
mo tiempo que se proyectan una 
serie de diapositivas al respecto. 
Y al finalizar, los asistentes po
drán observar a través de los te-

lescopios algunos de los fenóme
nos explicados. 

La charla, que correrá a car
go de uno de los profesores de la 
asociación, se expondrá en tér
minos sencillos, evitando tecni
cismos innecesarios para que to
do el mundo lo entienda, sin que 
por ello disminuyan el rigor, la 
exactitud o la calidad de lo ex
puesto. 

En cuanto al segundo proyec
to, consiste en la puesta en mar
cha de una estación meteorológi
ca que ya está montada, y que 
permitirá estudiar el clima de Al
calá. En un primer momento, y 
tras haber pedido el material al 
Instituto de Meteorología, se 
pensó instalar la estación en el 
Campus de la Universidad, lugar 
que re~ulta idóneo para este fin. 
Sin embargo, ante la falta de in
terés de la Universidad, que no 
realizó los trámites necesarios, se 
descartó esta posibilidad. 

Más tarde, una profesora del 
Instituto de Bachillerato nº 4 les 
ofreció una estación que este ins
tituto tenía y que no utilizaban, 
y que para agrado de los miem
bros del equipo estaba en muy 
buenas condiciones. 

U na afición de equipo 
Desde los inicios de la Agru

pación, cuando sólo contaba con 
cuatro miembros y se reunían en 
un bar, hasta hoy, la situación ha 
cambiado mucho, pero las mejo
ras han sido lentas. El primer es
fuerzo del grupo inicial fue para 
darse a conocer y conseguir más 
socios. «Un aficionado a la astro-

nomía tiene que estar en un gru
po, pues solo, se desmoraliza. En 
esta tarea es muy importante el 
contacto con los demás , sus apor
taciones e ideás, e incluso la re
lación con otras ágrupaciones de 
España. Nosotros nos carteamos 
con muchas de ellas», comenta 
Manuel Talero mientras habla
mos en el pequeño local del que 
disponen en la Casa de la Juven
tud. 

Cuando comenzaron el pape
leo con el Ministerio del Interior 
para formar la agrupación, pi
dieron al ayuntamiento de Alca
lá un local. «El primero que tu
vimos era el cuarto de las esco
bas». Ahora se les ha concedido 
una habitación algo mayor, pe
ro aún insuficiente e incapaz de 
albergar a los 32 socios a la vez. 
Eso sin incluir el espacio ocupa
do por el material; libros, revis
tas, telescopios, diapositivas . .. 

Aparte de este problema, se 
encuentra el monetario. El equi
po subsiste gracias únicamente a 
la cuota de los socios, y esta cuo
ta n~ puede ser muy elevada, ya 
que la mayoría de ellos son estu
diantes. Las 250 pesetas mensua
les que aporta cada socio son in
suficientes para realizar un buen 
trabajo: «Para hacer trabajos 
más pormenorizados, necesita
ríamos instrumentos muy costo
sos como fonómetros , o espec
troscopios, y también una cáma
ra fotográfica, ya que la que te
nemos es prestada. Incluso nos 
hace falta un equipo de revelado, 
ya que en los laboratorios el re
velado es automático y no saca 
nunca los detalles que nosotros 
buscamos», nos cuenta resigna
do el matemático del grupo. 

Hasta ahora sólo han recibido 
una ayuda del ayuntamiento, 
que hace dos años les dio 200.000 
pesetas. Su próximo objetivo se
rá dirigirse a la Fundación Co
legio del Rey : «A pesar de las di
ficultades , no nos cortamos, te
nemos moral». Tanto el presi
dente como todo el equipo pien
san seguir luchando para que la 
Agrupación crezca y vaya co
brando importancia. 

Susana RUBIO 

Júpiter, el planeta gigante de 
nuestro sistema, es una de las 
grandes atracciones del firma
mento en las noches alcalaínas. 
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Efemérides en diciembre 
5 de diciembre 

El planeta Júpiter sale sobre 
las 19 h. 20 min. por el horizon
te NEE. Es fácil localizarle, ya 
que es el astro más brillante. 
U nas dos horas más tarde ha ga
nado altura y con ayuda de unos 
prismáticos se pueden ver sus 
cuatro satélites principales; se 
verán como dos puntitos a cada 
lado del planeta. 

6 de diciembre 

Júpiter sale sobFe las 19 h. 15 
min. Con ayuda de prismáticos , 
esta vez , sólo aparecen tres saté
lites, dos a un lado y uno al otro. 
con telescopio, por pequeño que 
sea, a las 21 h. se verá el cuarto 
satélite, que se encontraba ocul
to detrás del planeta. 

7 de diciembre 

Al amanecer, conjunción del 
planeta más brillante, Venus , 
con la Luna. La distancia angu
lar entre los dos astros será de 
unos 10° . 

8 de diciembre 

Júpiter sale sobre las 19 h. 05 
min. Con ayuda de prismáticos 
se pueden ver sus cuatro satéli
tes , todos a un lado del planeta. 

9 de diciembre 

A las 06 h. 36 min. Luna Nue
va (invisible por estar iluminan
do el Sol la cara opuesta a nos
otros). 

12 de diciembre 

Al atardecer ya se aprecia el 
débil creciente lunar. Esta se 
ocultará sobre las 21 h . 

20 de diciembre 

La Luna ocultará varias estre
llas del cúmulo de Pféyades (po
pularmente conocidas como Las 
Cabrillas) encontrándose el pla
neta Júpiter en las cercanías. 

Las ocultaciones comenzarán 
sobre las 20 h. 30 min. y termi
narán sobre las 21 h. 15 min. Pa
ra poder ver el fenómeno se ne
cesitan al menos prismáticos y 
habrá que prestar mucha aten
ción ya que la Luna ese día está 
casi llena y con su fuerte luz di
ficultará ver las estrellas débiles. 

21 de diciembre 

Solsticio de invierno. Es el día 
que el Sol tiene la mínima altu
ra sobre el horizonte por encon
trarse en el punto más austral de 
la eclíptica. A las 16 h. 28 min. 
se encontrará en dicho punto y 
con esa hora comienza el invier
no en el hemisferio Norte y el ve
rano en el hemisferio Sur. 
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Iniciadas 
las jornadas 
de teatro 
de Madrid 

Conseguir compañías locales y 
estables y formentar puestos de 
trabajo son los puntos principa
les a tratar en las jornadas de tea
tro que comenzaron el pasado 
miércoles día 30 de noviembre 
en el ministerio de Cultura, con 
representantes de la unión de ac
tores, la comunidad autónoma, 
ayuntamiento de Madrid y el 
propio ministerio. 

Fernando Marín , secretario 
general de la unión de actores di
jo que la finalidad de esta~ jor
nadas es «democratizar los con
sejos para que haya participa
ción , racionalizar el teatro y con
seguir un teatro semipúblico, con 
una fórmula de ayudas por par
te del ministerio, comunidad y 
ayuntamiento» 

«Esta participación múltiple 
queremos que esté recogida en 
un organismo o centro , para que 
se abran nuevos locales que en la 
actualidad están cerrados, como 
cines , para hacer teatro y conse
guir puestos de trabajo , lo que 
crearía un núcleo cultural impor
tante», añadió Marín. 

En este centro, según Marín, 
se estudiaría, se prepararían ac
tores y se realizarían actividades 
paralelas a la propia actuación 
teatral , "Y se constituirían por 
tres años compañías y unas coo
perativas laborales que saldrían 
a concurso público para que no 
hubiera interferencias». 

Las jornadas se han desarro
llado desde el día 30 de noviem
bre hasta el día f de diciembre 
con un apretado calendario de 
trabajo , la primera jornada ha 
sido destinada a debatir las uni
dades de producción, la segunda 
a las normativas y la tercera al 
teatro semipúblico y festivales. 

carmen Rossi, madrina de la exposición 
de esculturas de Luis Llongueras 

Carmen Rossi es la madrina 
de la exposición de esculturas 
que Luis Llongueras ha inaugu
rado el pasado día 1 de diciem
bre en Madrid, en la sala Serra
no 19, bajo el título «Una evolu
ción creativa». 

Medio centenar de piezas ori
ginales de cuerpos estructurados 
de mujer, en piedra, mármol y 
bronce, componen la muestra 
que el autor define como la «ha
se sólida de mi escultura». 

Se incluyen también dos bus
tos masculinos, uno en bronce y 
otro en piedra , así como el capí
tulo dedicado a la investigación, 
en el que aparecen las piezas geo
métricas llamadas «milenario» y 

«esfera envolviendo cubo». La 
primera está realizada en meta
crilato e hilo de cobre y la segun
da en mármol y acero. 

La muestra de Llongueras, 
que realizó su primera exposi
ción en noviembre de 1987 en la 
sala Rosa Bisba de Barcelona, 
presenta una escultura mural, en 
la que aparecen dos bustos col
gantes con formas en relieve y 
que, de acuerdo con el autor, 
pueden exhibirse en la pared co
mo si fuesen cuadros. Están he
chos de un poliéster muy ligero. 

Siete fotos collage y otros tan
tos S, Trips pone punto final a es
ta exposición, que permanecerá 

ab ierta hasta el próximo día 5 de 
enero. 

Este mismo año Luis Llongue
ras fue finalista d el premio An
drea Serrano y recibió el galar
dón de manos de Carmen Cerve
ra por la obra titulada «Ü cell» 
(pájaro), que pasó a formar par
te de la colección Thissen 
Bornemisza. 

En 1987 el autor entregó a su 
pueblo natal, Esparraguera (Bar
celona) un monumento escultu
ral alegórico que representa a 
una doncella de 2,60 metros de 
altura con un manojo de espárra
gos en la mano, que significa 
el nacimiento del pueblo de las 
montañas de Montserrat. 

La CAM se hace cargo de las competencias 
en la tutela de menores 

La consejera de Integración 
Social de la comunidad de Ma
drid, Elena Vázquez, expresó en 
el transcurso de una rueda de 
prensa, los puntos fundamenta
les para tratar la tutela de los me
nores, que fueron traspasados a 
las comunidades autónomas por 
la ley 21/1987 de 11 de noviem
bre de 1987. 

Vázquez, indicó que la actua
ción de la consejería, aprobada 
por el consejo de gobierno de la 
CAM el pasado jueves día 24 de 
noviembre , irá encaminada a 
«potenciar la prevención para 
evitar el desamparo del menor», 
a «favorecer la normalización del 
menor en su medio social» y «fa
cilitar recursos ajenos a su fami
lia, intentando mantener juntos 
a los hermanos». 

Elena Vázquez dijo que use in
tenta evitar el internado a toda 
costa» , y añadió que se han esta
blecido mecanismos para regular 
tanto la tutela como la guarda de 
menores. 

Para la aplicación de esas ac
tividades, que antes eran ejerci
das por el tribunal tutelar de me
nores , se han establecido tanto 
una comisión técnica como un 
procedimiento de urgencia para 
los casos de urgencia, en los que 
corra riesgo la integridad física 
del menor. 

Durante la instrucción del ex
pediente, según el decreto de la 
CAM que regula el desarrollo de 
estas funciones, deberán ser 

oídos tanto el menor que hubie
re cumplido los 12 años como los 
que ejerzan potestad o guarda so
bre el menor. Estas tutelas y 
guardas se realizarán tanto en los 
centros residenciales de la CAM 
como en los colaboradores o con
certados, cuya utilidad es funda
mentalmente la de sustituir el 
hogar para el menor. Actualmen
te hay unos 1.000 niños y niñas 
en esas circunstancias t;n la co
munidad madrileña. 
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Los trabajadores fabricarán el doble el día 12 
Madrid, sin pan el día 14 

Representantes de CC.00. y 
UGT del sector de panificadoras 
de Madrid han acordado que no 
fabricarán pan para el día 14 de 
diciembre, aunque harán doble 
cantidad el día 12 para que los 
consumidores puedan abastecer
se el día 13, según fuentes sindi
cales. 

Según datos aportados por 
CC.00. , los comités de un total 
de 350 empresas de Madrid han 
aprobado, seguir el paro el día 14 
de diciembre, con una plantilla 

global de 280.000 trabajadores. 
Entre las empresas donde la 

convocatoria es firme están 
RENFE, Correos, Telefónica, 
EMT y Metro, del sector de 
transportes y comunicaciones. 

En el sector de comercio están 
el Corte Inglés, lnduyco y Cor
tefiel; en alimentación Bimbo, 
Aguila y Cocacola; en químicas 
FEMSA,CAMSA, ERT , Un~n 
Eléctrica, Enagás y Gas Madrid. 

En grandes superficies Alfaro, 
Jumbo , Simago y Pryca ; en el 

metal Thompsom, Motor Ibéri
ca, Renault Industrial y Merce
des Benz ; en construcción Agro
mán , Construcciones y Contra
tas y Móstoles Industrial. 

En la administración local han 
acordado parar los comités de 
empresa de los ayuntamientos de
Coslada y San Fernando de He
nares; y en dependencias de la 
administración central la delega
ción del ministerio de Educación 
y Ciencia y la Universidad Com
plutense. 

La u.e.E., sorprendida por la creación de 
la oficina del paciente por los médicas 

La Unión de Consumidores de 
España (UCE) mostró su sorpre
sa ante el anuncio del colegio de 
médicos de Madrid de crear una 
oficina de asesoramiento y de
fensa del paciente, a través de la 
que invrta al ciudadano a denun
ciar cualquier deficiencia en la 
atención sanitaria. 

La UCE cuestiona en un co
municado la creación de esta ofi
cina y afirma que «tiene sus du
das acerca de la verdadera inten
ción de este organismo, sobre to
do cuando ya existen canales de 
reclamación sobre temas referi
dos a asistencia sanitaria». 

uLas buenas intenciones ma
nifestadas por el presidente del 
colegio de médicos acerca del 
"deseo de colaborar con los po
deres públicos en la mejora de la 
sanidad", nos desconciertan so
bre todo cuando hace alusión a 
una mala atención médica o a 
una larga lista de espera», conti
núa la nota. 

Hay que tener en cuenta, se
gún la Unión de Consumidores, 
u)a escasa colaboración en la re-

. solución de estos problemas que 
muestran algunos miembros de 
este colectivo, "invitando" in
cluso a nuestros reclamantes a ser 

atendidos "mejor" y "sin demo
ra" en sus consultas privadas». 

Por último, la UCE, como aso
ciación defensora del usuario de 
la sanidad, se cuestiona «CÓmo va 

a garantizar este organismo la 
objetividad de su actuación 
cuando es un propio comité de 
médicos el que comprueba e in
vestiga las anomalías denuncia
das». 

1.200 millones a la agricultura 
madrileña en s años 

Mil doscientos millones de pe
setas es la inversión que dedica
rá la comunidad autónoma de 
Madrid, durante los próximos 
cinco años , en las zonas rura)es , 
siguiendo los criterios del regla
mento de la CE para el desarro
llo agrario de determinadas re
giones españolas . 

En la agricultura, las acciones 
se dirigen a aspectos tales como 
la mejora de las infraestructuras 
agrarias y, en particular, a la 
electrificación y a la mejora de 
los caminos de explotación y de 
comunicación, la renovación de 
regadíos o la concentración par
celaria. 

En el sector forestal y de con
servación de la naturaleza, las 
actuaciones se orientarán a la 
mejora de la infraestructura ru-

ral, la lucha contra la erosión y 
la mejora forestal. 

La consejería de Agricultura y 
Cooperación de la CAM, apli
cando las directrices del regla
mento comunitario, ha propues
to tres zonas y los municipios de 
cada una de ellas que reúnen las 
características exigidas dentro de 
la región madrileña. 

En estas tres zonas se encuen
tran los términos municipales de 
Cadalso de los Vidrios , Ceni
cientos , Na vas del Rey , Rozas de 
Puerto Real, San Martín de Val
deiglesias , Alameda del Valle , 
Canencia de la Sierra , Lozoya , 
Pinilla del Valle, Rascafría , El 
Atazar, La Hiruela, Montejo de 
la sierra, Patones, Pradena del 
Rincón, Puebla de la Sierra y 
Torremocha de Jarama. 
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crédito 
de sao millones· 
para ayuda 
de las «pymes» 
madrileñas 

Las pequeñas y medianas em
presas de Madrid cuentan con 
una nueva línea de crédito de 
500 millones de pesetas gracias al 
convenio de colaboración que ha 
firmado el consejero de Econo
mía de la comunidad autónoma 
de Madrid , Eugenio Royo , con 
el banco de Bilbao-Vizcaya. 

Royo suscribió el convenio co
mo presidente de la sociedad de 
garantía recíproca Avalmadrid , 
creada en 1985 por la CAM con 
el fin de apoyar a aquellas me
dianas y pequeñas empresas de 
la región que no tuvieran , por sí 
solas , capacidad para conseguir 
un aval. 

Por parte del banco Bilbao
Vizcaya firmó el convenio de co
laboración el director territorial 
de la entidad , Joaquín Sánchez 
Izquierdo Aguirre. 

Avalmadrid, SGR, que se de
dica a la prestación de garantías 
por aval a sus socios -pequeñas 
y medianas empresas- ante en
tidades de depósito , organismos 
públicos y empresas privadas , 
opera en el ámbito de la CAM y 
en todo tipo de sectores. 

La mencionada sociedad está 
compuesta por unas 1.000 em
presas de la región, accionistas y 
beneficiarios a la vez, y entre los 
promotores de Avalmadrid figu
ran el Instituto Madrileño de 
Desarrollo , la consejería de Eco
nomía, la Cámara Oficial de Co
mercio , entre otros. 

Desde su fundación , el 31 de 
diciembre de 1987, Avalmadrid 
ha formalizado más de 450 ava
les por un importe de 2.120 mi
llones de pesetas , de los que más 
de una tercera parte se han apli 
cado a proyectos de nueva in
versión. 
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Modesto Quijada, 
concejal de Cultura 

Aspecto de la mesa presidencial durante la ceremonia inaugural 

del primer coloquio de la Asociacióp de Cervantistas 
José Maria Casasayas, vicepre
sidente de la asociación. 

Primer coloquio internacional 
de la Asociación de Cervantistas 

del pasado año y tuvo su consa
gración en abril de este año 
cuando tuvo el reconocimiento 
del gobierno autónomo de Ma
drid. Suscribieron el acta inicial 
quince profesores y en la actua
lidad hay unos doscientos com

ponentes. Casasayas indicó que 
no hay ninguna ciudad que 
ofrezca más posibilidades y más 
garantías que Alcalá para ser se
de de una institución cervantis
ta. «Tenemos la confirmación de 
que cada año al menos habrá un 

coloquio parecido a este, y cada 
período de tres o cuatro años un 
gran congreso». 

El primer coloquio internacio
nal sobre Cervantes se inauguró 
el pasado día 29 de noviembre en 
el salón de actos de la antigua 
universidad de Alcalá, organiza
do por la Asociación de Cervan

tistas y con el patrocinio de la 
universidad y del ayuntamiento 
de Alcalá. En este primer congre

so han participado profesores e 
investigadores de la vida y obra 
del autor del Quijote. 

En el acto , el alcalde de la ciu
dad, Florencio Campos , hizo una 
referencia a la primera paliza 

que recibió el Quijote en el ca
pítulo IV a manos de unos mer
caderes que le dejaron 

abandonado. 
«La ciudad de Alcalá -dijo el 

alcalde- quiere ser como el la

brador que Je ayudó en esos mo
mentos. Q.ueremos que Cervan
tes nunca se sienta abandonado 

por la ciudad». 
El profesor Alberto Sánchez , 

presidente de la Asociación de 
Cervantistas, ha. manifestado 
que «este congreso es una prime
ra toma de contacto de los cer

vantinos que desperdigados por 

el mundo trabajan a su aire». 
Aquí ha dicho pondrán de re

lieve sus investigaciones. Tam
bién señaló que la asociación em

pezará en breve una serie de pu

blicaciones con una edición crí
tica de la obra de Cervantes así 
como la publicación de un bole

tín bibliográfico de todo lo que 
sobre el autor del Quijote se pu

blique en el mundo. 
La Asoc iación de Cervantistas 

mantiene como objetivos pri

mordiales que se procurará con
seguir únicamente a nivel de es

tricta investigación científica, el 
estudio y la divulgación de la vi

da y las obras de Miguel de Cer

vantes Saavedra. Todos los actos 
que se han celebrado en Alcalá 
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han sido públicos y no se ha re
querido cuota de inscripción. 

Modesto Quijada, concejal de 
Cultura del ayuntamiento de Al
calá informó que el vicepresiden

te de la asociación José María 
Casasayas pidió hace más o me

nos un año al alcalde de Alcalá 
el que la asociación pudiera te
ner su sede social en nuestra ciu
dad, algo en lo que el ayunta
miento complutense está total
mente de acuerdo. El ayunta
miento, la comunidad de Madrid 

y la universidad de Alcalá tienen 
proyectada la creación del Insti
tuto Cervantino en la ciudad 

donde nació El Quijote. «El apo
yo que ha dado el ayuntamiento 
de Alcalá para que este primer 
coloquio se celebrara en esta ciu

dad ha sido total>., indicó el pro
pio concejal de cultura. «Como 
puede observarse, el plantel de 
investigadores y profesores que 
ha venido estos días es muy im
portante». También informó que 

el dinero aportado por la casa 
consistorial alcalaína para la ce
lebración del coloquio ha sido de 

un millón de pesetas. 
A través de la fundación Co

legio del Rey se ha puesto en 

marcha todo el sistema jurídico 
y todo el funcionamiento de lo 
que va a ser el Instituto Cervan

tino , «que aún está en embrión», 

dijo Modesto Quijada. Igual
mente la universidad de Alcalá 

ha aceptado el hacer una cátedra 
de estudios cervantinos. El ayun

tamiento tiene proyectado por el 
momento el que todo lo que va 
a ser el centro de documentación 

esté ubicado en lo que se deno
mina la «Quinta de Cervantes•>, 

una finca situada en la Vía Com

plutense, que además de tener 
buenos edificios cuenta con be

llos jardines. Está exactamente 
situada frente a la plaza de Ati-

lano Casado y da a la Vía Com

plutense y a la calle del Angel. 
«Podría ser un espacio recupera

do para la ciudad•>, concluyó 
Modesto Quijada. 

José María Casasayas nos in

formó de que profesores de has
ta siete países y con gran presti
gio dentro del mundo cervanti

no han participado en este colo
quio. La Asociación de Cervan

tistas se constituyó en octubre 
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CONCURSO PUBLICO 
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para «LIMPIEZA Y ASEO BASE AEREA DE TO

RREJON » por un importe máximo de 20.000.000 
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el Negociado de Contratación Administrativa (SEA) 

todos los día hábiles de 9'00 a 13'00 horas. 
Las proposiciones, que se presentarán en dos so

bres lacrados y firmados -uno conteniendo exclu

sivamente la proposición económica y el otro el res

to de la documentación exigida- deberán ser en

tregados en mano en el mencionado Negociado de 

Contratación Administrativa antes de las 12'00 ho

ras del día 30 de diciembre del año en curso. 

El importe del presente anuncio será por cuenta 

del adjudicatario. 

Base Aérea de Torrejón, 30 de noviembre de 1988 
El Capitán de Contratación 

José Miguel HERNANDEZ MATEOS 

3 de diciembre de 1988 



Programa de televisión 

SABADO 
! 

DICIEMBRE 
PRIMERA CADENA 

09'00 CAJON DESASTRE. 
12'20 NUEVA GENTE. 
13'15 LOTERIA NACIONAL. 
13'30 SUPLEMENTOS4. 
14'30 48 HORAS. 
15'30 EL TIEMPO. 
15'35 ISIDORO. 
16'05 PRIMERA SESION. 

"Los náufragos de la isla perdida" 
El periodista y experto mari

nero Travis McKlein se ocaba de 
quedar viudo y decide darla vuel 
ta al mundo en un pequeño barco 
velero, en compañia de sus dos 
hijas pequeñas. En el viaje, finan 
ciado por una revista, les acompa
ña también Kelly, una periodista 
que no sabe nada de navegación. 
Una vez en alta mar, des:ubren 
qU1! llwan un polizón: un negrito 
de ocho años. Todo marcha bien 
hasta que les sorprende una terri
ble tempestad que destruye el ve-
1 ero, pe ro 1 o gran salvarse. 

18'00 ROCKOPOP. 
19'30 ABIERTO EN EL Al RE. 
20'30 48 HORAS. 
21'05 INFORME SEMANAL. 

(Se repetirá el domingo 4, a 1 as 
09'00 horas). 

22'20 SABADO NOCHE. 
23'15 AMORES DIFICILES. 

"Yo soy el que tú buscabas". 
00'55 48 HORAS. 
01'00 FILMOTECA TV. 

'Woodstock". 
Woodstock es el lugar en Bethel, 
Nueva Y o rk, donde se dieron cita 
dur<11te tres días inolvidables del 
verano de 1969, varios i ngred ien
tes en apariencia difícilmente 
combinables: 30 grupos y solistas 
de músi:a rock; 500.000 esiecta
dores; 70 horas deutilizacióncon
tirua de las instalaciones; más de 
100.000 metros de película filma 
dos; 81 horas de grabación de so
nido; tres grandes tormentas y 
cientos de toneladas de barro. To
do ello, sabi¡rnente conjuntado y 
sin un solo incidente de violencia, 
dio como resultado el Festival de 
Woodstock, un hito inolvidable 
para todo amante del rock y para 
la historia de la músi:a. 

04'00 MUSICA GOLFA. 
05'00 EL F UG ITIV O. 

"Balada para un fantasma". 
05'00 DOCUMENTAL. 

"Retrato de un genio"_ 
06'30 JAZZ ENTRE AMIGOS. 

"llJsko GojkCNic y Vlady Bas". 
(Repetición del emitido el lunes). 

SEGUNDA _CADENA 

12'45 CARTA DE AJUSTE . 
12'49 APERTURA Y PRESENTA-

CION. 
13'00 OBJETIVO 92. 
15'00 ESTADIO 2. 
22'00 EL CUADERNO DEL HO 

LANDES. 
"Desde la costa de Almería a la 
sierra de los Fil abres". 

PUERTA DE MADRID 

22'25 HEIMAT. 
"Nuestra tierra". 

23'20 LA REALIDAD INVENTA
DA. "Mapplethorpe" (ll. 

00'15 DIALOGOS CON LA MUSl 
CA. 

00'45 DESPEDI OA Y CIERRE. 

DOMINGO 
4 

DICIEMBRE 
PRIMERA CADENA 

07'30 LARGOMETRAJE. 
''fuerza 7". 
la Brigada antidroga de la poi i
cía de Los Angeles está sufriendo 
una baja tras otra. Todos los ase
sinatos tienen un punto en co
mún: el atacan te es un experto en 
karate. Matt logan, campeón del 
mundo en este deporte, es contra
tado para poner en forma a mi em
bros de la Brigada, que se enfren
tan, sin éxito, al asesino. Sólo 
Matt log111 acabari descubriendo 
su identidad y será sobre un ri ng ... 

09'00 INFORME SEMANAL. 
(Repetición del emitido el sába
do 3) . 

10'00 EL DIA DEL SEÑOR . 
SANTA MISA. 

11'00 48 HORAS. 
11'05 CONCIERTO. 
12'05 PUEBLO OE DIOS. 

"las edades del hombre". 
"la lnm aculada". 

12'35 LA OTRA MIRADA. 
"Pan tan al" (11). 

13'35 AUTOPISTA HACIA El CIE-
LO. "Cantar de los cantares" . 

14'30 48 HORAS. 
15'30 FOOFU R. 
16'05 ESTRENOS TV. 

"Zorro de piedra". 
En 1905, un muchacho de doce 
años, Willy, su abuelo y el fiel pe
rro M organ cuid111 de su pequeño 

rancho gélladero desde la muerte 
de los padres de Willy . Pero ese 
año la región es azotada por un 
terrible invierno y el abuelo sufre 
un ataque de hemiplejía, por lo 
que Willy se queda solo, sin que 
nadie del pueblo pueda ayudarle 
a sacar adelante el rancho. El mu
chocho ve una posibilidad de sal
var el rancho ganando una carre
ra de tri neos, cuyo premio es de 
quinientos dólares. 

17'50 SI LO SE, NO VENGO. 
18'45 LA PANTERA ROSA . 

"Rosa prehistórico". 
19'10 LA CLINICA DE LA SEL VA 

NEGRA. 
"Visita del Canadá". 

19'55 A VISTA DE PAJARO. 
"So ria: Los pastores, los maestros 
y 1 o~ p aetas". 

20'30 48 HORAS. 
21 '05 EN PORTADA. 
21'35 LA VIDA SIGUE. 
22'40 DOMINGO CINE. 

"Profesor a mi medida". 
El propietario y director de Mo
das File, una empresa en graves 
apuros, tiene un hijo, Bobby, que 
es profesor de literatura en la 
universidad de Chippenangoy tie
ne un carácter y aficiones muy 
distintas a las de su padre_ No obs
tante, ante la acuciante situación 
de Modas Fine, Bobby cambia las 
oolas por los talleres de alta costu
ra de la Séptima Avenida y acude 
a ayudar a su padre. Y el docto 
profesor encuentra una novedad 
que será la salvación de Modas 
Fine. 

00'20 48 HORAS. 
00'25 DESPEDIDA Y CIERRE. 

SEGUNDA CADENA 

11'45 CARTA DE AJUSTE. 
11'59 APERTURA Y PRESENTA 

CION . 
12'00 ESTUDIO ESTADIO. 
18'00 SESION DE TARDE. 

Ciclo: BvisPresl~ . 
"El (dolo de Acapulco". 

19'45 MUNDO SECRETO. 
"Insectos, ese horror que acecha". 

20' 10 REMINGTON STEELE. 
"Dulce Steele". 

21'00 DE GAULLE O EL ETERNO 
DESAFIO. 
"De Gau 11 e y Europa: De Chu r
ch ill a Adenauer". 

22'00 ESTUDIO ESTADIO. 
24'00 DESPEDIDA Y CIERRE. 

LUNES 
5 

DICIEMBRE 
PRIMERA CADENA 

07'45 CARTA DE AJUSTE . 
07'50 APERTURA. 
08 '00 BUENOS DIAS. 
08'30 TELEDIARIO MATINAL. 
09'00 POR LA MAÑANA. 
10'05 CUNA DE LOBOS. 

Capítulo46. 
11'55 DINASTIA. Capitulo 188. 
13'00 EL PAJAR O LOCO. 

"Lucha por la bella Winnie". 
13'30 TRES POR CUATRO. 
14'30 INFORMATIVOS TERRITO· 

RIALES. 
15'00 TELEDIARIO 1. 
15'35 PARAISO SOÑADO. 

"la herencia de Si'ncox". 
UI timo capítulo. 

16'36 TAL CUAL. 
17'50 AVANCE TELEDIARIO. 
17'55 LOS MUNDOS DE YUPI. 
18'20 i QUE VI ENE MUZZY!. 

Unidad21. 
18'35 EL FACTOR GEMINIS. 

"Tormentas el éc tri cas" . 
19'00 A MEDIA TARDE. 

"Viajes extraordinarios". 
19'25 DE PELICU LA. 
20'30 TELEDIARIO 2. 
21'00 EL TIEMPO. 
21'15 EL PRECIO JUSTO. 
23'05 JUZGADO DE GUARDIA. 

"El niño de Bu 11'. 
23'35 DOCUMENTOS TV. 

"X aniversario dela Constitución" 

VISITE NUESTRA EXPOSICION 

ii ESTUCHES, CESTAS. 
y 

LOTES DE NAVIDAD 
PARA EMPRESASH 

Vinos - Grandes Reservas - Licores 
Brandies - Whiskies 

Champagne - Cava - Conservas 

ALIMENT ACION Tlf. 888 Gt 82 

PRODUCTOS DE IMPoRTACIGN Alcalá de Henares 

3 de diciembre de 1988 
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Programa de televisión 

00'30 TELEDIARIO 3. 
00'50 TELEDEPORTE . 
01'05 DESPEDIDA Y CIERRE . 

SEGUNDA CADENA 

12'45 CARTA DE AJUSTE. 
12'59 APERTURA. 
13.00 PROGRAMACION CENTRO 

TERRITORIAL. 
14'30 INFORMATIVOS TERRITO

RIALES. 
15'00 TELEDIAR 10 1. 
15'30 VALOR PARA FALLAR. 

"El final de una era". 
16'30 CUENTOS Y LEYEllJDAS. 

"Huida hacia el pueblo de las 
muñecas de cera". 

17'30 MUSICAL. 
"La historia de Fleetwood Mac". 

18'30 POSESION . Capítulo 31. 
19'30 DOCUMENTAL. 
20'00 MIRAR UN CUADRO . 
20'30 FM -2. 
21'00 EL MIRADOR. 
21'20 CINE-CLUB. 

Ciclo: El ías üuerejeta. 
"Carta de amor de un asesino". 
Una pequeña capital de provin
cia sufre, de pronto, la convulsión 
de un cuádruple asesinato. Blanca , 
al borde de los 30 años, es una bi
bliotecaria que es1i preparan do 
un trabajo sobre Gonzalo de Ber
ceo, cuando recibe una carta de 
antonio Díaz . Releyendo esa car 
ta, Blanca siente cómo sus sen ti · 
mientas y relaciones se van mo
dificando y adquiriendo distinto 
~ntido . 

23'00 ULTIMAS PREGUNTAS. 
" Ciencia y fe : interrogantes en 
la frontera". 

23 '30 JAZZ ENTRE AMIGOS. 
" El jazz se vende". · 
El programa de hoy está ded ica -
do a algunos de los intérpretes 
considerados como !llpervivien
tes en e ámbito del jazz, como 
son : Mil es Déflis, Manhattan 
Transfer, Al Di Meola, Weather 
Up Date, Jean Luc Ponty, Pat 
Methemy Group y George Ben 
son. 

00'30 DESPEDIDA Y CIERRE. 

A L 

MARTES 
6 

DICIEMBRE 

PRIMERA CADENA 

07'45 CARTA DE AJUSTE . 
07'59 APERTURA Y PRESENTA-

Cl ON . 
08'00 BUENOS DIAS. 
08'30 TELEDIAR 10 MATINAL. 
09'00 POR LA MAÑANA. 
10'15 CUNA DE LOBOS. 

Capi'tulo 47 . 
11'55 OINASTIA. Cap ítulo 189. 
13'00 KISSYFUR . 

"Trabajar en equipo siempre es 
mejor". 

13'30 TRES POR CUATRO. 
14'30 INFORMATIVOS TERRITO

RIALES. 
15'00 TELEDIARIO 1. 
i5'35 ANA DE LAS TEJAS VER-

DES. Episodio 1. 
16'40 TAL CUAL. 
17'50 AVANCE TELEDIARIO . 
17'55 LOS MUNDOS DE YUPI. 
18'20 iOUE VIENE MUZZY! 

Unidad 22. 
18'35 EL MISTERIO DE LA FLOR 

MAGICA. 
"La cariñosa madre del cuadro". 

19'00 LA NAVE TIERRA. 
" El bosque de conlferas". 

19'25 ENTRE LINEAS. 
19'55 CALLE TRANQUILA. 

Episodio 8. 
20'30 TELEDIARIO 2. 
21'00 EL TIEMPO . 
21 ' 15 TARIRO, TARIRO . 
22'25 SESION DE NOCHE. 

Ciclo : Ava Gardner. 
"Estrella del destino" . 
El Presidente de 1 os Estados Uni
dos Andrew Jackson desea la 
unión de Tejs; y necesita a Sam 
Houston, líder tejano, para que 
apoye esta opción . Para ello en-

e A z 

carga a Dave Bu rke localizar a 
Houston . 

00'05 TELEDIARIO 3. 
00'25 TELEDEPORTE. 
00'40 TESTIMONIO. 

"La Constitución". 
00'55 DESPEDIDA Y CIERRE. 

SEGUNDA CADENA 

12'45 CARTA DE AJUSTE. 
12'59 APERTURA. 
13'00 PROGRAMACION CENTROS 

TERRITORIALES. 
15'00 TELEDIARIO 1. 
15'30 LOS DESAFIOS DEL MAR. 

"La conquista de las profuncida
des". 

16'30 ZARZUELA. 
"Antología de la zarzuela: El 
maestro Alonso" . 

17'30 LOS CONCIERTOS DE POP
GRAMA. 
"Muddy Waters, Etta James y Ro
ry Gallager". 

18'30 POSES ION . Capítulo 41. 
19'30 EL PLANETA TIERRA. 

"El destino de la Ti erra". 
Ultimo episodio. 

20'30 SECRETOS Y MISTERIOS. 
"Sueños y pesadillas". 

21'00 EL MIRADOR. 
21'15 EL TIEMPO ES ORO. 
22'15 TENDIDO CERO. 
22'45 EART, WIN DAN F 1 RE. 
00'15 SUPLEMENTOS 4. 

"Hacia el futuro" . 
00'45 DESPEDIDA Y CIERRE. 

MIERCOLES 
7 

DICIEMBRE 

PRIMERA CADENA 

07'45 CARTA DE AJUSTE. 
07'59 APERTURA. 
08 '00 BUENO DIAS. 

A R 

macrodiscotec~ 

Qu_,,t;ªSC~ 
ROMPE CON LOS MOl.J:ES DEL CORREDOR DEL HEN.AfES 

&te né1'11es pM la Mehe: 
Actuación del grupo alcalaíno 

<<GRADHEN>> 
3 de diciembre de 1988 

08'30 TELEDIARIO MATINAL. 
09'00 POR LA MAÑANA. 
10'15 CUNA DE LOBOS. 

Capítulo 48. 
11'55 DINASTIA. Capltulo 190. 
13'00 PUNKY BREWSTER . 

"Problemas de cra:imiento". 
13'30 TRES POR CUATRO. 
14'30 INFORMATIVOS TERRITO· 

RIALES. 
15'00 TELEDIARIO 1. 
15'35 ANA DE LAS TEJAS VER-

DES. Episodio 2. 
16'35 TAL CUAL. 
17'50 AVANCE TELEDIARIO. 
17'55 LOS MUNDOS DE YUPI. 
18'20 i QUE VIENE MUZZY! 

Repetición unidad 21. 
18'35 LOS GEMELOS EDISON. 

"Lío por partida doble". 
19'00 CIRCO POP. 
19'25 HABLAN DO CLARO. 
19'55 V IDA CON LU CY. 

"Un buen abuelo se merece otro". 
20'30 TELEDIARIO 2. 
21'00 EL TIEMPO. 
21'15 CARLOS 111. 

"La juventud de un rey". 
22'25 CANCION TRISTE DE HILL 

S-TREET. 
" En casad e Al ice". 
U na ooeva nonna del departa· 
mento, que exige el análisis de 
orina para las pruebas de droga
dicción, pon e nerviosos a Coffey, 
Washington y Garibaldi . Renko y 
Hill se interesan por un hombre al 
que arrestaron y cuya familia vive 
en u nas cajas de cartón. Por su 
parte, Belker descubre a algunos 
policías metidos en negocios su· 
cios, mientras realiza una opera 
ción rutinaria en una lawnderla. 

23'25 MAS ESTRELLAS QUE EN 
EL CIELO. 
Terenci Moix . 

00'20 TElEDIAR 1 O 3. 
00'40 TELEDEPCRTE. 
00'50 DESPEDIDA Y CIERRE. 

SEGUNDA CADENA 

12'45 CARTA DE AJUSTE. 
12'59 APERTURA. 
13'00 PROGRAMACION CENTROS 

TERRITORIALES. 
14'30 INFORMATIVOS TERRITO 

RIALES. 
15'00 TELEDIARIO. 
15'30 LOS DESAFIOS DEL MAR . 

" La vida en la saturación" . 
16'30 ERAMOS TAN JOVENES. 

Episodio 10. 
17 '30 TRES AL DIA . 
18'30 POSESION. Capítulo 42 . 
19'30 UNA HISTORIA DE HOLLY-

WOOD. 
20'30 EL DESCUBRIMIENTO DE 

LA PINTURA. 
21'00 EL MIRADOR. 
21 ' 15 EL POETA EN SU VOZ . 

"Angel González Muñiz". 
21 '30 A TRAVES DEL ESPEJO. 

" Mientras pueda contar las vacas" 
22 '50 SUPLEMENTOS4. 
23'20 SE HA ESCRITO UN CR 1-

MEN. "Una rosa blanca para la 
muerte". 
Jessica es invita da al concierto de 
de~edida de Greta Müller, famo 
sa vial in is ta de Alemania Orí en tal, 
cuando es forzada a punta de pis
tola a abandonar el concierto por 
Wyckham, amigo suyo. Se refugia 
en 1 a Embajada bri tin ica, 11 wan · 
do escondidos a Greta y a su her
mano Franz. 

00'20 DESPEDIDA Y CIERRE. 

PUERTA DE MADRID 



Programa de televisión 

JUEVES 
8 

DICIEMBRE 
PRIMERA CADENA 

07'45 CARTA DE AJUSTE. 
07'59 APERTURA. 
08'00 BUENOS DIAS. 
08'30 TELEDIARIO MATINAL 
09'00 POR LA MAÑANA . 
09'10 CUNA DE LOBOS . 

Capítulo 49. 
l 0'00 SANTA MISA . 
12'00OINASTIA.Capítulo191. 
13'00 EL CORRECAMINOS . 

"Saltos y sobresaltos". 
13'30 TRES POR CUATRO . 
14'30 INFORMATIVOS TERRITO· 

RIALES . 
15'00 TELEDIARIO 1. 
15'35 ANA DE LAS TEJAS VER -

DES . Capítulo 3 . 
16'40 TAL CUAL. 
17'50 AVANCE TELEDIARIO. 
17'55 L"OS MUNDOS DE YUPI. 
18'35 LA ALDEA DEL ARCE . 

"Los páj<Tos de antiiio". 
19'00 MUSICALISIMOS. 

"Quien mal anda, mal acaba" . 
19'25 CON LAS MAN OS EN LA 

MASA. 
19'55 MADRE E HIJO. 

"El entierro". 
20'30 TELEDIARIO 2. 
21'00 EL TIEMPO. 
21'15 LA LEY DE LOS ANGELES . 

Episodio 32. 
22'20 DERECHO A DISCREPAR . 
23'50 A MEDIA VOZ. 

"Los Secretos". 
00'20 TELEDIARIO 3. 
00'40 TEL EOEPORTE . 
00'55 DESPEDIDA Y CIERRE. 

SEGUNDA CADENA 

12'45 CARTA DE AJUSTE. 
12'59 APERTURA. 
13'00 PROGRAMACION CENTRO 

TERRITORIAL. 
15'00 TELEDIARIO l . 
15'30 LOS DESAFIOS DEL MAR . 

"La vida oceánica". 
16'30 TEATRO . 

"PI aza de Oriente". 
18'10 MISCELANEA. 
18'30 POSESION. Capítulo 43 . 
19'25 GALA ANIVERSARIO DEL 

TEATRO SAN CARLOS, DE 
NAPOLES . (11 parte). 

20'30 LAS COSAS REALES. 
"Detective priva do". 

21 '00 EL MIRADOR . 
21 ' 15 SUPLEMENTOS4 . 
21'45 DESCARTES. 
22 '00 LOTERIA PRIMITIVA. 
22'15 JUEVES CINE . 

"El .asesinato de Trotsky". 
Stal in expu lsa a Trotsky de la 
U RSS en 1932 y ocho iii os más 
tarde éste se estll~ oce en México. 
Allí ll~a una vida tranquila junto 
a su esposa y su nieto, rodeado de 
ti el es colaboradores que 1 e p rote
gen. Ya ha salido ileso de un in
cendio provocado y su hijo pe re 
ci ó ases'1 ado en París . Un agente 
de Stal in 11 ega a México con la mi 
sión de ci:abar con la vida de 
T rotsky paras iem pre . 

PUERTA DE MADRID 

00'05 METR OPOLIS. 
"Barcelona - Par ís - Londres : 
diseño". 

00'35 GOLF . 
Copa del mundo desde Australia. 

01'35 DESPEDIDA Y CIERRE. 

VIERNES 
9 

DICIEMBRE 

PRIMERA CADENA 

07'45 CARTA DE AJUSTE. 
07'59 APERTURA. 
08'00 BUENOS DIAS. 
08'30 TELEDIAR 10 MATINAL. 
09'00 POR LAS MAÑANAS . 
10'15 CU NA DE LOBOS . 

Capítulo 50. 
11'55 DINASTIA. Capitulo 192 . 
13'00 MIS QUERIDOS 

MON STRUOS . 
13'30 TRES POR CUATRO. 
14'30 INFORMATIVOS TERRITO -

RIALES . 
15'00 TELEDIARIO 1. 
15 '35 ANA DE LAS TEJAS VER
DES. Capítulo 4. 
16'35 TAL CUAL. 
17 '55 AVANCE TELEDIARIO. 
18'00 LOS MUNDOS DE YUPI. 
18'30 LA LINTERNA MAGICA . 

"T aratata" . "Rufus es m lo" . 
19'30 DICCIONARIO DE SALUD. 

"Tabaco". 
19'55 l.OS PROBLEMAS CRECEN . 

"Superpapá". 
20'30 TE LEO IAR 1 O 2. 
21'00 EL TIEMPO . 
21'15 GATOS EN EL TEJADO . 

"Ovejas v parejas". 
22'25 VIERNES CINE . 

"Se acabó el pastel" . 
Una conocida escritora , Rache!, 
conoce a un famoso periodista, 
Mark, que se enamora de ella y 
1 e pide que se casen . A pesa r de 
rus reticeoc ias por la fama de él , 

Rach el acep1ll y pronto tienen un 
hijo . Todo parece irles bien, pero 
1 a independencia de ella y el esp í
ritu libertino de él provocan la 
ruptura . 

00'30 TELEDIARIO 3. 
00'50 TELEOEPORTE. 
01 '05 RAICES 

"Las siguientes gereraciones". 
01'50 LARGOMETRAJE. 

"Los secuaces". 
En vísperas de las elocc iones loca 
les, el ambiente de Marsella estlÍ 
muy alterado y dos promotores 
inmobiliarios mueren asesinados. 
El tercer hermano vive, con su 
mujer y su hija, en la selva de 
Thailandia, alejado de los nego
cios íamiliares. Pero cuan do su 
esposa e hija son también asesina
das, viajará a Marsella, dolorido 
y harto, para vengar a su familia 
y arreglar la situación. 

03'25 DOCUMENTOS TV. 
X aniversario de la Constitución . 
(Repetición del emitido el lunes). 

04'25 POR LA RUTA DE LOS 
VIENTOS . 

05 '25 LA BUENA MUSICA . 
06'25 DE PEL ICU LA. 
07'30 LARGOMETRAJE . 

"La gran ~entura de Silvia". 
La hija de una mod ista de Marse
lla viaja a 1 nglaterra al morir su 
madre . El motivo son las canalla
das que ha cometido ru padre. 
Duran te el viaje conoce a un 
aventurero que se al ía a ella y a 
su padre para de~al ijar al pr ó
jim o. Al trío se une también una 
doocella que quiere ser soprano y 
forman un grupo musical . 

SEGUN DA CADENA 

12'45 CARTA DE AJUSTE. 
12'59 APERTURA Y PRESENTA

CION . 
13'00 PROGRAMACION CENTRO 

TERRITORIAL. 
14'30 INFORMATIVOS TERRITO

RIALES. 
15'00 TELEDIARIO l. 
15 '30 LOS DESAFIOS DEL MAR . 

"Restos de naufra~os" . 

16'30 CINE ESPAÑOL. 
"Una gran señora". 
Charo es una guapa modelo ar
gentina a qu ien sus -c ompa ñeras 
ll aman con el sob renombre de 
condesa, va que tiene un gran 
porte aristocrático. Charo tiene 
un novio español, Adolfo, que 
una buena mañana desap¡yece 
misteriosamente. Por otra parte, 
la tienda de modas en la que tra 
baja Charo, madame Rasy, estií 
al borde de la quiebra y para 
~itar que termine estiíndolo del 
todo, su propietaria, la señora 
Rasy , piensa hacer un excelente 
negocio con la riqu ísima dama 
británica lady Greta Chrysler, en 
lo que se involucra a Charo. 

18'05 CORTOMETRAJE. 
"Sálvese quien pueda" . 
Rodrigo, un hombre de vida apa 
rentemente ordenada y aburrida 
que vive solo, comienza a recibir 
un día ' 'cassettes" de vídeo con 
escenas de ru vi da más íntima y 
con la frase : "Conózcase como le 
conocemos nosotros". 

18 '30 POSES! ON. 
Capítulo 44 . 

19 '30 FASES. 
Satél ites arti fic iales: reportaje so
bre ias fases de construcción de 
un satél ite . El túnel de la materia 
oscura : Proyocto sobre Fís ica de 
altas energías que se está desarro 
llando en Canfran c, en el Pirineo 
ara!rnnés. Jaca , 98 . Tecnologías 
para una Olimpiada . Lu is Oro ha
bla del Plan Nacion al . 

20'25CONCIERTO DE LA OR
QUESTA SINFONICA DE RTVE 
Transm isión en directo desde el 
teatro Monumental de Madrid, del 
conc ierto que ofrece la Orquesta 
Sinfónica de RTVE, dirigida por 
Anton i Ros -Marbá . 

22'25 CERCA DE LAS ESTRE 
LLAS. 
Transm isión de un encuentro de 
baloocesto de la Liga Profesio 
nal de Estados U nidos, la NBA. 

00'30 GOLF. "Copa del Mundo". 
Rerumen del desarrollo de la se
gunda jornad a. 

01'30 DESPEDIDA Y CIERRE. 

CHALETS 
Urbanizaeión 

LOS PINOS DE ALCALA 
EN LA MEJOR ZONA RESIDENCIAL 

DE «EL VAL» 
ENTRE AVDA. LOPE DE FIGUEROA Y C/ AV ILA 

ALCALA DE HENARES 
SOTANO DE 80 m/2. TRASTERO DE 42 m/2 

TOTAL CONSTRUIDOS, 279 m/2 
5 dormitorios - 2 cuartos de baño - 1 aseo 

Infórmese en: 

r? EXCLUSIVAS llINARES, S.A. rn 
t_, lJIJ C/ . Alameda, 26 - Tlf. : 888 50 12 - Alcalá de Henares 
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Fútbol - Sala 

1ª División 

coslada F.S., 3 
R.S.D. Alcalá, 2 

ARBITRO : Sr. Baez Alomo, re
gular, aunque no influyó en el re
sultado. 

COSLADA F.S.: Barragán, Bar
quilla, Pozo, Pablo, Antonio, Pérez
Vico, González , Lanillos , Sangra
dor y Martín. 

R.S.D. ALCALA: Antonio, Pe
dro, Miguel Angel, Mata, Jiménez, 
Pinilla, Chero y Carlos. 

Partido celebrado el domingo 27 
a las 11 de la mañana en el pabellón 
de Coslada, poco público. 

El encuentro se desarrolló mu y 
soso y aburrido porque ambos equi
pos salieron a defender, pocas fue
ron las ocasiones de gol pero su pie
ron aprovecharlas bien por ambos 
lados. El 1-0 lo marcó Pozo para el 
Coslada, pero el 1-1 llegó posterior
mente materializándolo Mata para 
el Alcalá. Luego en una jugada alca
laína de las pocas que se hicieron 
bien llegó el 1-2, también a cargo 
de su jugador Mata, para que a esca
sos segundos de la terminación del 
primer tiempo empataran a dos 
goles, gol de Muñoz, con lo que se 
fue al descanso sin nada soluciona
do. 

La segunda mitad no se vio nada 
a excepción del 3-2 conseguido 
por Pozo para los de Coslada , pero 
ello no significó acción alguna por 
parte de los alcalaínos que no juga
ron absolutamente nada para poder 
empatar el encuentro. 

El Alcalá se descuelga del grupo 
de cabeza, esperemos que en los 
próximos partidos pueda dar la ta 
lla y se imponga a sus rivales , pues 
parece que se encuentra en un gran 
bache psicológico con el pe'ligro que 
ello conlleva. La próxima semana va 
a ser "m ovidita" pues se juegan tres 
partidos , el primero el sábado día 
3 a las 5'15 de la tarde en el pabe
llón municipal El Val contra Alco
bendas F .S., el jueves, fiesta, con-

El Ayuntamiento está 
instalando papeleras en todos 

los distritos de Alcalá. 
Ayúdanos a conservarlas. 

UTILIZA LAS. PAPELERAS 

• Excmo. Ayuntamiento 
de Alcalá de Henares 
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tra el Sport-L 'equipe en Madrid y el 
sábado 10 en el municipal El Val 
contra el Cheeps de Getafe. 

M. ROJO 

2ª División 

stars Madrid, 2 
Tenisport Avance, o 

Segunda derrota del Tenisport 
Avance esta temporada, esta vez 
frente a quien se puede denominar 
su bestia negra. pues no ha conse
guido vencerle en ninguna de sus 
tres confrontaciones. 

El encuentro se desarrolló en el 
resbaladizo pabellón de Vicálvaro, 
factor que ayudó en gran medida 
a los locales, acostumbrados a él ; 
mientras los alcalaínos apenas se 
tenían en pie. lo que recortaba 
enormemente sus posibilidades 
ofensivas Siempre se repetía la 
misma jugada para los de Tenisport; 
regate y resbalón: se veían incapa
ces de llegar a puerta en idóneas 
condiciones. 

Para añadir dificultades enfrente 
se encontraba un equipo bueno físi
camente, que se situó en una cerra
da zona, más cerrada cuanto más 
corría el tiempo a su favor. 

Tras diez minutos con oportu 
nidades para unos y otros Marín, 
jugador local, marcaba el primer 
tanto de fuerte disparo cruzado 
Te ni sport gozaba de las mejores 
ocasiones, pero no resolvi'a y al 
minuto de la reanudación el Stars 
ampliaba su ventaja y renunciaba 
a partir de ahi' al ataque . Se limita
ba a defender y achicar balones 
descontroladamente . 

El Te ni sport, que había estado 
defendiendo bien sin embargo 
ofensivamente no encontraba la 
solución, se le atragantaba la zona 
del Stars y sólo en contadas oca
siones Ja rompía , aunque sin suerte 
de cara al gol con lo que culminaba 
su segunda derrota que le relega al 
segundo lugar de la clasificación. 

RESULTADOS DEL 
C.D. AVANCE 

Segunda regional aficionados: 
La Paz V allehermoso, O 
C.D. Avance, 2 . 

Primera regional juvenil: 
C.D Avance "A" 2 
San Femando, 2 

Infantiles: 
C.D. To~an O 
CD. Avance "A", 6 

C .D. Avance Escuela 2 
Sporting Nueva Alcalá, 1 

Alevines: 
C .D. Avance, 2 
Atlético Alcalá, 1 

Alevines fútbol-sala 
Cervantes, O-CD. Avance " A", 22 
Na. Sra . del Val 3 - Avance " B", 4 

T. AMARGO 

CENTRO 
DENTAL 

Dr. P. RUANO SANCHEZ 

Odonto-estomatología 
Prótesis dental - Ortodoncia 

Profilaxis e higiene 
Cirugía oral - Implantología 
Estética dental - Radiología 

San Diego, 15 -1°. D llf. 889 23 11 
Alcalá de Henares 

COSTA BLANCA COSTA CALIDA 
<TORREVIEJA> CMAR MENOR> 

ROCIO DEL MAR, S.A. 
LE OFRECE LA POSIBILIDAD DE RECUPERAR 

EL 100 % DE SU INVERSION 
Disponemos de estudios , apartamentos , bungalows 
y chalets adosados a partir de 1.938.00_9 pesetas. 

FACILIDADES HASTA 20 ANOS 

SORTEAMOS UN ESTUDIO ENTRE NUESTROS COMPRADORES 

Viaje y alojamiento gratis todos los fines de semana 
Alquileres 2/3 plazas: 25.DGO pts/mes. servicios incluidos 

INFORMACION: c/ Mayor, 80 - 2° Izq. 
Tlf. 91-889 32 45 ALCALA DE HENARES 

--- - - - - .. ·-

INGENIERIA, ASESORAMIENTO Y MONTAJE DE INSTALAC IONES DE 
PROTECCION , DETECCION Y EXTINC ION DE INCENDIOS 

INSTALACIONES DE CALEFACCION 

ASESORAMIENTO CONTRA INCENDIOS , S.L. 

1 A.SECC>I~ 1 

VENTA, INSTALACION Y MANTENIMIENTO DE: 
Extintores, puestos de agua, sprinkler, hidrantes, columnas secas, 
detectores iónicos, termovelocimétricos y de monóxido de carbono. 

T aller: Ctra. Meco a Camarma. km . 0,26 
Ofic ina: c/. Pescadería , 11 - Alcalá - T elf.: 880 12 67 

TRABAJOS A COMUNIDADES 
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Ciclismo 

organizado por el e.e. lplacea 
Latorre, Villanueva y Manolo dominaron 

en el ciclocross del Val 
Por segundo año, el club ciclista 

Iplacea ha organizado el segundo 
Gran Premio de ciclo-<:rO.'!s, que 
lleva como es lógico el nombre 
del club. Bajo una mañana solea 
da y un gran ambiente de público, 
se desarrolló dicha prueba. la cual 
causó una gran impresión en los 
dirige ntes federativos que allí asis
tieron, por la organización y las 
características del circuito que. 
si no tiene barro, es idóneo para 
la práctica del ciclo~oss, ya que 
transcurre por plena naturaleza a 
orillas del río Henares, entre árbo
les y cerros que nos hacen pensar 
que estarnos a kilómetros de cual
quier núcleo urbano. 

En sólo dos años ya nos hemos 
ganado ~n prestigio en esta espe
cialidad y así se puede comprobar 
mirando la participación: 85 parti
cipantes tomaron la salida a las 
10'30, los primeros veteranos. cade
tes y cicloturistas que formaban 
un gran grupo y que pronto se es
tiraría. 30 minutos y una vuelta 
tendrían que cubrir estos partici
pantes a muchos de los cuales esta 
distancia les vino grande. 

La lucha se centró en dos fren
tes entre los veteranos y ciclotu 
ristas y por otro lado los cadetes. 
A los diez minutos del comienzo 
de la prueba ya se había definido, 
salvo percance de los que figura 
ban en cabeza. En vete ranos. Cor-

TRASPASO 
TIENDA RET~LES 
P or no poder atender . Con 

gérnero y b uena licencia. 
Teniente Ruiz, 15 - Galería Comercial 

Teléfono: 250 78 65 

SE NECESITA 

SEÑORITAS 
Para trabajar en ·discoteca 

Información tlfnos: 
911/ 22 37 48 - 911/ 33 05 19 

Paseo 
de la Estación, 8 

pa iba destacado; en cadetes, Vi
llanueva, que a pesar de cae~e 
marchaba con ventaja sobre sus 
rivales ; y en cicloturistas, Mano
lo se había deshecho de la com
pañía de Eulogio, al que dio alean -
ce y le atajó dejándolo clavado. 
Con esta tónica se fue llegando al 
final entre el fervor de los asisten
tes que animaban a los participan
tes constantemente y más cuando 
Manolo. después de dar caza al ca
beza de carrera. Corpa, tuvo una 
caí da y más tarde una avería de 
bici, en ünea de meta a punto es
tuvo de cogerlo. 

Sin ningún incidente de men
ción pasamos a la otra manga , la 
de aficionados y juveniles. donde 
los especialistas, y veteranos ex per
tos Félix Pérez. San ti y Angel Seco 
dieron un recital de buen correr en 
esta difícil especialidad ciclista. 
Desde el principio, Pérez cogió la 
cabeza para no dejarla. Más tarde. 
Seco, el santanderino afincado en 
nuestra ciudad y hombre al que le 
tira el ambiente de lplacea, se une 
a Pérez y juntos cabalgaron varias 
vueltas hasta que una caída hizo a 
Seco perder la rueda del que iba a 
ser el vencedor. 

Por detrás la carrera fue un hor
miguero de corredores doblados 
y descolgados. La lucha entre los 
juveniles se centraba entre los lpla 
ceas Latorre. Rincón y Carlos Amo 
res. que juntos estuvieron dando el 
callo hasta el final. donde Latorre , 
más mentalizado que Rincón y con 
el genio que caracteriza a este chi
co, resultaría vencedor. Si Rincón 
.hubiera pasado a disputar. a buen 
seguro hubiera estado la cosa muy 
justa, pero como no fue así, Lato
rre fue el mejor. 

No quisiera cerrar esta crónica 
sin aplaudir y felicitar a los hom 
bres y mujeres del Club Ciclista 
Iplacea, que desde horas muy 
tempranas de la madrugada han he
cho posible que ésta. como otras 
muchas pruebas , haya sido un 
éxito . Gracias a ellos. que con su 
buen hacer callado y honesto saben 
estar . 

Las clasificaciones que ciaron así : 

LEVl'S CENTER 
ALCALADEHENARES iLOS auténticos! 

Vicente Villanueva Trinidad, 
vencedor el pasado domingo en 
el 2° G.P. de Ciclocross !placea, 
del Grupo OCSA. 

AFICIONADOS 
Y JUVENILES 

L- Félix Pérez, P.C. Vallecas Díaz 
2 .- Femando Pérez. P.C. Aranjuez 
3 .-Angel Seco Villar. P.D. 

ESPECIAL JUVENILES 

1.- José María Latorre. Model. 
2 .-Carlos Amores, Torrejón. 
3.- Francisco Lara París, Model. 

CADETES 

1.-Vicente Villanueva, lplacea. 
2 .- Julián M. Peña, Iplacea. 
3 .- Francisco J. González , lplacea. 

VETERANOS 

1.- José Mezcua . Pargil. 
2 .-Angel Corpa. Torrejón. 
3 .- Carlos Alarcón. P. Jesús. 

CICLOTURIST AS 

1.- Manuel Gómez Cruz, Iplacea. 
2 .- Eulogio Cortés. P.C. Rogelio H. 
3.-José Gómez Lucas. Torrejón. 

Manuel GOMEZ CRUZ 

Centro Comercial 
«EL VAL» 

Planta baja - Local 107 

LEVl'S CENTER 
«EL VAL» 

Cómprate tus LEVl'S ahora, sorteamos un ciclomotor 
P UERTA DE MADRID 

Pleno de la 
Federación 
Madrileña 

El pasado sábado día 26 de no
viembre a las 16 horas, mantuvimos 
una reunión del Pleno de la Federa
ción Madrileña de Ciclismo, del que 
formamos parte con Javier Fernán
dez como representante del Club 
Ciclista Iplacea, en el cual se nom
bró al nuevo presidente de la fede
ración en la persona de Rogelio 
Hemández por cuatro años, asimis
mo presentó a &.1 nueva junta di
rectiva. 

A ccmtinuación cemento las 
inquietudes de la federación para 
los próximos cuatro años: 

Se quiere dar un giro al tema de 
la burocracia en la federación y 
agilizar los trámites , se quiere rea
lizar cursos de directores deporti
vos provinciales, comprar un orde
nador para la informatización de los 
trámites, como licencias y carreras 
se comentó el tema de la subida d~ 
las licencias federativas por parte de 
la Mutualidad General Deportiva, 
también se hizo hincapié en que la 
U.C.I. ha vuelto a dar a la Vuelta 
Ciclista a Madrid el carácter de in
ternacional, pero ahora lo que se 
tiene es que buscar los sponsor ya· 
que la Comunidad de Madrid no 
da casi nada del presupuesto total. 

Se pretende si es posible la unifi
cación de número de licencia y 
dorsal en las categorías de escuela , 
es decir infantiles, alevines y cade
tes, pero por parte de algunos pre
sentes y del jurado técnico no ve
mos el tema muy propicio ya que 
entonces y por falta de medios del 
jurado técnico en todas las pruebas 
casi siempre los exequos, siempre 
serían Jos mismos y claro eso no 
puede ser, por lo que quedará en 
estudio. 

También se quiere buscar un lo
cal para enclavar la Federación Ma
drileña de Ciclismo, pero este tema 
es problemático ya que el 30 por 
ciento de lo que recibe la federa
ción se va en el alquiler del local 
que ahora tiene. 

Por último se indicó que todas 
las comisiones están abiertas a to
dos los integrantes del pleno federa
tivo y las sugerencias que tengamos 
la entreguemos antes del día 2 1 de 
enero ya que el próximo día 2 1 de 
enero del 89 habrá una asamblea 
general de la Federación Madrileña 
de Ciclismo. 

La gala del ciclismo madrileño 
será el próxim o d.la 18 de diciembre 
a las 2 '30 de la tarde en el restau
rante La Catedral en el Camino Vie
jo de Leganés , 100 de Madrid al 
preci o de 2.500 pesetas el cubie rto. 

Est o es todo lo que dio de sí la 
reunión del pleno federativo , ahora 
deberem os de esperar a la elección 
de presidente de la Federación Es
pañ ola de Ciclism o programada pa
ra el día 17 de diciembre , ojalá y 
salga el que deseamos. 

Javie r FE RNA NDEZ MARTIN EZ 
Secretario del C.C. lplacea 
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El rival del Alcalá: El Avila 
perdió en Las Margaritas ante el 
Getafe. 1-0 a favor de los de Ca
turla, en un bronco partido en el 
que los abulenses demostraron 
muy poco en el aspecto ofensivo. 
Necesitan imperiosamente los 
puntos ante el Alcalá porque es 
cierto que ya que se ha cubierto 
el primer tercio de la temporada 
las clasificaciones se van clarifi
cando. 

Una imagen del Avila - Alcalá de la pasada temporada en el 
municipal AdoHo Suárez. 

El Real Avila Club de Fútbol 
fue fundado en 1943. Su presi
dente es Emiliano Arévalo Her
nández y juegan en el estadio 
municipal Adolfo Suárez que tie
ne una capacidad de 5.000 espec
tadores y unas dimensiones de 
101 X 65 metros. Este campo es
tá rodeado pro un velódromo que 
está sirviendo como final de eta
pa en la Vuelta Ciclista a Espa
ña desde hace varios años. El 
Real Avila viste con camiseta ro
ja y pantalón azul, por lo que 
el Alcalá tendrá que cambiar 
su uniforme habitual y vestir 
con camiseta azul para evitar la 
coincidencia de colores. 

La derrota sufrida por los 
hombres de Segura en el Val an
te el Badajoz ha servido para . 
truncar una buena racha Je su
ma de puntos que desde la segun
da jornada en la que el Alcalá 
perdió por la mínima en Córdo
ba había supuesto siempre la 
consecución de alguno de los 
puntos en juego con los rivales 
que tenían enfrente. Más pun
tos individualmente conseguidos 
al empatar los encuentros que 
dobles al vencer , pero punto en 
todo caso. Pero el Alcalá no jugó 
bien ante el Badajoz y el equipo 
extremeño se llevó la victoria con 
toda justicia. 

Aunque José Antonio Segura 
nos comentara que de cara a la 
visita a Avila no habría ningún 
problema «por lo que siempre di
go de que cada partido es una 
historia y nada tiene que ver uno 
con otro», sí es cierto que este ad
verso resultado conseguido lapa
sada semana puede mermar un 
poco la moral de los compluten
ses. Por si fuera poco , en Avila 
la temporada pasada el Alcalá re
cibió una fuerte goleada , 6-0 , 
gracias al arbitraje de Hernán
dez Montaño del que los hom
bres de Segura estaban muy sen
sibilizados. Pero volvemos a re
trotraernos a las palabras del en
trenador del Alcalá y quedamos 
con que cada partido es una his
toria para despejar cualquier in
fluencia negativa en el encuentro 
que mañana domingo se dispu
tará en el Adolfo Suárez de la 
ciudad amurallada. Porque si eso 
tiene el Alcalá en el apartado ne
gativo , en el positivo cuenta con 
la recuperación segura de Qui
que que vuelve a la alineación 
después de cumplir su partido de 
sanción , y las más que probables 
de Mantecón y de Gomis, recu
perados de su esguince y de su 
contractura respectivamente y 
que aunque sean duda hasta el 
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último momento, es muy proba
ble que el entrenador pueda con
tar con ellos. Estas recuperacio
nes son muy importantes para el 
equipo puesto que son hombres 
que hacen una importante labor 
en el juego y además se encontra
ban en muy buen momento de 
forma. Otra de las circunstancias 
positivas para el Alcalá es que el 
A vila no se encuentra en buen 
momento de forma . Es vicecolis
ta, y de los trece partidos dispu
tados tan sólo ha ganado tres: al 
Jaén, al Leganés y al Telde, que 
cayeron en el Adolfo Suárez. Tie
ne nueve puntos y tres negativos. 
Ciertamente no es buen momen
to el que está atravesando el 
equipo dirigido por el excelente 
entrenador José Antonio Teje
dor , que no olvidemos fue junto 
al Alcalá, equipo revelación de la 
pasada temporada. 

El pasado domingo el Avila 

Elipe, 

La plantilla está formada por 
los siguientes jugadores: 

Porteros: Ja vi, Quique y Cór
doba. 

Defensas: Eutiquio, Moyano, 
Pombo, Biri, Benito, González y 
Arroyo. 

Medios : Frías, Muñoz, Cruz 
Heredia, Ricardo Alvarez, To
ño, Quini y Gutiérrez. 

Delanteros: Y eli, Enríquez, 
Robles, Luján y Antonio. · 

Arbitrará el encuentro el cole
giado gallego José López de la 
Fuente, adscrito a la delegación 
de árbitros . 

S.A. 
• 

• 
•• 

Proyectos 
Urbanización 

Rehabilitación 

• • 
• 
• 

construcción • 
el. Angel, 5 
ALCALA DE HENARES 

Tlfs: 889 34 70 
889 34 62 

889 24 68 ESTUDIOS DE 
LECTRONICA ALCALA DE HENARES 

CURSOS A MEDIDA. EFICACES Y RAPIDOS 
EQUIPOS Y SERVICIOS FORMATIVOS 

Goleado res 
del grupo 111 

XII AJORNADA 
27 de noviembre de 1988 

Con diez goles: De Diego 
(Atlético Madrileño). 

Con nueve: Dani (Alcalá). 
Con ocho: Sabas (Pegaso) y 

Moreiras (Atlético Tomelloso). 
Con siete: Cela (Gimnástica 

Medinense) y Flores (Getafe). 
Con seis : Sigüenza (Piasen .. 

cia), Portugal (Córdoba), Blan · 
co (Jaén) y Toledano (Linares). 

Con cinco: Justo y Con te 
(Betis Deportivo). Serrano y 
Rafa (Sevilla Atlético), Bláz
que-L (Badajoz), Carlos (Lina
res), Pardina (Atlético Madrile
ño) y Juan Román (Telde). 

Con cuatro: Soler (Lega
nés), Figueroa (Jaén), Julio 
(Marino), Uceda (San Sebastián 
de los Reyes). 

Con tres: Pérez Hurtado 
(Alcalá), Antoñito y Juanito 
(Sevilla Atlético), Astillero 
(Plasencia), López Murga y An
queta (Córdoba). Carvajal (Be
tis Deportivo), Soto (San Se· 
bastián de los Reyes). Márquez 
(Jaén), Miguel (Marino), Rive
ra (Atlético Tom:elloso), Kiko 
(Maspalomas ), Bolívar (Don 
Benito). 

Con dos: Martagón (Sevilla 
Atlético), Roberto (Jaén), 
Eduardo (Marino), Pérez y 
Juan Carlos (Don Benito), Sa
tur (Badajoz), Navarro (Plasen
cia), Hueso (Córdoba), Monte
ro (San Sebastián de los Re· 
yes), Romero (Atlético Madri
leño), Jaime, Angelin y Rodol
fo (Getafe). Pancorbo y Luisi
to (Atlético Tomell<t10), Fede 
(Betis Deportivo), César (tina· 
res), Iralda y Miguel Angel 
(Maspalomas), Antonio, Yeli y 
Cruz Heredia (Avila), López, 
Romero y Aragón (Pegaso) y 
Paisa (Telde ). 

Con un gol: Coballes y Go
mis (Alcalá); José Ramón. Ri
chard. Alfaro y Mini (Maspa
lomas); Ramírez, Quique, Meri
no, Carlos, Rocha y Dorado 
(Leganés); Mezquida, Mateo, 
Expósito, Juanma y Vallina 
(Linares); Alvarez, Frías, Ro
lies y Biri (Avila); Femando 1, 
Calleja y Ricardo (Gimnástica 
Medinense); Benito y Goyo 
(San Sebastián de los Reyes); 
Octavio, Faustino, Pepe Juan, 
Juani y Vargas (Telde): Roca, 
Sergio y Pinto (Atlético Madri· 
leño); De la Hoz, Luis y Gabi 
(Jaén); Santi (Marino); Luna, 
Eslava, Vida!. Gálvez y Sera
fín (Córdoba); Mauro, Uría y 
Gómez Ramos (Don Benito); 
Monsalvete, Miguel Angel, To
ires, Ureña y Rangel (Betis 
Deportivo); Baeza. Remente
ría, Andrades y Santi (Sevilla 
Atlético); Oliva (Plasencia); 
Costa. Rebollo, Javí, Aragón y 
Romero (Peg~o); Figueroa y 
Quini (Atlético Tomelloso); 
Fraga. Alegre, Izquierdo, Fael 
y Macarro (Bdajos) y Sebas 1 

(Getafe). 
En propia puerta: Ordoni 

(Maspalomas) a favor del San 
Seb~tián de los Reyes. 
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Fútbol 

Mal partido del Alcalá y victoria del Badajoz 

Rodríguez Martel salió por la 
puerta grande entre aplausos 
R.S.D. Alcalá, 1 

Higes , Flores , Chuti, Sánchez, 
Pérez Hurtado, Goyo, Díaz, Da
ni , Arturo , Carrasco (m. 59, Mo
ya) y CobaUes (m. 77 , Azcona). 

Badajoz, 2 
Pedro, Valverde, Parra, Fael , 

Rodri, Luismi, Chino, (m. 75, 
Francis), Alegre, Izquierdo (m. 
46, Satur), Macarro y Blázquez. 

Goles 
1-0, m. 44. Dani de rechace. 
1-1, m . 75. Blázquez de dispa

ro cruzado. 
1-2, m. 87. Blázquez de nue

vo de fuerte disparo. 

Arbitro 
Rodríguez Mart~l , del colegio 

de Las Palmas. No mostró tarje
tas. Ayudado en las bandas por 
los señores Marrero Hernández 
y Monzón del Pino tuvo una so-

bn:saliente actuación; siguió el 
juego de cerca y aplicó perfecta
mente la ley de la ventaja. Tan
to en el descanso como al final 
del partido escuchó los aplausos 
que le tributaron los aficionados 
alcalaínos. 

Incidencias 
Encuentro disputado en el es

tadio municipal Virgen del Val. 
Unos 1.500 espectadores en tar
de soleada y buen estado del te
rreno de juego. 240.000 pesetas 
de taquilla. Se guardó un minu
to de silencio por las víctimas del 
terrorismo. Al final del encuen
tro el Badajoz fue recibido en el 
Centro Extremeño de Alcalá. 

Victoria justa del C .D. Bada
joz en El Val en un partido en el 
que el Alcalá tuvo una nefasta ac
tuación en la segunda mitad , en 
la que pudo ser derrotado más 
contundentemente. Afrontaba el 
partido el equipo de Segura con 
sensibles bajas que le descom
pensaban las líneas. Quique, Go
mis y Mantecón veían el parti
do desde la grada y eso mante-

nía a los complutenses mermados 
ante un excelente equipo como es 
el Badajoz. 

De todas formas comenzó el 
encuentro con dominio del equi
po alcalaíno que logró asentarse 
antes que el Badajoz en el terre
no de juego gracias a los marca
jes que en el centro del campo es
tableció José Antonio Segura. 
Flores sobre Alegre, Carrasco 
con Chino y Goyo junto a Luis
mi. 

No obstante el dominio terri
torial local no se convirtió en na
da positivo en el marcador pues 
el Alcalá no lograba a excepción 
de Dani sobrepasar la defensa del 
cuadro estremeño. 

El cuadro de Segura gozó de 
oportunidades en el minuto 7 , en 
una jugada de Manolo Díaz den
tro del área que de tacón envía 
a Carrasco que estrella el balón 
en el travesaño. Un minuto más 
tarde es de nuevo Carrasco quien 
a pase de Arturo se entretiene 
con el balón dando tiempo a la 
defensa extremeña de enviarlo 
por la línea de fondo . 

Por parte del Badajoz una so
la ocasión clara de peligro en el 
minuto 25 en un· balón que dis-

para Macarro desde fuera del 
área obligando a lucirse a Higes . 

En el minuto 44, llegaría el gol 
del Alcalá en disparo desde fue
ra del área de Flores que repele 
el larguero aprovechando el re
chace Arturo , que cede a Dani 
para éste marcar el 1-0. 

La segunda mitad fue una 
auténtica pesadilla para el Alca
lá que veía impotente como sólo 
existía un equipo sobre el verde 
césped . Este no era otro .que el 
equipo extremeño. 

El Badajoz salió a intentar em
patar y a medida que transcurría 
el tiempo los rápidos contraata
ques extremeños desbordaban a 
los complutenses con ocasiones 
para Macarro en el minuto 66 y 
en el 73 para Blázquez . No ten
dría que esperar mucho el Bada
joz para conseguir el empate 
pues en el 7 5 , Blázquez sobre la 
salida de Higes empataba el en
cuentro que él mismo desnivela
ría en el minuto 87, en gol de be
lla factura. 

A destacar el trabajo del golea
dor Blázquez , que por su lado iz
quierdo siempre doblegaba a la 
defensa alcalaína . El juego de 
conjunto fue magnífica baza pa
ra los pacenses con Paco Alegre 
como director de orquesta. 

El mejor hombre del Alcalá 
fue Higes que evitó una derrota 
más abultada. 

AUSTIN ROVER 

~ MONTEGO. EL 2 unos MAS BRILLANTE. 
. . l \\ Km. 26.500 . 

Nac1ona , 1 ) 
Ctra. {trente a ~be~: par la mañana. 

dos Y dom1n~ 24 l"IOras. 
Abierto~icio asistenc1ENARES 

MG MONTEGO 2.0 EFI 
2.200.000 pts .• 

MONTEGO 2.0 MAYFAIR 
1.949.000 pts .• 

ALfi.OE~ 
ALC Tlf.: 888 59 47 ti-----------
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MONTEGO ESTATE EF1 
2.250.000 pts .• ~ 

MG MONTEGO TURBO 
2.600.000 pts .• 
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Sala de prensa 

Rogelio Palomo 
El primero en llegar a la sala 

d e prensa del municipal El Val 
fue el entr enador extremeño Ro
gelio Palomo, que de esta forma 
analizó el encuentro. 

- El Alcalá ha estado muy co
rreoso en la primera parte, muy 
difícil y nos ha complicado mu
cho la vida. Nos han hecho el gol 
cuando ya terminaba el primer 
tiempo y posiblemente se habían 
hecho merecedores de él. Como 
equipo me ha gustado mucho. 
Luego, en la segunda parte, fran
camente tengo que decir lo con
trario, el Alcalá no ha existido; 
ha existido un sólo equipo que ha 
sido el Badajoz que ha abierto 
muy bien líneas, que Í1Sicamen
te ha sido superior y ha ganado 
un partido que ha terminado en 
1-2 pero que podía haber sido 
más amplio. 

Reconoció que el gol psicoló
gico del Alcalá al filo del descan
so se pudo volver en su contra al 
relajarse los hombres de Segura 
y buscar con más insistencia el 
gol del Badajoz. 

- Sí, a veces esos goles psico
lógicos sirven para subir la mo
ral de uno y bajar la del otro, pe
ro en este caso ha parecido ser 
al contrario. Nosotros nos hemos 
llenado de rabia, hemos visto 
que podíamos con el enemigo y 
ello nos ha dado alas. Hemos si
do muy superiores en la segun
da mitad. 

Era claro que Rogelio Palomo 
se jugó la baza de la izquierda, 
por donde llegó todo el peligro de 
los extremeños , con hombres co-· 
m o Francis, Blázquez , etc . 

- El peligro del Badajoz ha 
llegado por el juego de conjun
to. Para que Blázquez hiciera las 
correrías que ha hecho y marca
ra dos goles se necesitaba el tra
bajo de los demás. Paco Alegre 
ha estado de olé, la defensa ha 
estado rozando la peñección. 
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José Antonio Segura 
La primera derrota del Alcalá 

se fraguó en un flojísimo segun
do tiempo. 

- Yo diría que malo, hemos 
perdido el sitio y cuando a un 
equipo le ocurre eso ya no hay 
quien lo arregle. El medio cam
po se ha descompuesto, no se ha 
marcado bien. 

Buscando las razones por las 
que el Alcalá había llegado a es
to , Segura dijo lo siguiente: 

- Son cosas del fútbol que 
pueden pasar porque somos se
res humanos y estamos supedi
tados a estas cosas. El fútbol no 
es una ciencia exacta. 

Kicardo Flores había comenta
do que esta derrota tendría que 
suponer una cura de humildad 
para las huestes de Segura. El no 
estaba muy de acuerdo. 

- Yo no estoy de acuerdo con 
l1ores en ese sentido porque el 
equipo ya tiene humildad y la es
tá demostrando domingo tras do
mingo. Se ha perdido y lo que 
más rabia me da es que no han 
sido ellos los que han ganado, 
hemos sido nosotros los que he
mos perdido. 

Hubo quien desde la grada 
protestaba el hecho de que el Al
calá se agazapara en su área. 

- No, sólo yo, sino todos los 
entrenadores, no creo que echen 
a su equipo a defender. Hoy he
mos perdido el sitio y punto. 

Para José Antonio Segura, 
Carmelo Rodríguez Martel es un 
gran árbitro. 

- Yo ya le he dicho al propio 
árbitro que es sensacional, es un 
gran árbitro, pero que yo quie
ro que me lo pongan fuera de ca
sa. A mí en Badajoz no me ponen 
este árbitro. El año pasado per
dimos en Badajoz gracias a un 
árbitro que fue casero. 

'Franoi•oo 
.t'J;;,, 

ALQUILER 
DE MAQUINARIA Y 

MONTAJES ELECTRICOS 

NUEVO DOMICILIO 

CTRA. BARCELONA, Ion. 29'00 
Telf. 889 01 25 - ALCALA DE HENARES 

ARTESANIA EN PIEL FINA 
ZORRO - NUTRIA - ASTRACAN - MOUTON - NAPA 

el . Gurugú, 2 - c.v. a Torrelaguna - Tlf. 880 2.3 76 - Alcalá de Henares 

TALLERES PROPIOS - VENTA DIRECTA 
Transformaciones - Arreglos - Conservación 

-COMPARE PRECIO Y CALIDAD-

SOLO PIEL NATURAL 
ABIERTO TODOS LOS DIAS, INCLUSO SABADOS TARDE 

ACADEMIA DE ARTE 

CLASES DE: Dibujo, Oleo , Estaño , Porcelana rusa , etc. 

Avda. Circunvalación «M-15» (frente Plaza de la Juventud) 

VADI LLO 
PROPIEDAD INMOBILIARIA 

ESPECIALISTAS 
EN LA VENTA DE 

Plaza de Cervantes, 22 - 1 °. 
Tlfs. 889 10 11 - 881 73 95 
Alcalá de Henares 

Virgen del P ilar , 11 
Tlfs. 676 00 13 - 676 00 63 

Torrejón de Ardoz 
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Linares 
San Sebastián de los Reyes 

Poco a poco van clarificándo
se las posiciones en la tabla cla
sificatoria y hasta el momento 
son dos los equipos que ostentan 
todo el privilegio de la lucha di
recta por el liderato de la clasifi
cación, el líder Sevilla Atlético y 
el Linares, sin lugar a dudas dos 
excelentes equipos que se están 
distanciando. El Linares de Y o
su Ortuondo recibe la visita del 
San Sebastián de los Reyes y los 
pronósticos se inclinan notoria
mente a favor de los andaluces 
por la buena trayectoria que es
tán siguiendo en este campeona
to y por lo mucho que le cuesta 
al Sanse hacer goles. El Sanse 
consiguió vencer in extremis al 
Maspalomas en la pasada jorna
da gracias a un gol en propia 
puerta~ y ya van dos veces las 
que el Sanse ostenta este privile
gio. El Linares derrotó con sol
tura al Telde en la isla grancana
ria. Arbitrará el colegiado extre
meño Angel Nevado González. 

Marino · Plasencia 
No está muy fino el equipo ti

nerfeño que está atravesando un 
período un tanto preocupante. 
También es cierto que demues
tra muy escasa efectividad en sus 
salidas donde, no con facilidad, 
siempre suele salir derrotado; só
lo han conseguido un punto en 
s·.is siete salid as. El Plasencia, 
empate incluido en su feudo la 
pasada jornada ante el Leganés 
sigue manteniend o su línea. De 
lo que no hay duda posible es de 
la igualdad que existe en la cla
sificación, puesto que desdé el 
colista Medinense hasta el sexto 
clasificado Getafe hay sólo cinco 
puntos de diferencia. Hay mu
chas apreturas y los equipos tra
tan por todos los medios de elu
dir los puestos calientes de la ta
bla, puesto donde quema la res
ponsabilidad por salir de ellos. 
Tinerfeños y extremeños lucha
rán con la posibilidad de repar
to de puntos que es por lo que no
sotros apostamos. 

Leganés · T elde 
En el municipal de Leganés se 

enfrentan dos equipos que no 
terminan de convencer a sus in
condicionales. El Leganés va po
co a poco camino de quitarle al 
Alcal~ el galardón de equipo con 
mayor número de empates y su 
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Los partidos de la jornada 

juego no se hace demasiado es
pectacular por lo que la afición 
de Leganés no está demasiado 
contenta con su equipo, al cual 
siempre le cuesta crear situacio
nes de peligro por la carencia de 
hombres en el medio campo a pe
sar de la categoría de los Domín
guez y Ramírez, jugadores que 
estuvieron a punto de venir a Al
calá y que en última instancia 
fueron a las órdenes de Díaz Pa
blo y Güemes. Del Telde lo más 
propio es decir que está ocupan
do la zona baja de la tabla y es 
un equipo del cual se espera bas
tante más de lo que hasta ahora 
ha ofrecido. Con Hernández 
Montaño de árbitro el Leganés 
tiene algo a su favor, recordemos 
que él pitó aquel Leganés-Alcalá 
que concluyó con la goleada de 
los del sur de Madrid por 67.1, y 
que estuvo muy condicionad o . 
por el siempre presionante públi
co de Leganés. Pronóstico favo
rable a los madrileños . 

Atlético Tomelloso 
Getafe 

No ceja el Tomelloso ~n su em
peño de continuar en los lugares 
altos de la clasificación y trata de 
conseguir todos los puntos posi
bles. Es el equipo revelación de 
la temporada y demostró en Jaén 
la pasada jornada que sale a por 
todas. Consiguió un empate y 
llegaron a sorprender sus buenas 
maneras y sus tácticas ofensivas 
jugando como visitante. Recibe 
al Getafe en un interesante par
tido. Los hombres de Caturla si
guen sin estar muy finos aunque 
poco a poco van sumando pun
tos que es lo que en definitiva in
teresa. La pasada jornada ganó 
al Avila en las Margaritas por la 
mínima en un flojo encuentro. 
Cuenta el Getafe con la baja de 
Alfredo, uno de sus hombres más 
importantes y que está muy co
tizado siguiéndole muy de cerca 
el Atlético de Madrid y el Sevi
lla entre otros equipos. Alfredo 
resultó lesionado en el partido 
frente al Avila . El pronóstico del 
Tomelloso-Getafe es de empate. 
Arbitrará el colegiado valencia
no Juan Aracil Lillo. 

Pegaso -Medinense 
Continúa el Pegaso saborean

do las mieles de los buenos resul
tados y dando una buena imagen 
en los últimos partidos disputa
dos . A punto de conseguir la vic
toria estuvo el domingo pasado 
en Don Benito siempre bajo la ..,, 

sabia dirección del alcalaíno Al
fonso Torres desde su puesto de 
líbero y con la excelente calidad 
técnica de su delantero Sabas, el 
cual es uno de los máximos go
leadores del grupo y ya está sien
do observado por equipos de su
perior categoría. Los hombres de 
Fernando Sierra lo están hacien
do muy bien y esperan conse
guir una victoria ante la Me
dinense , colista del grupo y muy 
floja en sus salidas. El partido 
será arbitrado por el colegiado 
extremeño Leandro Martín Gar-
cfa. . 

Sevilla Atlético 
Don Benito 

Se aferra el Sevilla Atlético al 
liderato y se propone decidida
mente mantenerlo hasta el final 
de la temporada, tratando de eli
minar a todos los enemigos que 
más directamente luchen por él. 
De esta forma prácticamente ha 
dejado en la cuneta al Córdoba 
tras la victoria en el estadio cor
dobés del Arcángel por 1-2 el pa
sado domingo , el cual , como ter
cer clasificado ya se encuentra a 
seis puntos del filial sevillista. 
Recibe este domingo la visita del 
Don Benito, rival muy asequi
ble para los andaluces que pue
den conseguir una más que hol
gada victoria si no salta la sor
presa, cosa que es muy difícil. 
Los goleadores sevillistas velan 
sus armas para tratar de batir 
a Chamorro, portero donbeni
tense. 

Atlético Madrileño 
Córdoba 

Partido muy interesante el 
que se disputará en el Vicente 
Calderón entre dos equipos que 
vienen de cosechar sendas derro
tas la pasada jornada. Los ma
drileños parecen haber caído en 
un bache tras su derrota en Se
villa frente al Betis Deportivo en 
un bello partido de fútbol donde 
los discípulos de Emilio Cruz 
perdieron en el último minuto , lo 
cual se está convirtiendo en ha
bitual para los rojiblancos. El 
Córdoba se alejó de las posicio
nes de cabeza al perder en su feu
do ante el líder Sevilla Atlético 
que mostró en la ciudad de los 
califas su excelente categoría. 
Nosotros apostamos por un em
pate en el Vicente Calderón, en 
un partido que será arbitrado 
por el colegiado castellano leonés 
Barrenechea Montero. 

Badajoz 
Betis Deportivo 

Tras su victoria en el Val el 
Badajoz puede haber comenzado 
una recuperación que le lleva a 
los lugares donde debe estar pues 
era incomprensible que se man
tuviera de la mitad para abajo de 
la tabla. Por su parte el Betis De
portivo también parece haber co
menzado un despliegue después 
de los turbulentos momentos de 
derrotas que sufrieron que cul
minaron con el cese del entrena
dor Martín Vilariño. Vencieron 
con algo de fortuna la pasada jor
nada al Atlético Madrileño y 
están situados en la zona media 
de la tabla , en ese amplio pa
quete de quipos donde se en
cuentra el Alcalá, si bien el Be
tis se encuentra a un punto de 
los hombres de Antonio Segura . 
En Badajoz apostamos por la vic
toria de los locales que tienen 
más experiencia que los filiales 
béticos. 

Maspalomas -Jaén 
Ordoqui se metió el gol en 

propia puerta y el Maspalomas 
perdió por la mínima en el cam
po del San Sebastián de los Re
yes. Continúan los canarios con 
su irregularidad y eso hace que 
sean muy pocos los espectadores 
que acudan a su estadio. Reciben 
a un siempre peligroso Jaén que 
va a las islas con la pretensión de 
conseguir algo positivo después 
de haber dejado escapar un pun
to ante el Tomelloso. Por el Mas
palomas no podrá jugar José Ra
món por estar sancionado por el 
comité de competición tras ser 
expulsado en San Sebastián de 
los Reyes . Apostamos por el em
pate puesto que el Jaén parece te
ner mayor ambición que el equi
po canario . 
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Quique Dani Pérez Hurtado Mantecón 

cuatro jugadores del Alcalá a equipos grandes 
Por cuatro jugadores del Alca

lá han tomado interés algunos 
equipos de primera división a la 

· vista del rendimiento que están 
teniendo durante esta tempora
da. U na vez más hay que tener 
en consideración que el Alcalá es 
un auténtico trampolín para los 
jugadores que aquí recalan, 
puesto que son muchos los ojea
dores que siguen al Alcalá a la 
búsqueda y captura de talentos. 

Lo que más llama en estos mo-

mentos la atención es lo pronto 
que han comenzado estos contac
tos, que parece que son reales en 
el caso de Dani con el Real Mur
cia entrenado en la actualidad 
por José María Maguregui, y 
que no deja de ser un insistente 
interés por los tres jugadores res
tantes por parte de otros equipos. 
Al menos eso es lo que ha tras
cendido hasta el momento, siem
pre con la lógica precaución y 
cautela que hay que tener en es-

tos casos. Muy pronto ha comen
zado este baile de equipos inte
resados por jugadores complu
tenses teniendo en cuenta que se 
lleva sólo una tercera parte de 
campeonato disputada. 

Pues bien, por Dani se sabe 
que está firmemente interesado 
el Murcia y que ya ha habido 
contactos. El máximo goleador 
del Alcalá y del grupo 111 de la 
segunda B, espera pacientemen
te un desenlace de estos contac-

tos, que tenderán por parte del 
Alcalá a amarrar a su goleador 
hasta el final de temporada. 

Por lo que respecta a Pérez 
Hurtado y Mantecón hay noti
cias que desde el sur hay un equi
po que tendría mucho interés en 
incorporarlos a sus filas y que 
por Quique, podría estar suspi
rando un equipo grande. Los 
cuatro están cumpliendo una ex
celente temporada y tienen por 
delante un prometedor futuro. 

RESIDENCIAL ALMAZAN·11 

~ .~ 

CHALETS ADOSADOS 
EN PLENO CENTRO DE ALCALA DE HENARES 
UN LUJO A SU ALCANCE CON. LAS MAXIMAS FACILIDADES 

* 195 m!a eonstruidos. 
* Piseina. 
* talelaeeián .gas eiudad. 
* coraje a eoehes. 
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un gran árbitro con un excelente futuro por delante 

carmelo Rodríguez Martel 
. salió ovacionado del val 
Hace años había en Telde (Gran 

Canaria) un niño que cazaba lagar
tos con sus amigos, como un juego 
de niños. Ese niño nunca fue buen 
estudiante, aunque siempre le gus
taron las ciencias naturales. Joven
cito comenzó a trabajar; trabajó tan
to en su profesión de hostelero que 
llegó a tener una anemia que le dejó 
bastante flojo. Un día quiso ser ár
bitro de fútbol y comenzó a trabajar 
para ello, muy duro como en él es 
costumbre. Hoy es árbitro de segun
da división; sus actuaciones se si
guen contabilizando por éxitos y en 
la tarde del domingo salió ovaciona
do del municial del Val, a pesar de 
que el Alcalá había perdido en casa. 
Carmelo Rodríguez Martel, sigue 
destacando que lo importante para 
él es la amistad dentro del arbitra
je. Por eso continúa ganando ami
gos domingo tras domingo. 

Rodríguez Martel lleva once tem
poradas dentro del arbitraje . Cum
ple en l~ actualidad su segunda tem
porada en segunda división, habien
do estado otras cuatro en tercera. El 
resto de los años los cumplió en el 
fútbol regional canario . Tiene 30 
años recién cumplidos, está casado 
y padre de una niña de 5 años. Pro
fesionalmente es hostelero, trabaja 
en un hotel de la isla de Gran.Cana
ria, nació y vive en Telde e. insiste 
una y mil veces en el apoyo que en 
el mundo recibe cada día de su mu
jer, además de las facilidades que tie
ne para ello en su trabajo . Tampoco 
olvida el trabajo que por él y por 
otros compañeros de su colegio hace 
su entrenador Manuel González, «un 
trabajo desinteresado del cual esta
mos francamente agradecidos». Ya 
ha tenido la oportunidad de conocer 
la primera división española, si bien 
como juez de línea de árbitros de la 
categoría de los canarios Merino 
González y de Jiménez Moreno. No 
hacía mucho tiempo que se dedica
ba a cazar lagartos, haciendo los clá
sicos novillos en clase, cuan.do a tra
vés de un gran amigo suyo tomó con
tacto con el arbitraje. Ahora comien
za a recoger los éxitos . 

- Es usted un árbitro al que la 
prensa siempre destaca sus actuacio
nes, no sin razón. ¿tan difícil es ser 
buen árbitro? 

- Eso de que yo sea un buen árbi
tro te lo agradezco muchísimo. Esta 
vocación, esta afición es muy ingra
ta porque es muy complejo el arbi
traje y yo siempre digo que dentro 
de la clificaltad que tiene esto, los ju
gadores te lo hacen más fácil o más 
clifícil. Yo soy una.persona que se sa
crifica mucho por el arbitraje y ya 
no sólo a nivel de comité nacional, 
sino que a nivel de colegio regional; 
para lo que necesiten ahí estoy. El 
arbitraje es algo que me gusta mu
cho y para lo que ocupo gran parte 
de mi tiemp;, libre. Yo siempre vivo 
con la ilusión de pitar algo el fin de 
semana; es algo que llevó tan den
IJ'o que cuando no pito un fin de se
mana no sé lo que es de mí. 

- Hace pocas horas que ha con-
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cluido el encuentro entre Alcalá y 
Badajoz y se ha producido una cir
cunstancia nada habitual en un cam
po de fútbol , como es que el colegia
do haya abandonado el campo entre 
aplausos, aún habiendo perdido el 
equipo local. ¿Qué sintió cuando el 
público puesto en pie le aplaudía? 

- No tengo palabras en este mo
mento para agradecer el aplauso que 
nos brindaba la afición de Alcalá. De 
unos años a esta parte las aficiones 
están comprendiendo cada vez más 
el reglamento y hoy han sabido va
lorar el que por el campo ha pasado 
un árbitro que ha tratado de pasar 
desapercibido. El hecho de que la 
afición te premie con estos aplausos 
es digno de agradecer. 

- Pero es que usted no pasa de
sapercibido teniendo en cuenta que 
corre tanto o más que los futbolistas, 
que· aplica perfectamente la ley de la 
ventaja, y que en todo momento da 
la imagen de que es un árbitro que 
está siempre en su sitio impartien
do justicia .. . 

- Cnido mucho el aspecto físico; 
entrenamos durante los tres meses 
de pretemporada durante cuatro días 
a la semana y yo siempre trato de es
tar en forma. Tengo que agradecer 
públicamente la labor desinteresada 
de nuestro entrenador, al cual nun
ca dejo de llamarle cuando termino 
mis actuaciones para comunicarlo 
como me ha ido. Dentro de la parte 
técnica yo te diré que lo más impor
tante es la cuestión psicológica pues
to que hay que comprender en un 
momento determinado al jugador y 
so estado de nervios. También he di
cho muchas veces que la parte téc
nica es complemento de la parte fí
sica y sin cuidar ésta no puede salir 
bien la primera. 

- ¿Por qué es usted árbitro? ¿Es 
vocación?, ¿es espectáculo?, ¿es 
deporte? ... 

- Es una pregunta clifícil de con
testar. Indudablemente arbitrar es 
una vocación porque profesionaliza
ción no existe. Iio que siempre inten
to cuando salto a un terreno de jue
go es tratar de colaborar con el es
pectácalo que puedan ofrecer los dos 
equipos. Intento por todos los medios 
evitar que Rodríguez Martel sea el 
protagonista. 

- ¿No lo hacen ustedes por dine
ro? 

- En absoluto; en primera división 
los derechos de arbitraje ascienden 
a ZS.000 pesetas con todos los inte
reses que hay metidos por medio. En 
segunda división, yo en concreto hoy 
por arbitrar en Alcalá recibo 10.000 
pesetas y los jueces de linea 4.000 pe
setas cada uno. Después, del dinero 
recogido a los equipos tenemos que 
pagarnos el viaje, el alojamiento, 
etc. Reitero lo dicho, lo más impor
tante en el arbitraje es la amistad. 

- ¿Cuándo en primera división? 
- Ahora mismo te cliria que dón-

de tengo que firmar para ello. Pero 
si te puedo decir que el arbitraje es 
muy clifícil, que hay muchos comi
tés territoriales, muchísimos árbitros 

y en consecuencia muchísima 
calidad. 

- ¿De quién has aprendido, 
quién te ha enseñado a arbitrar? ¿A 
quién se lo agradece? 

- Yo siempre trato de coger todo 
lo bueno de mis compañeros. Tam
bién puedo decir que he aprendido 
mucho estando de juez de linea con 
Tomás Jiménez Moreno y con Meri
no González y ha sido una experien
cia maravillosa; de hecho yo ahora 
mismo ostento una cantidad de ami
gos impresionante, de lo que siento 
gran orgullo. 

- ¿Tiene miedo a las puñaladas 
por la espalda? 

- No, porque si eres una persona 
que eres consciente de como se pue
de tramar esa puñalada y sabes es
quivarla, no has de tener problema. 
Yo intento por todos los medios que 
esas puñaladas se transforman en un 
abrazo; Rodriguez Martel no es ami
go de meterse en follones, tratando 
de estar al margen de todo. 

- ¿Cómo ve el arbitraje total
mente profesional? 

- Y o estoy totalmente a favor, al 
menos en la primera división; hay al
gunos colegiados que se manifiestan 
por lo contrario. Lo que sí está claro 
es que yo entiendo que se debería 
llevar un mayor control en la cues
tión de entrenamientos. La profesio
nalización es algo que debería ha
blarse tranquilamente porque al lle
gar a loa cuarenta y siete años que 
es nuestra edad tope, qué seria de 
nosotros. 

- ¿Cuándo cree que podrá José 
Antonio Segura fumarse el puro que 
le regaló la temporada pasada des
pués del partido Alcalá-Sanluqueño? 
-La historia de esta pregunta se fra
gua en la temporada pasada cuando 
Rodríguez Martel le regaló un puro 
Canarios a José Antonio Segura y és
te le dijo que se lo fumaría cuando le 
arbitrara fuera de casa, porque el en
trenador alcalaíno dice sufrir arbi
trajes muy caseros fuera del Val-. 

- Causa risa pero es así. Y o traje 
unos puros sin ánimo de nada. cuan
do el Alcalá viajó a Las Palmas fui 
a verlos y le estaba haciendo a Se
gura una entrevista un chico de Las 
Palmas en directo. Cuando me vio 
dijo que habia llegado Rodríguez 
Martel, el excepcional árbitro y di
jo también en directo que aún guar
daba el puro porque en definitiva 
quería fumárselo cuando le pitara 
fuera de c&&a. En fin, -sonríe am
pliamente- que lo siga guardanda, 
que yo voy a donde me mandan. Lo 
que sí quiero decirle al señor Segu
ra es que Rodriguez Martel siempre 
trata de hacerlo lo mejor posible en 
su propio beneficio y que en loa tres 
partidos que le he pitado al Alcalá, 
los jugadores han tenido UD compor
tamiento conmigo maravilloso. 

- Llama la a5ención el que tiene 
usted una concepción del arbitraje 
distinta ... 

- ¿De otra galaxia?, -nos dice 
sonriendo-. 

- Su arbitraje es jóven; usted es 

un árbitro joven y da muestras de su 
sello, conoce el nombre de los juga
dores e incluso les tutea, permitién
doles el que a su vez ellos le tuteen. 

- Lo que sí está claro es una. co
sa, es la frase que dice que respetes 
para que te respeten. Y o siempre les 
respeto a ellos. Por otra parte si les 
llamo por el número que tienen en la 
espalda se pueden confundir y dar
se por aludido el mismo número del 
equipo contrario. Pero si yo en lugar 
de llamarle «número 3», le llamo 
Chuti, seguro que no hay posibilidad 
de error. A mí me está dando mucho 
resultado. 

- Por último dos preguntas en 
una, ¿ha recibido alguna agresión? 
¿le han tratado de comprar alguna 
vez? 

- Nosotros tenemos un dicho en 
Las Palmas que no sé si se utiliza 
también en el resto de España que di
ce que hasta que no te agreden no 
eres un árbitro. Yo sufrí una agre
sión en un encuentro de tercera re
gional cuando al capitán de uno de 
los equipos le entró un ataque de his
teria y me soltó un cabezazo que me
nos mal que no hizo impacto total en 
la mía, porque tuve algunos reflejos. 
Hubo UD detalle hermosísimo porque 
el entrenador salió a coger a su ju
gador, le empujó e inclusive estuvo 
a punto de pisarle la cabeza. En 
cuanto a lo de la compra, te puedo 
decir que jamás; no sé cómo reaccio
naria en una ocasión así, pero te 
vuelvo a decir que nosotros no esta
mos por dinero. 

Los olvidados 
Son los jueces de línea, que a me

nudo pasan desapercibidos y a los 
que nunca se les suele reconocer su 
trabajo. La mayoría de las veces so
lemos ver sus fallos, pero no sus 
aciertos. Carmelo Rodríguez Martel 
trajo a Alcalá como jueces de línea 
a dos árbitros de regional preferen
te: José Antonio Marrero Hernández 
y Francisco Monzón del Pino. El 
primero tiene 27 años y es natural 
de Varceguillo , un pueblo cercano a 
Telde. Casado, con un hijo, trabaja 
en el lnsalud y lleva siete tempora
das en el arbitraje. Francisco Mon
zón tabién nación en Varceguillo, 
tiene 32 años, está casado y es padre 
de dos hijos. Trabaja en un servicio 
de neumáticos. Cumple su quinta 
temporada en preferente. 

.3 de diciembre de 1988 



...._a_a_1o_n_c_e_s_t_o_1_ª_B __ F_e_m_e_n_i_n_a__.I l_a_a_l_o_nm_a_n_o ___ D_i_v_is_ió_n_. d_e_H_o_n_o_r ........ 

56·66 nueva victoria a 
domicilio de Tintoretto 

En un segundo desplazamien
to consecutivo las jugadoras de 
Tintoretto volvieron a triunfar. 
56-66 ante un rival de los que a 
principio de temporada se presu
mía como uno de los que ten
drían que estar arriba pero que 
por el contrario se está quedan
do abajo y es vicecolista. El par
tido disputado el pasado domin
go en el polideportivo de Pozue
lo fue extraño, quizá porque el 
equipo alcalaíno esperaba encon
trarse un rival más fuerte. Ya 
desde el comienzo las compluten
ses fueron poniendo tierra de por 
medio en el marcador y ocurrió 
que la superioridad de las mu
chachas dirigidas por Javier Li
llo , José Ignacio Goñi y Chete 
González fue total. También es 
cierto que en el equipo madrile
ño no jugaba Covadonga Rodrí
guez , una jugadora veterana por 
su experiencia y que ha llegado 
a ser internacional. El Estudio 
sin esta jugadora baja muchos 
enteros y llegada· la segunda mi
tad y porque esa superioridad 
tampoco aconsejaba pisar dema
siado el acelerador , los entrena
dores de Tintoretto se permitie
ron el lujo de hacer diversas 
pruebas, más de cara a encontrar 
un cinco inicial a crear y solven
tar determinadas circunstancias 
sobre la cancha buscando siem
pre fórmulas que pueden venir 
muy bien en próximos encuen
tros . Estos experimentos se po
nían en práctica en un partido de 
competición con la importancia 
que ello supone; durante los diez 
primeros min\ltOs de la segunda 
parte Tintoretto jugó con cinco 
jugadoras altas y el resto de tiem
po lo hizo con cinco bajas. Los 
resultados no fueron muy buenos 
de cara al marcador, que por otra 
parte estaba prácticamente re
suelto en favor de las alcalaínas , 
pero sí sirvió para comprobar el 
rendimiento de las jugadoras de 
cara a situaciones distintas· a las 
que hasta el momento acontecen 
en la cancha. 

Al final el partido terminó con 
el resultado ya mencionado de 

Nuria Sobrino 

56-66 a favor de Tintoretto y con 
muy buenas actuaciones de Mó
nica Navarro, Eva Fernández 
Trigo y destacando el poder re
boteador de Nuria Sobrino, que 
con su fuerza y su genio domina 
a la perfección bajo los tableros. 

Hoy sábado Tintoretto recibe 
en el pabellón polideportivo Vir
gen del Val la visita de otro de 
los equipos presumiblemente 
«gallito» dentro del grupo, pero 
que se ha quedado en nada. Se 
trata del Dehesa de la Villa, que 
está atravesando diversos proble
mas y que no parece ser un serio 
obstáculo de cara a que el equi
po complutense consiga una nue
va victoria. 

Por el momento la clasifica
ción sigue encabezada por Tin
toretto , que lleva los seis parti
dos disputados con seis victorias. 
Le sigue, con una sola derrota el 
Cuenca, continuando el Conso
lación , éste con dos derrotas des
pués de la sufrida la pasada jor
nada en la dificilísima cancha de 
las conquenses. Continúa Irlan
desas , que llevan ya tres derro
tas , las mismas que el Gioco Pa
raíso . A continuación marcha 
Dehesa de la Villa, con dos vic
torias y cuatro derrotas. Penúl
timo es Estudio, con una sola 
victoria y cinco derrotas y cierra 
la clasificación el Leganés que 
cuenta sus intervenciones por 
derrotas. 

Torrejón·Cajamadrid, aplazado 
El partido que se esperaba con 

el máximo interés en esta zona, 
entre el Torrejón y el Cajama
drid , tuvo que ser aplazado a 
causa de que los cambios intro
ducidos por la federación hicie
ron que la formación torrejone
ra se quedara sin cancha dispo-
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nible , ya que en el municipal de 
Torrejón se estaban disputando 
encuentros de fútbol-sala. El lu
nes , cuando escribimos, descono
cemos cuál será la fecha en que 
se disputará este encuentro, cu
yo aplazamiento descabala la 
marcha normal de la liga. 

Cajamadrid cayó en Eibar 
22·20, primera victoria del Arrate 
ARRATE, 22. (11+11): 

Uriarte , Savchic (6), Dzonla
gic (8), Alemán (2), P eñasco (1), 
Ramos (4) - equipo inicial- , 
Luis Pablo (PS), David García, 
Esnal, Martín y Gabela. 

CAJAMADRID, 20. (8 + 12): 

Iñaki , Gámez, Ciuri (4), Rei
no (4), Milian (3) , Puzovic 3, 
1P) , Luisón (2) - equipo 
inicial- , Muiños (PS) Lakovic 
(2), Castellvi, Elberdin, y P ra
das (2 , 1P). 

ARBITROS: 

Alvarez y Fabret (Barcelona). 
Excluyeron a Dzonlagic (dos), 
Savchic , Juanma, P radas y 
Ciuri. 

El marcador cada cinco minu
tos presentaba la siguiente for
ma: 1-0, 2-1, 4-3, 7-5, 9-6y11-8 
- descanso- , 13-7, 13-9, 15-10, 
18-14, 20-17 y 22-20. 

INCIDENCIAS: 

Partido de la séptima jornada 
de división de honor, grupo B , 
disputado en el polideportivo 
Ipurua de Eibar ante unos 1.500 
espectadores. 

El Arra te, en un brillante par
tido consiguió su pr\mera victo
ria en la división de honor, alba
tir a un Cajamadrid que no de
mostró el subcampeonato que 
consiguió el año pasado. Los 
eibarreses, en una noche acerta
da de su guardameta Uriarte, hi
cieron las delicias del público en 
muchos momentos de partido 
por la brillantez de sus acciones. 

Cajamadrid, por su parte, que 
llegaba a Eibar con aureola de 
gran equipo, decepcionó por 
completo, porque sobre la pista· 
cometió numerosos errores, im
propios de un conjunto que as
pira a estar entre los primeros al 
final del campeonato. 

El agresivo 6-0 defensivo del 
conjunto guipuzcoano atragantó 
la primera línea del ataque aho
rrador. el Arrate supo controlar 
a Puzovic, que cometió numero
sos errores y generalmente obli
gó al conjunto madrileño a cen
trar sus acciones ofensivas en los 
hombres de la segunda línea. 

La victoria de los guipuzcoa
nos puede considerarse justa e 
incluso corta para los méritos de 
un arrate, que siempre llevó la 
iniciativa en el marcador y que 
tuvo en sus dos yugoslavos ade
más el mencionado Uriarte a los 
jugadores más efectivos y desta
cados. 

MONTAJES E INSTALACIONES ELECTRICAS Y ELECTRONICAS * ELECTRO·H, S.L. 
ANTO NIO H IDALGO DIAZ 

Instalador eléctrico autorizado 

NUEVO DOMICILIO: C/. Mateo de Torres , 8 
Telf. 889 74 94 - ALCALA DE HENARES 

REGALO PUBLICITARIO ) 

ffí20?IS/d 
• REGALOS DE EMPRESA 
• CALENDARIOS ESPECIALES 
• ARTICULOS DE PROPAGANDA 

REGALOS PUBLICITARIOS 
EXPOSICION Y VENTA: -----

Daoiz y Velarde, 7 - 1° B - Tel. 881 47 63 - Alcalá de Henares 
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O Más de 1 450 puntos de élSlstencia en !oda España. 
Su Renauft c.on Renautt Financiaciones. S A 

RENAUlT 21 
Venga a llevarse un Renault 21. 

Porque ahora ponemos al líder a su 
alcance para que lo estrene este 
Otoño. Desde 1. 7 40. 000 Ptas., prt:
cio del nuevo Renault 21 TS, pue
de elegir en libertad cualquier ver
sión de Renault 21 en gama gaso
lina. Si lo financia con Renault Fi
nanciaciónes en 2, 3 ó 4 años, po
drá pagar desde un 1 O% de entra
da y aprovecharse de las actuales 
condiciones de financiación. Y al- · 
go muy importante: le regalamos 
el seguro a todo riesgo durante el 
primer año, sin franquicia, firma
do por la Compañía Winterthur a 
través de nuestra Agencia de Segu
ros Dissa. 

Un buen ahorro por llevarse un 
líder. Aquí estamos para entregár
selo cuando usted lo pida. Oferta 
válida hasta el 15 de Diciembre. 

Toda la libertad del líder a su alcance: 
RENAULT 21 TS. 
RENAULT 21 GTS. 
RENAULT 21 NEVADA GTS 
(5 plazas). 
RENAULT 21 TXE 
RENAULT 21 NEVADA TXE 
INYECCION (5 ó 7 plazas). 

-----------------Le esperamos en:----------------...., 
Paseo de la E~tación , 2 

O 
Tlf. 888 19 15 

Ronda Ancha, 19 

AUTOCARPE Cent~lfé!!~.:~a:~I val 
Tlf. 888 19 99 


